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رئيس الوزراء لدى حضوره انتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدمد. مجور يترأس اجتماع لجنة معالجة آثار فتنة التخريب

رئيس الجمهورية في حديثه لقناة »الجزيرة« الفضائية أمس

نائب رئيس الجمهورية خلال زيارته لوزارة النفط والمعادن أمس من جلسة مجلس النواب أمس

السعر 
30 ريالًا

16 صفحة ❊ الإثنين 5 أبريل  2010م ❊  الموافق 20 ربيع ثاني  1431 هـ   ❊  العدد 14780  ❊  السنة الثانية والأربعون 

الفجر  4:42

العصر  3:16

الشروق  5:53

المغرب  6:11

الظهر  12:04

العشاء  7:14

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

رئيس الجمهورية : شعبنا اليمني لن ينسى المواقف المشرفة لقطر أثناء فتنة حرب 1994م
أمير قطر : نحن مؤمنون بوحدة اليمن ونعتبر أنفسنا شركاء فيها

عاد إلى المكلا بعد قمة يمنية قطرية تناولت مجالات التعاون والأوضاع العربية الراهنة

❊ المكلا/ الدوحة/ �سب�أ :
ع��اد فخام��ة الأخ الرئي��س عل��ي عبدالله 
صال��ح رئي��س الجمهوري��ة بس��لامة الله 
وحفظ��ه بعد عصر أمس ال��ى مدينة المكلا 
محافظة حضرموت بعد زيارة قصيرة لدولة 
قطر الشقيقة استغرقت عدة ساعات  عقدت  
خلالها ف��ي العاصمة القطري��ة الدوحة قمة 
يمنية - قطرية برئاسة فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية وأخيه 
صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني 
أمير دولة قطر مباحثات مع أخيه صاحب السمو 
الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني أمير دولة قطر, 
تناولت العلاقات الأخوي��ة الحميمة ومجالات 
التعاون المش��ترك بين البلدين الش��قيقين 
وآفاق تنميتها وتوسيعها، إلى جانب التشاور 
وتبادل وجهات النظ��ر إزاء تطورات الأوضاع 
العربية والمس��تجدات الراهنة في المنطقة 
ونتائج القم��ة العربية ال� 22 التي عقدت في 

مدينة سرت الليبية مؤخرا.
وأكد فخامت��ه حرص الجمهوري��ة اليمنية 
عل��ى تطوير العلاق��ات الأخوية بي��ن بلادنا 
وقط��ر وتعزيزها عل��ى مختل��ف الاصعدة.. 
مقدراً لدولة قطر مواقفها المس��اندة لليمن 
وأمنه واستقراره ووحدته وفي مقدمتها ذلك 
الموقف الأخوي المشرف أثناء فتنة حرب الردة 
والانفص��ال في صي��ف ع��ام 1994م والذي 
لن ينس��اه ش��عبنا اليمني أبداً لقط��ر قيادةً 

وشعباً.
وقال س��مو أمير دولة قطر “ نحن مؤمنون 
بوحدة اليمن بل نعتبر أنفسنا شركاء فيها لأن 
استقرار اليمن هو استقرار للمنطقة” ، مشيرا 
إلى أن دولة قطر ستظل داعمة لاندماج اليمن 
في مجل��س التع��اون الخليجي، واس��تيعاب 

العمالة اليمنية في السوق الخليجية.
قمة يمنية - قطرية برئاسة  الرئيس علي عبدالله صالح وأخيه صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل ثانيرئيس الجمهورية لدى عودته إلى مطار المكلا) التف��سيل �ص3(

العراق يعيش يوماً دامياً
❊ بغداد/ مت�بع�ت:

ع��اش العراق أمس يوماً دامي��اً جديدا قتل فيه 31 ش��خصا على الأقل وأصيب 
أكثر من 170 إثر انفجار ثلاث سيارات مفخخة قرب ثلاث سفارات أجنبية وعربية 

في بغداد.
وقال المتحدث باسم خطة أمن بغداد اللواء قاسم عطا الموسوي إن اثنين يقودان 
سيارتين مفخختين هاجما السفارة الإيرانية والقنصلية المصرية فيما انفجرت 

مفخخة ثالثة على تقاطع قريب من السفارتين الألمانية والسورية.
وذك��رت وزارة الخارجي��ة الإس��بانية أن س��فارتها الواقعة قرب 

السفارة الألمانية أصيبت بأضرار لكن أيا من العاملين فيها

حضر الجلسة الافتتاحية لانتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدمفي اجتماع للجنة العليا لمعالجة آثار الفتنة برئاسة رئيس الوزراء

رئيس الوزراء: اليمن قطعت شوطاً كبيراً في الإعداد لاستضافة خليجي )20(إقرار بدء إعادة الإعمار في محافظة صعدة وحرف سفيان

البرلمان يستكمل استعراض تقريري لجنتي العدل والأوقاف والمياه والبيئةنائب الرئيس يحث على  مضاعفة الجهود لرفع  الإنتاج النفطي والغازي

❊ �سنع�ء/ �سب�أ :
أق��رت اللجن��ة العلي��ا لمعالج��ة آثار 
فتن��ة التخريب والتمرد ف��ي محافظة 
صعدة وحرف س��فيان ف��ي اجتماعها 
أمس برئاس��ة رئيس مجلس الوزراء 
الدكتور/علي محمد مج��ور بدء إعادة 
إعمار م��ا خلفته الفتن��ة في محافظة 

صعدة وحرف سفيان .
وكلفت اللجنة المدير العام التنفيذي 
للصندوق بوضع الخطة اللازمة لإعادة 
الاعمار بالتنسيق مع محافظي صعدة 
وعمران و تقديمها الى اجتماع مجلس 
إدارة صن��دوق إع��ادة الاعم��ار خ��لال 
الأسبوع القادم للمناقشة والإقرار مع 

مراعاة اعطاء الاولوية 
في هذه المرحلة

❊ �سنع�ء / �سب� :
أكد رئيس مجل��س الوزراء الدكتور 
عل��ي محمد مج��ور ان اليم��ن قطعت 
ش��وطأ كبي��را ف��ي مراح��ل الإع��داد 

والتحضير لاستضافة خليجي 20.
الجلس��ة  حض��وره  خ��لال  وق��ال 
الافتتاحية للاجتم��اع العادي للجمعية 
إدارة  مجل��س  لانتخ��اب  العمومي��ة 
الاتح��اد اليمن��ي الع��ام لك��رة القدم 
أمس »ان نس��بة الانجاز في المنشآت 
الرياضية وغيرها من المرافق الخدمية 
والايوائية والس��ياحية بلغ��ت مرحلة 
متقدم��ة ودخل��ت مرحلته��ا النهائية 
وس��تكون جاهزة للافتتاح قبل موعد 
انطلاق البطولة في نوفمبر القادم«.
)التف��سيل �ص4(

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
أكد الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية أهمية 
مضاعفة الجهود في ميادين العم��ل الإنتاجية وفي مقدمتها 
النفط والغاز والعمل بوتيرة عالية من أجل رفع الإنتاجية في 

مختلف القطاعات والحقول النفطية والغازية.
وأشار نائب الرئيس إلى أن مسار التنمية والتطور الاقتصادي 
يتأثر بصورة ايجابية عندما ترفد هذه المسارات بمخصصات 
مالية وفق��ا للخطط والبرام��ج التنموية المع��دة وذلك تلبية 

للطموحات التي تهدف اليها تلك البرامج . 
وفي هذا الصدد حث نائب رئي��س الجمهورية خلال زيارته 
لوزارة النفط والمعادن أمس واجتماعه بوزير النفط والمعادن 
أمير العيدروس ووكيل الوزارة المهندس عبدالملك علامة على 
استمرارية التنسيق الكامل بين الوزارة والشركات العاملة في 
مختلف القطاع��ات والحقول النفطية والغازي��ة من اجل رفع 

الإنتاجي��ة والعم��ل بوتيرة أكبر بما من ش��أنه 
تعويض تناقص الإنتاج من بعض الحقول

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
استكمل مجلس النواب في جلسته المنعقدة أمس برئاسة 
رئيس المجلس يحيى علي الراعي اس��تعراضه لتقرير لجنة 

العدل والأوقاف بشان مشروع قانون حول التوثيق .
ويشمل مشروع القانون )54( مادة موزعة على سبعة فصول 
تناولت التس��مية والتعاريف وإنش��اء مكاتب وأق��لام التوثيق 
وتحديد اختصاصاتها وكذا شروط منح ترخيص مزاولة مهنة 
الأمين ومهامه وواجباته إلى جانب إنشاء المحررات وتوثيقها 
والرقاب��ة والتفتيش على الأمناء ومس��اءلتهم التأديبية وكذا 

رسوم التوثيق بالإضافة إلى الأحكام الختامية .
كما استكمل المجلس استعراضه لتقرير لجنة المياه والبيئة 

الخاص بنتائج النزول الميداني إلى محافظتي تعز وإب.
وتطرق��ت اللجنة في تقريرها إلى أهمي��ة انجاز التصاميم 
والدراسات والتمويلات اللازمة لإنشاء خط أنابيب نقل المياه 

من محطة التحلية المزمع إنشاؤها في مدينة 
المخا إلى مدينتي تعز وإب، وإنشاء المشاريع

من يدعون إلى الانفصال أصوات نشاز وليس لهم مكان بين أبناء الشعب

❊ الدوحة / �سب�أ : 
أكد فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أن الوحدة 
اليمنية وجدت لتبقى ومحمية بإرادة الشعب ولا قلق عليها من أية زوابع 

أو فقاقيع تظهر من وقت إلى آخر.
جاء ذلك في حديث لقناة الجزيرة الفضائية على هامش زيارته أمس 

للدوحة .
وقال فخامته في رده على سؤال حول الأوضاع في المحافظات الجنوبية 
والش��رقية : » الوض��ع ف��ي المحافظات الجنوبي��ة والش��رقية اعتيادي, 

وبعض وس��ائل الإعلام تؤجج أو تضخم ما يحدث ف��ي اليمن, باعتباره 
بلدا ديمقراطيا س��واء من اعتصامات أو مظاه��رات أو احتجاجات, فذلك 

يحدث في اليمن كما يحدث في كل بلدان العالم«.
وأضاف :»قد تحدث إش��كاليات في أي محافظة أو مديرية أو ممارسات 
خاطئة م��ن قبل عناصر خارجة عل��ى النظام والقان��ون، وذلك لا يدعو 

إلى القلق«.
وتابع قائلا : »من يدعون إلى الإنفصال ويحاولون العودة بالوطن إلى 
ماقبل 22مايو هم مجموعة من الأشخاص سبق أن حاولوا وخسروا حرب 

صيف 1994م, وليس لهم مكان بين أبناء الشعب اليمني وفي مقدمتهم 
أبناء المحافظات الجنوبية والشرقية, فالجميع مع الوحدة, وتلك الأصوات 

النشاز ليست سوى فقاقيع تظهر من وقت إلى آخر«.
وبش��ان مايطرحه البعض من دع��وات للفيدرالية .. ق��ال فخامة الأخ 
الرئيس نحن سبق وأن قلنا كان من المفترض أن يبحث مفهوم الفيدرالية 
قبل إعادة تحقيق الوح��دة الإندماجية، -وبحيث نبدأ بالوحدة الفيدرالية 

وصولا إلى الوحدة الإندماجية, أم��ا الآن وبعد أن مضى 
على هذا المنجز الوطني والقومي المشرف عقدان 

الوحدة وجدت لتبقى ولا قلق عليها من أية زوابع
نعتمد على أشقائنا في مجلس التعاون لدعـم مسيرة التنمية في اليمن

رئيس الجمهورية في حديثه لقناة »الجزيرة« الفضائية :

إعلان



Email: 14october@14october.com
أخبار  وتقارير 

مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
اأكرم ريا�ض محمد

�سكرتيرا  التحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي اأنعـم 

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ض : 240550-247559       - �ض.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
�صنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ض:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 

212049 - المكلا: 05300666

ملحق  م�صاعل -247558

❊ �صنعاء / �صباأ:
العلي��ا  الإش��رافية  اللجن��ة  أق��رت 
للانتخابات الداخلي��ة للمجالس المحلية 
أم��س برئاس��ة نائ��ب رئيس ال��وزراء 
لش��ؤون الدف��اع والأم��ن وزي��ر الإدارة 
المحلية الدكتور رشاد العليمي تشكيل 
لج��ان الإع��داد والتحضي��ر للانتخاب��ات 

الداخلية للمجالس المحلية. 
وأق��رت اللجن��ة البرنام��ج الزمن��ي 
للتنفي��ذ والإج��راءات والضواب��ط التي 
تضمن حس��ن س��ير العملية الانتخابية 

ف��ي موعده��ا المحدد بحس��ب قانون 
السلطة المحلية. 

وأوضح وكيل وزارة الإدارة المحلية 
لقط��اع التنمية والتطوير المؤسس��ي 

رئي��س اللجنة الإعلامي��ة أك��رم الش��يخ ان الانتخاب��ات الداخلي��ة للمجالس 
المحلية التي س��تجرى في الثاني من مايو القادم تشمل انتخاب الأمين العام 
ورؤس��اء اللجان المتخصصة للمجالس المحلية بأمانة العاصمة والمحافظات 

والمديريات.
وأش��ار إلى ان اللجان المشكلة ستبدأ مهامها في التحضير والترتيب لما من 
ش��أنه إنجاح الانتخابات الداخلية للمجالس المحلي��ة التي تأتي تنفيذاً لقانون 

السلطة المحلية ولائحته التنفيذية.

❊ ريمة / عيدرو�ض نورجي :
أك��د الأخ علي س��الم الخضمي 
محاف��ظ محافظ��ة ريم��ة رئيس 
المجل��س المحل��ي أن��ه لا م��كان 
لأي فاس��د أو مقصر ف��ي واجباته 
الوظيفي��ة والمخالفي��ن للقوانين 
بريمة الناش��ئة، وهي بحاجة إلى 
جهود كل المخلصين الذين يبذلون 
جه��ودا متواصل��ة للدف��ع بعجل��ة 
التنمية بخطوات متسارعة لتنفيذ 
المشاريع الإستراتيجية والخدمية 
والاجتماعية المختلفة والتي وجه 
فخام��ة الرئي��س / عل��ي عبدالله 
صال��ح رئي��س الجمهورية حفظه 
الله بتنفيذها لتعويض المحافظة 
بعد حرمانها خلال العقود الماضية 
لصعوب��ة الطرق الجبلي��ة الوعرة 

المؤدية إليها.
وأض��اف المحاف��ظ علي س��الم 
الخضم��ي ف��ي تصري��ح ل��� )14 
ف��ي  ملزم��ون  أنه��م  أكتوب��ر( 
الإج��راءات  واتخ��اذ  محاس��بة 
القانونية بح��ق المخالفين الذين 
ش��ملتهم تقارير الجهاز المركزي 
للمراجعة والمحاسبة الذين أقدموا 
عل��ى إه��دار الأم��وال المخصصة 
للمش��اريع وقاموا بتج��اوز اللوائح 
والنظم المالية واس��تنادا إلى ذلك 
فقد أقدمنا على توقيف وإحالة عدد 
من المشمولين في تقارير الجهاز 
المركزي إلى المس��اءلة القانونية 
ومن ثم إل��ى النياب��ة للفصل في 
قضاياهم المتمثلة في الاختلاسات 
وتس��هيل الاس��تيلاء عل��ى الم��ال 
الع��ام والإض��رار بمصال��ح الدولة 
والمحافظ��ة وتزوي��ر المس��تندات 
الرسمية وقيام بعض منهم بعمل 
ختمين لمكاتبهم لتمرير مخالفات 
وتجاوزات بط��رق مريبة ومخالفة 
للقانون، والاحتفاظ بتلك الأختام 
رغم إقالتهم وبتجاوزات مس��لكية 
مخالفة لقانون الس��لطة المحلية، 
وإق��دام بع��ض منهم على نش��ر 
مزاعم وأراجيف بهدف تضليل الرأي 
الع��ام ومنهم من اتخ��ذت بحقهم 
إجراءات قانونية من قبل المجلس 
المحلي بالمحافظة ومعارضة تلك 
العناص��ر للنه��ج الديمقراطي من 
خلال  التحريض لإفشال الانتخابات 

التكميلية لعضوية مجلس النواب 
بمديري��ة الجبي��ن بهدف إفش��ال 
مرشح المؤتمر الشعبي العام الذي 
فاز وحظي بثق��ة وإرادة الناخبين، 
رغ��م محاولة المش��ترك إفش��ال 

الانتخابات.
وف��ي تعلي��ق محاف��ظ ريم��ة 
على تظاهرات بع��ض أبناء ريمة 
أم��ام مجلس ال��وزراء أع��رب عن 
استغرابه لها موضح�ا أن العناصر 
المحرضة لها قد استغلوا استغلالا 
سافرا المناخ الديمقراطي والنهج 
الديمقراطي لوطن 22 مايو الخالد، 
ومن حضروا ه��ذه التظاهرة هم 
العناص��ر المش��مولة ف��ي تقارير 
الجه��از المركزي والمتورطون في 
قضاي��ا الفس��اد والموقوفون عن 
العم��ل بحس��ب ق��رارات المجلس 
المحلي وقضاياه��م منظورة في 
النيابة العامة، وليس لهم حضور 
فعلي بمحافظة ريمة، ويس��كنون 
في صنع��اء وحتى خ��لال توليهم 
لمهامه��م الوظيفية ل��م يتواجدوا 
بريمة وجميع أبناء ومواطني ريمة 
يدرك��ون ذلك، وللأس��ف الش��ديد 
جلبوا أش��خاصاً م��ن خ��ارج ريمة 
إلى جانب تظاهرته��م المزعومة 
ونمتلك تأكيدات لهوية الأشخاص 
الذي��ن غرر به��م أو اس��تأجروهم 
لحض��ور التظاه��رة، الت��ي تأت��ي 
في نط��اق دعوات المش��ترك إلى 

التظاهرات.
وأكد محافظ ريم��ة أن العناصر 
له��ذه  المحرض��ة  أو  الداعي��ة 

التظاهرة إذا كان��ت لديها مطالب 
حقوقية أو ملاحظات أو اعتراضات 
أداء قي��ادة المحافظ��ة أو  عل��ى 
المجال��س المحلي��ة بالمديري��ات 
يفترض أن تتقدم بها أولا للجهات 
ذات العلاق��ة بالمحافظ��ة، وف��ي 
حالة عدم الاس��تجابة لها القانون 
يس��مح لهم بتقديم طلب للقيام 
بتظاه��رة ف��ي المحافظ��ة، وأن 
يحش��دوا المواطني��ن المؤيدي��ن 
لمطالبهم  استنادا للقانون.. داعي�ا 
تلك العناصر إلى الكف عن الأعمال 
المخالفة للقوانين والتحدث باسم 
أبناء ريمة الش��رفاء الذي أصبحوا 
ينعم��ون  بإنج��ازات محافظته��م 

الناشئة.
واختتم الأخ علي سالم الخضمي 
محافظ ريمة تصريح��ه قائلا إننا 
نتمسك بمس��اءلة كل المخالفين 
والفاس��دين م��ن خ��لال النياب��ة 
العام��ة ومحكمة الأم��وال العامة، 
ونحفتف��ظ أيض�ا بحق المس��اءلة 
القضائية للعناصر المتورطة في 
التش��هير والإس��اءة لي ش��خصي�ا 
ولإنجازات وسمعة محافظة ريمة 
التي تس��تعد مع بقية المحافظات 
لانتخاب��ات مجلس الن��واب بعون 

المولى القدير.
وق��د أدان��ت منظم��ات المجتمع 
المدني ونقاب��ات المهن التعليمية 
والمجال��س المحلي��ة في كس��مة 
والجبين وبلاد الطعام والس��لفية 
ومزهر والش��خصيات الاجتماعية 
والأعيان وفروع المؤتمر الشعبي 
بالمديري��ات العناص��ر المحرضة 
للتظاهرة التي أقيمت أمام مجلس 
الوزراء .. مؤكدين أن المشاركين 
فيه��ا قل��ة لا يمثلون أبن��اء ريمة، 
بل يمثلون المحرضين لهم وهم 
قل��ة يفت��رض حضوره��م ف��ي 
ريم��ة للدف��اع عن أنفس��هم أمام 
الجهات التي تطال��ب بحضورهم 

لمساءلتهم قانوني�ا.
من جانبه أكد المكتب التنفيذي 
والهيئ��ة الإداري��ة لمحافظة ريمة 
المس��يئين  مس��اءلة  ض��رورة 
والعابثين بسمعة الأداء الجماعي 
والهيئ��ة  المحافظ��ة  لقي��ادة 

الإدارية.
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رئيس الجمهورية..
م��ن الزم��ان ف��أن مث��ل ه��ذه 
الإطروح��ات تعتب��ر ارت��دادا ع��ن 
الوح��دة الإندماجي��ة الت��ي تع��د 
الأس��بق, فالوح��دة وج��دت لتبقى 

مهما كانت الزوابع أو التحديات«.
وفيم��ا يتعل��ق بجه��ود إح��لال 
الس��لام والإس��تقرار ف��ي صعدة, 
أوض��ح فخام��ة الأخ الرئي��س أن 
الحوثيي��ن س��بق أن خرج��وا على 
النظ��ام والقانون خلال الس��نوات 
الست الماضية وجرت ست حروب, 
إلا أنهم بعد أن طرحت الدولة ست 
نقاط لإنهاء فتنة التخريب والتمرد 
أعلن��وا التزامه��م بتنفي��ذ تل��ك 
الشروط, وبموجب ذلك تم إيقاف 
العمليات العسكرية وأعتبرنا الأمر 

منتهيا. 
وفي رده على س��ؤال حول إتهام 
إيران بالوق��وف وراء تلك الفتنة .. 
قال الأخ الرئيس:» هذا التفس��ير 
للأسف الش��ديد خاطئ, فنحن لم 
نوج��ه الإتهام رس��ميا للنظام في 
إيران أو أي نظام آخر, وإنما بعض 
الحوزات و بعض المرجعيات ، بدعم 

الحوثيين وتأجيج الفتنة«.
ونفى فخامة الأخ الرئيس صحة 
مايردده البعض بأن الدول الغربية 
ربط��ت تقديم المس��اعدات لدعم 
التنمية في اليمن بإجراء مصالحة 

وطنية ومكافحة الإرهاب .
وقال :» مايطرح في هذا الش��أن 
لي��س صحيحا, فالغ��رب لم يربط 
مس��اعداته للتنمي��ة ف��ي اليم��ن 
بأي ش��روط, وعموما المساعدات 
الغربية ليست كثيرة كما يتصورها 
الأخرون, فنحن نعتمد على أشقائنا 
في مجلس التعاون ل��دول الخليج 
العربية التي تقدم مساعدات سخية 

لدعم مسيرة التنمية في اليمن«.
وحول الهدف م��ن زيارته لدولة 

ق��ال   .. أم��س  الش��قيقة  قط��ر 
تأت��ي  لقط��ر  فخامته:»زيارت��ي 
بإعتبار قطر دولة ش��قيقة وسمو 
الأمي��ر حمد بن خليف��ة أخ صديق 
وعزيز ول��ه مواقف مش��رفة, كما 
لقط��ر ولحكوم��ة قط��ر مواق��ف 
مش��رفة لدعم اليمن وفي مقدمة 
تلك المواق��ف وقوفها إل��ى جانب 
الوحدة اليمني��ة وخاصة في حرب 
صيف 1994م, وهذا الموقف كان 
ومايزال ل��ه بالغ الأثر ل��دى اليمن 

قيادة وحكومة وشعبا«. 
وأردف قائ��لا :» كم��ا أن الزي��ارة 
تأتي في إط��ار الزيارات المتبادلة, 
والتع��اون الأخ��وي بي��ن البلدي��ن 

الشقيقين«.
وأشاد فخامة الأخ الرئيس بدعم 
دولة قط��ر الش��قيقة للتنمية في 
اليم��ن. . وق��ال :« قط��ر ه��ي من 
الداعمي��ن الرئيس��يين للتنمي��ة 
والإستثمار في اليمن, وقد شاركت 
في مؤتمر لندن للمانحين في عام 
2006م, كما شاركت في اجتماعات 
ش��ركاء التنمي��ة ف��ي اليمن خلال 
العام الج��اري, ونحن نعل��ق آمالنا 
على مواصلة أش��قائنا في مجلس 
التع��اون الخليج��ي دعم مس��يرة 

التنمية في اليمن«.

نائب الرئيس..
 القديمة.

رئي��س  نائ��ب  الأخ  واطل��ع 
الجمهورية على نش��اطات العمل 
وخط��ط ال��وزارة لتحقي��ق ذلك..

مبديا ارتياحه للنش��اطات الجارية 
في هذا المجال والتباشيرالجديدة 
بزيادة الإنتاج بكميات تجارية خلال 

النصف الثاني من هذا العام.
وأكد اهتمام القيادة السياس��ية 
ممثلة بفخام��ة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صال��ح رئيس الجمهورية 

به��ذا الاتجاه خصوص��ا وان هناك 
أولوي��ات تنموي��ة عل��ى مختل��ف 
الصع��د تمضي بص��ورة مبرمجة 
دون توقف وذلك م��ا يعني أهمية 

تنمية الإنتاج.
وخلال الاجتماع أكد وزير النفط 
والمعادن أن هناك تطورات كبيرة 
في مجال إنتاج الغاز وهناك أسواقاً 
جديدة ت��م الاتفاق معه��ا وإنتاجاً 
نفطي��اً جديد س��يبدأ قريب��ا وبما 
يعزز من رفد المسار التنموي وفتح 
مجالات اقتصادية جديدة ستكون 

جيدة ومثمرة.
ولف��ت إل��ى أن م��ادة الغ��از في 
الس��وق المحلي��ة واف��رة وقد تم 
تش��كيل فريق عمل للرقابة على 
مح��لات بي��ع الغ��از الت��ي تتلاعب 
وتس��خر ما يص��رف للاس��تهلاك 
ف��ي تلك المع��ارض إلى الس��وق 

السوداء.
وأكد وزير النفط والمعادن انه لا 
توجد اي علاقة لمادة الغاز المنزلي 
بالغاز الطبيعي المس��ال المصدر 
للخارج وان الغاز الذي يتم تصديره 
لايعد غازاً منزلياً ..مش��يرا إلى ان 
الوزارة مهتمة بحل هذا الموضوع 
بص��ورة س��ريعة وس��يتم ردع أي 
مخالفات تؤث��ر على توزي��ع مادة 

الغاز المنزلي.

البرلمان يستكمل..
 المائي��ة التي تحافظ وتس��تغل 
مي��اه الأمط��ار الموس��مية، وكذا 
انج��از مرحل��ة التوس��عة الطارئة 
لمحطة معالجة مدينة إب، وإيلاؤها 

الأهمية القصوى.
وحثت اللجن��ة على منع الاعتداء 
على قنوات الصرف الصحي ومنع 
استخدامها لغرض ري المزروعات، 
وإعداد دراسات تراعي الأثر البيئي 
وطريق��ة المعالج��ة المناس��بة، 

والعمل على دراس��ة مواقع بديلة 
لمقال��ب القمام��ة والعم��ل عل��ى 
الحف��اظ عل��ى الغط��اء النبات��ي 

والتنوع البيئي النباتي.
مناقش��ته  المجل��س  وأرج��أ 
لهذي��ن التقريري��ن إل��ى جلس��ة 
لاحقة بحض��ور الجانب الحكومي 

المختص.
وكان المجلس قد استهل جلسته 
باستعراض محضره السابق ووافق 
علي��ه وس��يواصل أعمال��ه اليوم 

الاثنين بمشيئة الله تعالى .

في اجتماع..
 لاعادة اعم��ار المنازل المتهدمة 
و المتضررة و الطرقات والمنشآت 
العام��ة و ذل��ك في ض��وء الحصر 
الأولي للاض��رار التي لحقت بتلك 
القطاعات المعد من قبل الصندوق 
على أن تمتد إع��ادة الاعمار لاحقا 
الى المنشآت الخاصة بعد استكمال 
عملية الحصر للاضرار التي لحقت 

بها بصورة كاملة ونهائية .
وربطت اللجنة بين إعادة الاعمار 
في عدد من المديريات واستكمال 
تنفيذ ما تبقى من النقاط الس��ت 
من قب��ل العناصر الحوثي��ة وفقا 
للآلية التنفيذي��ة و المحاضر التي 
تم التوقيع عليها في هذا الش��أن 
و ذلك بم��ا تمثله م��ن أهمية في 
توفي��ر أج��واء الأمن والاس��تقرار 
اللازم��ة لس��ير عملي��ة التنمية و 
إعادة الاعم��ار لمختلف المنش��آت 

العامة والخاصة .
وكلفت اللجن��ة عدداً من الوزراء 
المعنيي��ن بالن��زول الميداني الى 
محافظة صع��دة و حرف س��فيان 
وتحديدا الى المديريات المستهدفة 
خلال ه��ذه المرحلة للدفع بعملية 
اعادة الاعمار و لاسيما في المجالات 

الخدمية .

وأطلع��ت اللجن��ة عل��ى تقارير 
ال��وزراء بش��أن أولوي��ات معالجة 
آث��ار فتن��ة التم��رد والتخريب كل 
فيما يخصه والمتطلب��ات اللازمة 
للمعالج��ة و ذل��ك ف��ي قطاع��ات 
الاش��غال العامة والطرق, التربية 
والتعليم, الصحة العامة والسكان 
, الاتص��الات و تقني��ة المعلومات, 
الاعلام, الداخلية , العدل , و الزراعة 

والري و غيرها من القطاعات .
ونوهت اللجنة بالجهود المبذولة 
من أجل ترسيخ الامن والاستقرار 
في محافظة صعدة .. مشددة على 
ضرورة مواصلة ه��ذه الجهود بما 
يرس��خ دعائم السلام والاستقرار 
ويسرع جهود البناء والتنمية واعادة 

الاعمار في هذه المحافظة.
وكانت اللجنة العليا قد استعرضت 

محضر اجتماعها السابق واقرته.

العراق يعيش..
 لم يصب بأذى.

وتق��ع الس��فارة الإيراني��ة في 
منطق��ة الصالحية عل��ى مقربة 
من المنطق��ة الخضراء فيما تقع 
القنصلي��ة المصري��ة ف��ي ح��ي 

المنصور غربي المدينة.
وأكد الموس��وي أن قوى الأمن 
أردت ش��خصا كان يرت��دي حزاما 
ناسفا قبل تفجير نفسه قرب مقر 
الس��فارة الألمانية الس��ابق التي 

يشغل أحد البنوك حاليا مبناها.
وأض��اف أن قوى الأم��ن أوقفت 
كذلك سيارة مفخخة في منطقة 
المس��بح وس��ط بغداد يبدو أنها 
حس��ب الموس��وي كان��ت متجهة 
إلى مقر شرطة حماية السفارات، 
منوه��اً إل��ى أن الس��ائق اعتقل 

وأبطلت العبوة.
وغط��ى الدخ��ان الناج��م ع��ن 
الانفج��ارات س��ماء بغ��داد وكان 

معظم القتلى م��ن العاملين في 
المصرف العقاري الحكومي الواقع 
قرب السفارة الإيرانية بالإضافة 
إلى الحراس العراقيين المسؤولين 

عن حماية السفارات.
وأكد مسؤولون في الشرطة أن 
19 قتلوا قرب الس��فارة الإيرانية 
و16 في الانفجارين الآخرين فيما 
أشارت بعض المصادر إلى أن عدد 

الجرحى يتجاوز 220.
الخارجي��ة  وزارة  وذك��رت 
المصري��ة أن أربعة من العاملين 
في القنصلية أصيبوا جراء تطاير 
الزجاج، فيما نفى السفير الإيراني 
حس��ن كاظم��ي قم��ي إصابة أو 
مقتل موظفي��ن إيرانيين مؤكدا 
أن أضرارا لحقت بمبنى السفارة.
وأش��ار المتح��دث العس��كري 
الأميركي النقيب جاي أوستريك 
إلى أن قوة أميركية بضمنها خبراء 
متفج��رات يس��اعدون الحكومة 
العراقية بناء على طلبها، مشيرا 
إلى أن الق��وات الأميركية جاهزة 

لتلبية أي طلب آخر للمساعدة. 
وذكر وزي��ر الخارجية العراقي 
هوشيار زيباري لوكالة الصحافة 
الفرنس��ية أن الهجم��ات تش��به 
عملي��ات تنظي��م القاع��دة لكنه 
اس��تدرك قائ��لا إنه م��ن المبكر 
الحديث عن العق��ل المدبر لهذه 
الهجمات قبل اكتمال التحقيقات.
وتأتي التفجي��رات بعد يومين 
م��ن قت��ل مس��لحين مجهولي��ن 
25 ش��خصا ف��ي قري��ة تقطنها 
أغلبية من السنة إلى الجنوب من 

بغداد.
وحذرت السلطات العراقية من 
تصعي��د محتم��ل للعن��ف نتيجة 
تزايد التوترات بشأن الانتخابات 
البرلمانية التي أجريت في السابع 
من م��ارس الماضي ولم تس��فر 

عن فوز أي كتلة بأغلبية.

10 أبريل الجاري

صدور عدد من القرارات الجمهورية 
❊ �صنعاء / �صباأ:

صدر أمس القرار الجمهوري رقم )66( لسنة 2010م قضى بالتصديق على 
مذكرة التفاهم للتعاون في مجال الطرق والجس��ور بين المؤسسة العامة 
للطرق والجس��ور بالجمهورية اليمنية والش��ركة العامة للطرق والجس��ور 
في الجمهورية العربية السورية الموقعة في مدينة دمشق بتاريخ 6 رجب 

1430ه� الموافق 28 يونيو 2009م.
وصدر أمس القرار الجمهوري رقم )67( لسنة 2010 قضى بالتصديق على 
بروتوكولات اتفاق التعاون السياحي بين حكومة الجمهورية اليمنية وحكومة 

جمهورية جيبوتي الموقعة بمدينة جيبوتي بتاريخ 15 فبراير 2009 .
كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )68( لسنة 2010 قضى بالتصديق 
عل��ى اتفاقية التعاون في مج��ال الثقافة المبرمة بي��ن حكومة الجمهورية 
اليمنية وحكومة جمهورية طاجيكس��تان والموقع��ة بمدينة عدن بتاريخ 1 

ديسمبر 2008.
وصدر أمس القرار الجمهوري رقم )69 ( لسنة 2010 قضى بتعديل القرار 
الجمهوري رقم )293( لس��نة 2008 بإنش��اء صندوق إعادة إعمار المناطق 

المتضررة جراء الأمطار والسيول بمحافظتي حضرموت والمهرة .
وصدر أمس القرار الجمهوري رقم )70( لسنة 2010 قضى بتعيين أحمد 
محمد حس��ين الحلالي نائبا لرئيس مجلس إدارة المؤسسة اليمنية العامة 

لصناعة وتسويق الأسمنت للشئون المالية والتكاليف.
كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )71( لس��نة 2010م قضى بتعيين 

سالم عوض ناصر وكيلا مساعداً لمحافظة عمران .
وصدر أمس القرار الجمهوري رقم )72( لسنة 2010م قضى بتعيين علي 

حسين عبدالله الأشول مديراً لمكتب التربية والتعليم بمحافظة حجة.
كما صدر أمس القانون رقم )5( لسنة 2010 قضى بالموافقة على اتفاقية 
القرض المبرمة بتاريخ 10 مارس 2010 بي��ن حكومة الجمهورية اليمنية 
والصندوق العربي للإنماء الاقتصادي والاجتماع��ي بمبلغ 15 مليون دينار 
كويتي ما يعادل 52 مليون دولار أمريكي للمس��اهمة في تمويل مش��روع 

الطرق الريفية المرحلة الثالثة .

❊  عمان / �صباأ :
بدأت أمس في العاصمة الأردنية 
عم��ان اجتماع��ات اللجن��ة الفنية 
اليمني��ة - الأردني��ة المش��تركة 
في مجال النفط والغاز والمعادن 
والمنبثق��ة ع��ن ال��دورة الحادية 
عشرة للجنة العليا اليمنية الأردنية 

المشتركة.
تناقش اجتماع��ات اللجنة على 
مدى ثلاثة أيام التي التي يترأس 
جان��ب اليم��ن فيها نائ��ب رئيس 
الجيولوجي��ة  المس��احة  هيئ��ة 
والث��روات المعدني��ة المهن��دس 
علي مب��ارك ب��ن ش��ملان، وعن 
الجانب الأردني مساعد مدير عام 
س��لطة المصادر الطبيعية لإدارة 
المس��احة الجيولوجية المهندس 
درويش جاس��ر، مجالات التعاون 
القائ��م بين البلدي��ن في مجالات 
النفط والغاز والمعادن، ومجالات 
الاس��تثمار في النفط والصناعات 
الاستخراجية والمعدنية، والفرص 

المتاحة في هذا المجال.
كم��ا س��يبحث الجانب��ان تعزيز 
تب��ادل  مج��ال  ف��ي  التع��اون 
والمطبوع��ات  المعلوم��ات 
الخاصة بالاستكش��افات النفطية 
والمسوحات الجيولوجية المنفذة.

رئي��س هيئ��ة  نائ��ب  وأش��ار 
المس��احة الجيولوجي��ة والثروات 
المعدنية في تصريحات صحفية 
إلى أهمي��ة الاجتماعات في تبادل 
الخب��رات والمعلوم��ات بين اليمن 
والأردن بهدف التكامل في شؤون 
علوم الأرض والطرق المستحدثة 
بما فيها الربط بين شبكتي الرصد 
الزلزالي في البلدين الش��قيقين 
والاس��تفادة من فرص الاستثمار 
ف��ي المجالات التعديني��ة والنفط 

والغاز.
وأك��د اس��تعداد اليم��ن لتقديم 
كاف��ة التس��هيلات للمس��تثمرين 
الأردنيين في مجال النفط والثروة 

المعدنية.

❊ المهرة / �صباأ :
التقى محافظ المهرة علي محمد خودم أمس وفد الشركة الروسية انتيغراء 
جيوفيزيكا برئاس��ة مدير ع��ام المش��اريع الدولية / فلاديمير برونس��كي/ 

ومستشار الشركة ) أموت ألاه ( لشؤون الخارجية .
وفي اللقاء اطلع مدير عام المش��اريع الدولية بالش��ركة الروسية محافظ 
المهرة على نش��اط الش��ركة في عملية المس��ح الجيولوجي في القطاعين 
رقم )34( و )37( بالمحافظة مشيرا إلى إن الشركة استكملت تجهيزاتها من 
معدات وآليات ..مبينا أن عملية المس��ح من المقرر لها أن تبدأ في 20 ابريل 

الحالي وتستمر حتى نهاية اكتوبرمن العام الحالي 2010م .
وثمن تعاون المواطنين وقيادة المحافظة في تمكين الش��ركة من القيام 

بمهامها المتعلقة بعملية المسح.
من جانبه أكد المحافظ أهمية مشروع المس��ح الجيولوجي الذي ستنفذه 
الشركة .. مشيرا إلى أن الس��لطة المحلية حريصة على تذليل أي صعوبات 

قد تواجه عمل الشركة.
ولفت المحافظ إلى أهمية اس��تيعاب الش��ركة للعمالة المحلية وإعطائها 
جانباً كبيراً من الاهتمام وذلك بما يعود بالنفع والفائدة في تحسين الظروف 

المعيشية لمواطني وأهالي المنطقة.
حضر اللقاء الأمين الع��ام للمجلس المحلي بالمهرة س��الم عبدالله نيمر 
والوكيل المس��اعد للمحافظة حس��ين علي ألمس��عدي ومدير فرع الشركة 
الروسية في اليمن ومدير المشروع الكس��ندركريوف وممثل الشركة احمد 

ألصالحي .

❊ �صنعاء/ �صباأ :
ارتفع حجم المس��اعدات اليابانية 
لليمن خلال الفترة من ابريل 2009 
حتى مارس 2010م إلى 47 مليون 
دولار بزيادة تعادل الضعفين ونصف 
الضعف مقارنة بحجم المساعدات 

في السنة المالية السابقة.
وبحسب بيان صادر عن السفارة 
الياباني��ة بصنع��اء ، فق��د وجهت 
تل��ك المس��اعدات إل��ى مج��الات 
شملت مش��اريع مياه الريف بمبلغ 
مليون دولار وإنشاء نظام للطاقة 
الشمس��ية بأح��د المستش��فيات 
بع��دن بمبلغ س��تة ملايين و700 
الف دولار..فيم��ا بلغ قيمة المنحة 
غير المخصصة لمشروع محدد 11 

مليون دولار.
وبلغت منحة زي��ادة انتاج الغذاء 
وخدم��ة المزارعين مبلغ خمس��ة 
ملايين و500 ال��ف دولار ،ومنحة 
الأمن البش��ري الأهلي��ة) الرعاية 
الصحية الأولية ، التعليم الأساسي، 
مشاريع مياه ،مساعدات للمعاقين 
،نظافة...ال��خ ( مبلغ مليون و500 

الف دولار .
وق��ال البي��ان إن قيم��ة المنحة 

الثقافي��ة لليم��ن بلغ��ت مليون��اً 
و100 الف دولار ،ومنحة الطوارئ 
الإنس��انية) مس��اعدات إنس��انية 
للنازحي��ن بصع��دة (مبل��غ مليون 

و900 الف دولار.
وبلغ��ت قيم��ة منح��ة التع��اون 
الفني خمس��ة ملايين و100 الف 
دولار شملت مشروع تعليم الفتاة 
والتدريب المهني ومشروع تغذية 
وصحة الأم والطفل والمتطوعين 
اليابانيي��ن والبرام��ج التدريبي��ة 
ف��ي اليابان وفي البل��د الثالث الى 
جانب المساعدات التي قدمت عبر 
منظمات دولية مثل البنك الدولي 
الس��امية لش��ؤون  ،المفوضي��ة 
اللاجئين ، المنظمة الدولية للهجرة 

بمبلغ 13 مليون دولار.
،أن مس��اعدات  البي��ان  وذك��ر 
الحكوم��ة الياباني��ة لليم��ن زادت 
نظ��را لأهمي��ة اليم��ن الجغرافية 
والإستراتيجية..مش��يرا إل��ى أن 
الس��فارة اليابانية تعتزم الحفاظ 
على نفس مس��توى المس��اعدات 
في الس��نة المالية 2010م وذلك 
لمس��اعدة الحكوم��ة اليمنية على 

تجاوز التحديات التي تواجهها. 

تناقش مجالات التعاون القائم بين البلدين والفرص المتاحة في هذا المجال

بدء اجتماعات اللجنة اليمنية الأردنية 
المشتركة في مجال النفط والغاز والمعادن 

بدء المسح الجيولوجي في قطاعي ) 34 و37 ( بمحافظة المهرة

ارتفاع حجم المساعدات التنموية 
اليابانية لليمن إلى 47 مليون دولار

محافظ ريمة: نتمسك بمساءلة المخالفين بحسب تقارير الجهاز المركزي للمحاسبة

سالم الخضمي

رشاد العليمي

تشكيل لجان الإعداد والتحضير للانتخابات الداخلية للمجالس المحلية

❊ دم�صق/ �صباأ:

أش��اد اتح��اد المعلمين الع��رب بالمبادرة 
اليمنية لإنش��اء الاتحاد العرب��ي واعتبرها 
ترجمة صادق��ة لإرادة الجماهي��ر العربية 
وإحياء لحلمها نحو تحقيق الوحدة العربية 

الكبرى .
جاء ذلك في رسالة وجهتها الأمانة العامة 
للاتح��اد إل��ى فخام��ة الأخ الرئي��س علي 
عب��دالله صالح رئي��س الجمهورية � تلقت 
وكالة الأنباء اليمنية )س��بأ( نس��خة منها � 

وجاء فيها :
يش��رفنا - ي��ا فخام��ة الرئيس - باس��م 
ملايي��ن المعلمين الع��رب أن نتق��دم إلى 
س��يادتكم بخالص التحية وبال��غ التقدير، 
وأن نعرب عن عظي��م إعتزازنا بمواقفكم 
القومية الشجاعة من كل القضايا العربية 

وفي مقدمتها قضية فلسطين .

فخامة الرئيس :
إن مبادرتك��م العظيم��ة خ��لال مؤتم��ر 
القم��ة العربية الثاني والعش��رين بمدينة 
سرت الليبية بإنش��اء الاتحاد العربي، لهو 
تعبير صادق عن إرادة جماهير أمتنا العربية 
جمعاء، وإحي��اء لحلم الوحدة ال��ذي طالما 
انتظرناه وضحت أمتن��ا بالكثير كي يكون 
حقيقة واقعة، لأنه��ا تدرك أن الوحدة هي 
الأساس المتين والحصن المكين لمواجهة 
كل التحدي��ات والخ��لاص منه��ا بالنص��ر 

المبين.

فخامة الرئيس :
إن الأمانة العامة لاتحاد المعلمين العرب 

ومعها جماهي��ر المعلمين من المحيط إلى 
الخليج، تعلن أنها تقف معكم وتش��د على 
يديك��م وتلبي نداءك��م وأنت��م تواصلون 
مسيرة هذا الدرب الصعب المرير، وإن ذلك 
ليس غريبا عليكم فأنت��م من أنجز وحدة 
اليمن في زم��ن الفرقة والتم��زق، لتكون 
نقط��ة الضياء في ظ��لام اللي��ل العربي، 
وأنتم من لا ي��زال يقارع دع��اة الانفصال 
والظلاميي��ن ك��ي تتس��ع نقط��ة الض��وء 
ويحقق اليمن العزيز أهدافه ويظل نموذجا 

يحتذى.
طوبى لكم والله معك��م والجماهير إلى 
جانبكم، فف��ي اليمن ع��رب العروبة ومن 
اليمن عروبة العرب، عاشت امتنا العربية, 

عاشت فلسطين حرة عربية.
والنصر آت بإذن الله تعالى . 

في رسالة وجهتها الأمانة العامة للاتحاد إلى رئيس الجمهورية 

بينهم من أطلقوا النار على نقطة أمنية بزنجبار 

المعلمون العرب يشيدون بمبادرة اليمن لإنشاء الاتحاد العربي

القبض على »14« شخصا من 
المطلوبين أمنياً بمحافظتي لحج وأبين 

❊ الحوطة/ اأبين/ متابعات:
ضبط��ت الأجه��زة الأمني��ة بمحافظ��ة لح��ج 2 من 
المطلوبين امنيا تتراوح أعمارهم بين 30 - 40 عاما 
وقالت الأجهزة المنية إنهما متورطان بأعمال خارجة 
عل��ى القانون اس��تهدفت زعزعة الأمن والإس��تقرار 

بمدينة الحوطة عاصمة المحافظة.
وأوضح��ت الأجهزة الأمنية في تصري��ح إلى لمركز 
الإع��لام الأمني أنها تقوم بحم��لات متابعة وتفتيش 
يومية ع��ن المطلوبي��ن امني��ا المتورطي��ن بأعمال 
إجرامية وتخريبية ومساس بالوحدة الوطنية، منوهة 
إلى أنها ضبطت حوالي عشرة منهم منذ مطلع شهر 
ابريل الجاري، مؤكدة أن هذه الحملات ستتواصل إلى 
أن يت��م القبض على ه��ذه العناص��ر التخريبية التي 
تحاول زعزع��ة الأمن والإس��تقرار ونش��ر الكراهية 
والبغضاء بين أبناء المجتمع اليمني الواحد ، وإشاعة 

جو من الفوضى وعدم الاستقرار بمحافظة لحج.
وفي غضون ذلك  ألق��ت الأجهزة الأمنية بمحافظة 
أبين القبض على 4 أشخاص أطلقوا النار على نقطة 

أمنية بمدينة زنجبار .
وذكرت الأجهزة الأمنية أن سيارتين من نوع صالون 
على متنها عدة أشخاص مسلحون قاموا بإطلاق النار 
على النقطة الأمنية ورد عليهم أفراد النقطة بالمثل 

فلاذوا بالفرار إلى وسط مدينة زنجبار .
وأوضح��ت أن الأجه��زة الأمني��ة قام��ت بملاحق��ة 
الس��يارتين والتحري عنهما إلى أن تمكنت من العثور 
على إحدى الس��يارات المتورطة ف��ي حادثة الاعتداء 
وعليه��ا طلقة رص��اص ف��ي إطارها وه��ي من نوع 
صالون لونها ابيض تحمل رقم 1957/ 12 بالإضافة 
إلى ضبط احد المتهمين ويدعى ) ه�، علي، اليافعي( 
يبلغ من العمر 31 عاما وهو مصاب بطلقة نارية في 

صدره.
وأشارت إلى أنها ضبطت في وقت لاحق 3 آخرين من 
المتورطين في جريمة الاعتداء على النقطة الأمنية 
بمدينة زنجبار، مؤكدة أنها فتحت تحقيقا في الحادثة 
لمعرف��ة دوافعه��ا، وإذا كان هناك أش��خاص آخرون 

تورطوا في جريمة الاعتداء.

❊  �صنعاء/ �صباأ:
تبدأ اليوم الاثني��ن بمقر وزارة 
التعلي��م العالي والبح��ث العلمي 
وس��بع جامعات حكومي��ة عملية 
صرف المس��اعدة المالية للطلاب 
الحاصلي��ن عل��ى من��ح داخلي��ة 
والط��لاب الوافدي��ن ضم��ن منح 
ال��دول  م��ن  الثقاف��ي  التب��ادل 
الشقيقة والصديقة للنصف الأول 
من العام 2010م )مس��تحقات 6 
أشهر( لعدد 2091 طالباً وطالبة.

الش��ؤون  ع��ام  مدي��ر  وق��ال 
المالي��ة ب��وزارة التعلي��م العالي 
والبحث العلمي مخت��ار المعمري 
الأنب��اء  لوكال��ة  تصري��ح  ف��ي 
اليمنية)س��بأ(:» إن س��بع لج��ان 

من موظف��ي ال��وزارة ستباش��ر 
عملية صرف مس��تحقات الطلاب 
الحاصلي��ن عل��ى من��ح داخلي��ة 
ل�)1332(طالباً وطالب��ة والطلبة 
الوافدي��ن الذي��ن يبل��غ عددهم 
)759( واكذا الطلاب يدرسون في 

سبع جامعات حكومية« .
الط��لاب  المعم��ري  ودع��ا 
والطالبات للتواجد في مقر لجان 
الصرف بعم��ادة ش��ؤون الطلاب 
في الجامعات الحكومية وإحضار 
بطائقه��م الجامعي��ة بالنس��بة 
للطلب��ة الحاصلي��ن عل��ى من��ح 
داخلية وإحضار ش��هادة التجديد 
الجامعي��ة  والبطاق��ة  للإقام��ة 
للط��لاب الوافدي��ن، منوه��اً إلى 

أن اللجان ستس��تمر ف��ي عملية 
الصرف لمدة 4 أيام.

الجدير بالذكر أن وزارة التعليم 
العالي والبحث العلمي استحدثت 
المنح الداخلية في العام 2007م 
ويتم الترش��يح والمنافس��ة لهذه 
المنح س��نوياً لأوائل المحافظات 
ويحصل الطلبة الفائ��زون بهذه 
المنح على مساعدة مالية قدرها 

20 ألف ريال شهرياً.
وقد مكنت هذه المنح الطالبات 
تحرمه��ن  اللات��ي  المتفوق��ات 
ظروفه��ن الاجتماعي��ة والعادات 
والتقاليد من الس��فر إلى الخارج 
من الحصول علىمنح داخلية في 

الجامعات اليمنية.

اليوم.. صرف المساعدات المالية لـ» 2091 « 
طالباً وطالبة في الجامعات اليمنية
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وكان في استقباله بمطار الريان الدولي بالمكلا 
وكيل محافظة حضرموت أحمد جنيد الجنيد وقائد 
علي  محمد  اللواء  الشرقية  العسكرية  المنطقة 
محسن ومدير الأمن العام بالمحافظة العميد عمر 
بامشموس وأعضاء المجالس المحلية والمكاتب 
العسكرية  والقيادات  والمسؤولون  التنفيذية 

والأمنية.
وكان فخامة الأخ الرئيس قد غادر الدوحة بعد ظهر 
أمس في ختام زيارته القصيرة لدولة قطر, وكان 

في مقدمة مودعيه صاحب السمو الشيخ حمد بن 
خليفة آل ثاني أمير دولة قطر وعدد من المسؤولين 
القطريين وسفير اليمن بالدوحة عبدالملك سعيد.

وكانت قد عقدت أمس في العاصمة القطرية 
الدوحة قمة يمنية - قطرية برئاسة فخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية وأخيه 
صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني أمير 
دولة قطرتناولت تعزيز العلاقات الاخوية ومجالات 
التعاون والشراكة بين البلدين وتطورات الأوضاع 

العربية الراهنة والمستجدات في المنطقة وتنسيق 
مواقف البلدين إزاء قرارات ونتائج القمة العربية 
الـ22 في مدينة سرت الليبية وبخاصة ما يتصل 
آلياته  وتطوير  المشترك  العربي  العمل  بتعزيز 
بالإضافة إلى بحث العديد من القضايا والموضوعات 

التي تهم البلدين الشقيقين والأمة العربية.
وقد عبر سمو أمير دولة قطر عن ترحيبه الحار 
دولة  حرص  مؤكدا  الرئيس،  الاخ  فخامة  بأخيه 
قطر على تعزيز علاقاتها مع اليمن وعلى مختلف 

الأصعدة ..مجددا التأكيد على وقوف دولة قطر إلى 
جانب اليمن وأمنه واستقراره ووحدته.

نعتبر  بل  اليمن  بوحدة  نحن مؤمنون   “ وقــال 
أنفسنا شركاء فيها لأن استقرار اليمن هو استقرار 
للمنطقة” ، مشيرا إلى أن دولة قطر ستظل داعمة 
الخليجي،  التعاون  مجلس  في  اليمن  لانــدمــاج 

واستيعاب العمالة اليمنية في السوق الخليجية.
الرئيس علي عبد  الأخ  من جانبه أشاد فخامة 
الله صالح بمواقف دولة قطر الداعمة لليمن وأمنه 
واستقراره ووحدته.. مؤكدا أن شعبنا اليمني لن 
ينسى ذلك الموقف الأخوي المشرف لقطر أثناء فتنة 
حرب الردة والانفصال 1994م وغيرها من المواقف 
التي تؤكد عمق العلاقات الأخوية التي تربط بين 

البلدين والشعبين الشقيقين.
لرئيس  السياسي  المستشار  اللقاء  حضر 
الجمهورية الدكتور عبد الكريم الإرياني ، ووزير 
الخارجية الدكتور ابوبكر القربي ، ووزير شؤون 
المغتربين أحمد مساعد حسين ، وعضو مجلس 
النواب محمد بن ناجي الشائف وسفير اليمن لدى 
دولة قطر عبد الملك سعيد ومن الجانب القطري 
وزير الدولة للشؤون الخارجية أحمد بن عبدالله آل 
محمود ورئيس الديوان الاميري عبد الرحمن بن 
سعود آل ثاني وسكرتير سمو الأمير سعد بن محمد 
الرميحي وسفير دولة قطر بصنعاء جاسم بن عبد 
العزيز البوعينين وعقد الزعيمان بعد ذلك جلسة 

مغلقة.
كما أقام سمو أمير دولة قطر مأدبة غداء على 
شرف فخامة الأخ الرئيس والوفد المرافق له حضرها 

عدد من المسؤولين القطريين.
وكان فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية قد وصل إلى الدوحة في زيارة 

لدولة قطر الشقيقة تلبية للدعوة الموجهة إليه من 
أخيه صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة آل ثاني 

أمير دولة قطر. 
وكان في مقدمة مستقبلي فخامة الأخ رئيس 
الجمهورية أخوه صاحب السمو الشيخ حمد بن خليفة 
آل ثاني وعدد من المسؤولين القطريين وبعثة 
المنتخب الوطني لكرة اليد للشباب الذي يخوض 

معسكراً تدريبياً بالدوحة.
وقد أدلى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية بتصريح لوسائل الإعلام قال فيه 
“نحن سعداء بهذه الزيارة إلى دولة قطر الشقيقة 
تلبية للدعوة الموجهة من أخي صاحب السمو الشيخ 

حمد بن خليفة آل ثاني أمير دولة قطر«.
على  اليمنية  الجمهورية  حرص  فخامته  وأكــد 
تطوير العلاقات الأخوية بين بلادنا وقطر وتعزيزها 
على مختلف الاصعدة.. مقدراً لدولة قطر مواقفها 
المساندة لليمن وأمنه واستقراره ووحدته وفي 
مقدمتها ذلك الموقف الأخوي المشرف أثناء فتنة 
حرب الردة والانفصال في صيف عام 1994م والذي 

لن ينساه شعبنا اليمني أبداً لقطر قيادةً وشعباً.
وجدد الترحيب بالمزيد من الاستثمارات القطرية 
في اليمن..مؤكداً انها ستجد كل الرعاية والتشجيع 
ولما يحقق المصالح المشتركة للبلدين والشعبين 

الشقيقين.
الجمهورية في هذه  الأخ رئيس  رافــق فخامة 
الجمهورية  لرئيس  السياسي  المستشار  الزيارة 
الخارجية  ، ووزير  الكريم الإرياني  الدكتور عبد 
الدكتور ابوبكر القربي ، ووزير شؤون المغتربين 
أحمد مساعد حسين ، وعضو مجلس النواب محمد 
بن ناجي الشائف وسفير اليمن لدى دولة قطر عبد 

الملك سعيد.
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قمة يمنية قطرية في الدوحة تبحث مجالات التعاون والأوضاع العربية الراهنة

الإشادة بمواقف دولة قطر الداعمة لليمن وأمنه واستقراره ووحدته

دولة قطر ستظل داعمة لاندماج اليمن في مجلس التعاون الخليجي و استيعاب عمالتها

❊ المكلا/ الدوحة :

عاد فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بسلامة الله وحفظه بعد عصر 
أمس الى مدينة المكلا محافظة حضرموت،بعد زيارة قصيرة لدولة قطر الشقيقة استغرقت 
ثاني،  آل  الشيخ حمد بن خليفة  السمو  أخيه صاحب  عدة ساعات أجرى خلالها مباحثات مع 
أمير دولة قطر، تناولت العلاقات الأخوية الحميمة ومجالات التعاون المشترك بين البلدين 
إزاء تطورات  النظر  وتبادل وجهات  التشاور  إلى جانب  تنميتها وتوسيعها،  وآفاق  الشقيقين 
الأوضاع العربية والمستجدات الراهنة في المنطقة ونتائج القمة العربية الـ 22 التي عقدت 

في مدينة سرت الليبية مؤخرا.

رئيس الجمهورية : شعبنا اليمني لن ينسى المواقف المشرفة لقطر أثناء فتنة حرب 1994م 

 أمير قطر: نحن مؤمنون بوحدة اليمن ونعتبر أنفسنا شركاء فيها

 رئيس الجمهورية  يعود إلى المكلا بعد زيارة قصيرة لدولة قطر 

فخامة الرئيس وامير قطر  والوفد اليمني

جلسة المباحثات اليمنية القطرية برئاسة الرئيس علي عبدالله صالح وسمو الشيخ حمد بن خليفة  امير قطر

عناق اخوي بين  فخامة الرئيس وأخيه سمو الشيخ حمد بن خليفة  امير قطر

 الرئيس يصافح أبناء الجالية ا ليمنية في قطر
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❊ �سنعاء / �سبا:

أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور ان 
اليمن قطعت شوطا كبيرا في مراحل الإعداد والتحضير 

لاستضافة خليجي 20.
وقال خلال حضوره الجلسة الافتتاحية للاجتماع العادي 
للجمعية العمومية لانتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني العام 
لكرة القدم أمس »ان نسبة الانجاز في المنشآت الرياضية 
وغيرها من المرافق الخدمية والايوائية والسياحية بلغت 
مرحلة متقدمة ودخلت مرحلتها النهائية وستكون جاهزة 

للافتتاح قبل موعد انطلاق البطولة في نوفمبر القادم«.
وأضاف رئيس مجلس الوزراء » نجدد التأكيد للأشقاء 
في دول مجلس التعاون الخليجي أن اليمن السعيد سيقدم 
استضافة نوعية للدورة الخليجية لأن اليمن يمتلك كافة 
المؤهل  البشري  الكادر  المقدمة  وفي  النجاح  مقومات 
الذي  الخليجي  للحدث  الاستراتيجي  والموقع  والمتمكن 
سيقام في درة المدن ثغر اليمن الباسم )عدن( التي ستفرد 
جناحيها لاحتضان الإخوة والأشقاء وتكشف عن بريق جمالها 

الأخاذ ومعالمها السياحية والأثرية والتاريخية«. 
وأكد أن ضيوف اليمن ستعتريهم الدهشة وهم يشاهدون 
جمهورا متعطشا للبطولة الخليجية يحضر بكثافة وبأعداد 
كبيرة ستضع اليمن في الصدارة خليجيا من حيث الحضور 
الجماهيري الذي سيتواجد في ملاعب البطولة ويشجع 

ويؤازر بحب وحماس وروح رياضية. 
وأوضح ان الدولة تضع في أولوياتها الاهتمام والرعاية 
للشباب وصقل مهاراتهم وقدراتهم والعمل على تنميتها 
كونهم يشكلون الرهان الحقيقي للمستقبل والجيل الذي 
يعول عليه حمل الأمانة ومواصلة عجلة التنمية والبناء 

لوطن الثاني والعشرين من مايو المجيد. 
وأشار إلى أن البرنامج الانتخابي لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية اشتمل على الكثير من المشاريع الإستراتيجية 
التي تستهدف الشباب والعمل على تأهيلهم وإكسابهم 
نافعا  ويجعلهم جيلا  المجتمع  يلبي حاجة  بما  المهارات 
الهدامة  الأف��ك��ار  م��ن  تحصينهم  ع��ن  فضلًا  لوطنهم 
العقد  الخاطئة وخلق جيل نظيف خالٍ من  والمعتقدات 
ورواسب الماضي متحرراً من مخلفات الحكم الكهنوتي 
الجهل  الذي لم يترك سوى  البغيض  البائد والاستعمار 

والتخلف والمرض. 
وعبر الدكتور مجور عن سعادته لحضور الاجتماع العادي 
لاتحاد كرة القدم الذي يتم خلاله انتخاب مجلس جديد 

للاتحاد للدورة الانتخابية )2010م - 2014( وذلك تجسيداً 
للنهج الديمقراطي الذي أرسى مداميكه فخامة الاخ الرئيس 
النهج  إط��ار  الجمهورية في  علي عبدالله صالح رئيس 
الديمقراطي وحرية الرأي والرأي الآخر الذي كفله الدستور 
والقانون وبات واقعاً نعيشه في مختلف القطاعات والهيئات 

ومنظمات المجتمع المدني. 
وخاطب ممثلي الجمعية العمومية قائلًا »ان تطور كرة 
القدم اليمنية مرهون باختياركم وهو ما يتطلب منكم حسن 
الاختيار وإيجاد توليفة مثالية من الكوادر الشابة والمؤهلة 
التي تمتلك القدرة على تحقيق النجاح واستيعاب متطلبات 
المرحلة المقبلة خاصة وان الكرة اليمنية مطالبة بتدشين 
العهد الاحترافي ومواكبة المعايير الاحترافية المطلوبة من 

الاتحادين الدولي والآسيوي«.
إدارات محترفة  إيجاد  إلى ض��رورة  ولفت بهذا الصدد 
تستطيع الانتقال بالعمل الإداري إلى مرحلة متقدمة كون 
الإدارة تشكل سر النجاح على صعيد المنتخبات الوطنية في 

مختلف الفئات العمرية.
وجدد رئيس مجلس الوزراء التأكيد أن الحكومة ستواصل 
وفي  والرياضية  الشبابية  الأنشطة  لمختلف  دعمها 
طليعتها أنشطة كرة القدم كونها اللعبة الأكثر جماهيرية 

ومتابعة. 
وقال »ان الحكومة ممثلة بوزارة الشباب والرياضة ستعمل 
بالتنسيق مع الاتحاد العام لكرة القدم على دراسة متطلبات 
إقامة دوري المحترفين وإدراجها ضمن موازنة الدولة من 

اجل تأهيل أندية الدرجة الأولى كمرحلة أولى لإنجاح دوري 
المحترفين على ان يتم خلال المرحلة الثانية تأهيل أندية 
الدرجة الثانية بما يسهم في إنجاح برامج وأنشطة الاتحاد 

العام لكرة القدم«. 
وأشاد الدكتور مجور بجهود الاتحاد السابق..مشدداً على 
الاتحاد الجديد الاستمرار بنفس الوتيرة خاصة وان هناك 
الكثير من المهام الجسيمة في انتظاره وفي المقدمة بطولة 
خليجي 20 التي تتطلب الإعداد الجيد للمنتخب الوطني 
وتوفير أكبر قدر من المباريات التجريبية أمام منتخبات 
قوية بالإضافة إلى التركيز على الفئات العمرية وإيجاد 
المدارس الكروية في الأندية والمحافظات والتنسيق مع 
وزارة التربية والتعليم لإقامة أنشطة مدرسية تسهم في 

إبراز الموهوبين كون المدرسة تشكل )بيت الموهبة ( .
ورحب رئيس مجلس الوزراء برئيس الاتحاد الآسيوي لكرة 
القدم محمد بن همام في بلده الثاني اليمن ..متمنياً لهذا 
الاجتماع النجاح والتوفيق في اختيار كوادر فاعلة تعمل على 

تطوير كرة القدم اليمنية. 
من جهته أكد وزير الشباب والرياضة حمود عباد حرص 
ال��وزارة على ان تكون إج��راءات انتخابات الاتحاد العام 
لكرة القدم متوافقة مع لوائح وتشريعات الاتحاد الدولي 
»الفيفا«.. مشيرا إلى أن خيار الديمقراطية هو الخيار الذي 

يعتز به اليمنيون في كل المجالات منذ القِدم.
وقال » نؤكد أن كرة القدم مع استشراقنا لبطولة خليجي 
20 التي تستضيفها اليمن ستشهد خطوات واثقة نحو المزيد 
من التقدم والتطور«..مثمنا وعي الجمعية العمومية لاتحاد 

كرة القدم وحرصهم على تقدم اللعبة.
من جانبه نوه رئيس الاتحاد الآسيوي لكرة القدم محمد 
بن همام بالتطور الذي تشهده كرة القدم اليمنية وعلى 
كافة المستويات والفئات العمرية للمنتخبات والاندية والبنية 
التحتية، معتبرا أن ذلك التطور يشجع الاتحادين الدولي 

والآسيوي على الوقوف بجانب الاتحاد اليمني.
واشاد بن همام بوقوف الاتحاد اليمني إلى جانب قيادة 
الاتحاد الآسيوي الحالي في جميع المحافل.. مثمنا الأدوار 
التي قدمها رؤساء الاتحاد اليمني لكرة القدم السابقون في 

تطوير كرة القدم اليمنية.
وقال » نتطلع لإقامة بطولة خليجي 20 في اليمن وستكون 
هذه البطولة منطلقكم الى كرة قدم أحدث وأشمل وأنا 
سعيد بوعيكم ونضجكم الديمقراطي ونهنئ الفائزين 
الجميع  لأن  القدم  كرة  اتحاد  بانتخابات  الفائزين  وغير 

سيكون لهم دور في تطوير اللعبة في اليمن«.
رئيس الاتحاد العام لكرة القدم احمد العيسي من جانبه 
اكد ان الفترة القادمة ستشهد تطورا كبيرا لكرة القدم 

اليمنية على كافة المستويات .
ودعا العيسي القطاع الخاص للشراكة الاستراتيجية بين 
وزارة الشباب والرياضة واتحاد كرة القدم والاندية لدعم 
مسيرة تطوير الرياضة اليمنية عموما وكرة القدم بشكل 

خاص .
التحضير  اليمن قطع شوطا كبيرا في  ان  الى  وأش��ار 
لخليجي 20 ..مشيدا بتعاون الجهات المعنية في الاعداد 
والتحضير لهذا الحدث الرياضي الذي تستضيفه اليمن في 

نوفمبر القادم.

اليمن قطعت شوطاً كبيراً في الإعداد والتحضير لاستضافة خليجي )20(
حضر الجلسة الافتتاحية لانتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدم .. رئيس الوزراء:

جانب من الحضور رئيس الوزراء في الجلسة الافتتاحية لإنتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدم

د. مجور خلال لقائه فريق البنك الدولي

الدولة تضع في أولوياتها الاهتمام بالشباب كونهم الرهان الحقيقي للمستقبل 

عباد: سنحرص على أن تكون انتخابات الاتحاد العام لكرة القدم متوافقة مع لوائح الفيفا

العيسي: ندعو القطاع الخاص إلى شراكة مع وزارة الشباب والاتحاد والأندية لدعم الرياضة اليمنية
بن همام : نتطلع إلى إقامة بطولة خليجي )20( في اليمن لتكون منطلقكم لكرة قدم أحدث وأشمل 

الكرة اليمنية مطالبة بتدشين العهد الاحترافي

❊ �سنعاء / �سباأ:

ب��دأ مجلس الشورى أم��س عقد أول��ى جلسات 
اجتماعه الخامس من دورة انعقاده السنوية الأولى 
للعام الحالي 2010، برئاسة رئيس مجلس الشورى 
عبد العزيز عبد الغني، وذلك لمناقشة موضوع الغاز 

وأهميته في تطوير الاقتصاد اليمني.
وفي مستهل الجلسة قدمت اللجنة الاقتصادية 
بالمجلس تقريرها الخاص بالموضوع والذي قام 
بقراءته رئيس اللجنة علي لطف الثور ومقرر اللجنة 
الدكتور محمد صالح قرعة، وعضو اللجنة الدكتور 
حسين عبد الخالق الجلال، وعضو مجلس الشورى 

علي عبد الله السلال.
ويتكون التقرير من ثلاثة أقسام تتضمن استعراضاً 
لواقع الغاز البترولي المسال والغاز الطبيعي المسال، 

بالإضافة إلى الاستنتاجات والتوصيات.
وقد أبرز التقرير أهمية الغاز البترولي المسال 
الذي يستخدم على نطاق واسع في الطبخ المنزلي 
ووقوداً للسيارات، والذي يتم إنتاجه من القطاع 18 
في محافظة مأرب، وشهد اهتماماً استثنائياً ابتداء 
من عام 1990م، حيث أنشئت البنية التحتية اللازمة 
لعملية فصل الغاز عن النفط من معامل ووحدات 

الفصل، ومحطات تعبئة وخزانات.
واشار إلى دور شركة الغاز اليمنية في الإشراف 
على إنتاج وتسويق الغاز، من مصدرين رئيسيين 
هما معامل مأرب وشركة مصافي عدن، والإسهام 
الذي مثله القطاع الخاص في إنتاج ونقل وتسويق 
الغاز البترولي المسال، والذي أسهم في زيادة عدد 
محطات التعبئة على مستوى الجمهورية لتصل إلى 

94 محطة.
حجم  في  المستمر  التزايد  إلى  التقرير  ولفت 
ما  الغاز،  من  النوع  هذا  من  المحلي  الاستهلاك 
عمق من الفجوة بين الطلب والإنتاج، في كل من 
معامل مأرب وشركة مصافي عدن، حيث انخفض 

حجم إنتاج هذين المصدرين خلال العام 
الماضي إلى ستمائة وثمانية وخمسين 
ألفاً وستمائة وتسعة عشر طناً مترياً، من 
ستمائة واثنين وسبعين ألفاً وثلاثمائة 
وخمسة وستين طناً مترياً، ما أدى إلى 
الأس��واق  من  إضافية  كميات  استيراد 

الخارجية لتغطية العجز.
وأشار إلى أن أزمات الغاز المتكررة تعود 
إلى عدم كفاية الكميات المنتجة من الغاز 
توظيف  يستلزم  ما  المسال،  البترولي 
البنية  لتطوير  الاستثمارات  المزيد من 
التحتية اللازمة لزيادة السعة التخزينية 
وإيجاد احتياطي يغطي حاجة السوق في 

الفترات التي تخضع فيها المعامل إلى الصيانة.
وعدد التقرير أسباباً أخرى لأزمات الغاز، أهمها 
تسرب كميات من الغاز للبيع في الأسواق الخارجية، 
وتزايد استخدامه وقوداً للسيارات، وعدم توفر العدد 
المفترض من اسطوانات الغاز لدى الشركة المعنية..

داعياً في هذا السياق إلى ضرورة الإسراع في تحويل 
إلى شركة  النفط  المتوفرة لدى شركة  الكميات 
الغاز لتغطية حاجة السوق من هذه المادة الحيوية، 
وفرض الرقابة الصارمة للتأكد من سلامة وجودة 

الغاز الذي يتم بيعه للاستهلاك المحلي.
للغاز  الإنتاجي  النشاط  التقرير  واستعرض 
الطبيعي المسال، والذي بدأ بعقد اتفاقية بشأن 

مع شركاء  الغاز،  من  النوع  تطوير هذا  مشروع 
الإنتاج عام 1995م، في ضوء تقديرات بوجود 2ر9 
تريليون قدم مكعب يمكن استغلاله لمدى خمسة 
وعشرين عاماً، خصص للسوق المحلية منه ترليون 

قدم مكعب.
ووصف التقرير هذا المشروع بأنه أكبر مشروع 
استثماري ينفذ في اليمن بكلفة بلغت أربعة 

مليارات وسبعمائة مليون دولار.
وأورد التقرير معلومات عن مكونات المشروع 
من  الدولة  وحصة  فيه،  الشركاء  وإسهامات 
المشروع وعائدها المالي منه، والموقف التمويلي 
في  المحلي  الشريك  باعتبارها  الغاز  لشركة 

المشروع، وكذا خطوات إنشاء المشروع، والكميات 
المصدرة من الغاز، إلى أن تم تدشين أول شحنة 
تجارية منه، من قبل فخامة رئيس الجمهورية 

في السابع من نوفمبر من العام الماضي.
وبحث التقرير في التأثير الذي يمكن أن يحدثه 
المحلية  السوق  احتياجات  على  الغاز  تصدير 
وكفاءة إنتاج النفط في القطاع 18 بمأرب، بالنظر 
إلى أهمية الغاز في رفع مستوى ضخ النفط من 

الحقول.
الذي  الرائد  ال��دور  بالشرح  التقرير  وتناول 
تقوم به شركة صافر النفطية المملوكة للدولة، 
وكفاءتها الاستثنائية في إدارة القطاع 18 النفطي 
بمأرب، بخبرات محلية، ومقدرتها الكبيرة على 
تجاوز الإشكالية التقنية واللوجستية التي تولدت 
عن خروج الشركة السابقة، وصولًا إلى تحقيق 
تطورات مهمة تشمل إجراء المسوحات الزلزالية 

وحفر آبار إنتاجية جديدة، وتأهيل آبار قديمة.
وتحدث أمام مجلس الشورى نائب وزير النفط 
والمعادن أحمد عبد الله دارس، الذي أكد حرص 
الوزارة على تطوير الاستثمارات المستقبلية في 
مجال الغاز ..لافتاً إلى وجود مؤشرات إيجابية في 

بعض القطاعات النفطية بشأن الغاز.
ضمن  الغاز  إدراج  تم  قد  أن��ه  دارس  وأك��د 
مع  ال��وزارة  تبرمها  التي  الجديدة  الاتفاقيات 
الشركات النفطية، كما يجري الإعداد والترتيب 
النفطي  الاحتياطي  لدراسة  مناقصة  لإن��زال 
والغازي لكافة القطاعات في الجمهورية اليمنية 

للقطاعات الاستكشافية والإنتاجية.
وقدمت مدير دائرة الغاز بوزارة النفط والمعادن 
والصور عن  بالشرح  مدعماً  أمان عرضاً  ندى 
نائب وزير  الذي وصفه  المسال  الغاز  مشروع 

النفط بأنه ثاني أكبر مشروع في المنطقة.
وأوض��ح��ت أم���ان ك��اف��ة مكونات 
المشروع وعمليات الإنشاء والرصيف 
البحري وأنابيب النقل ومعامل تكثيف 
الغاز وغيرها من العمليات التي تتم في 

إطار المشروع.
وسيواصل مجلس الشورى مناقشاته 
يعقدها  التي  الجلسة  في  للموضوع 

اليوم الاثنين بمشيئة الله تعالى.
وكان المجلس قد استعرض محضر 

جلسته السابقة وأقره.
الاستكشاف  مدير  الجلسة  حضر 
والتطوير في شركة صافر سيف محسن 
الشريف، وعدد من المسؤولين في وزارة 
النفط والمعادن والجهات ذات العلاقة.

مجلس الشورى يبدأ مناقشاته لتقرير الغاز وأهميته في تطوير الاقتصاد 
بحث مع فريق البنك الدولي التعاون في مجال التنمية الزراعية 

مجور يؤكد ترحيب الحكومة بمقترح الفريق الخاص بإنشاء مركز إقليمي بحثي حول القات

❊ �سنعاء / �سباأ:
ناقش رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
مع  بصنعاء  أمس  مجور  محمد  علي 
رئيس  برئاسة  الدولي  البنك  فريق 
قطاع التنمية الريفية والزراعية للشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا لويس كوستا 
نيتو علاقات التعاون بين اليمن والبنك 
الزراعية  التنمية  مجال  في  الدولي 
وسير المشاريع التي يساهم البنك في 

تمويلها في هذا القطاع.
وتم خلال اللقاء التطرق إلى جهود 
الحكومة في مجال التوعية بالأضرار 
وجه  وعلى  القات  لزراعة  المختلفة 
الخصوص الأضرار الصحية والاستنزاف 
الجائر للمياه الجوفية، وأهمية إعداد 
تلك  من  للتخفيف  متكامل  برنامج 
الأضرار ومراعاة كافة التأثيرات لهذه 
الدور  أهمية  اللقاء  العملية.وتناول 
زائدا   77 إط��ار مجموعة  اليمني في 

الصين الخاصة بالتغيرات المناخية .
وأش����اد رئ��ي��س ال�����وزراء بعلاقات 
والبنك  اليمن  بين  المتميزة  التعاون 
الدولي .. ولفت فيما يخص الحد من 
زراعة القات إلى الحاجة بهذا الجانب 
المدى  وطويل  متوسط  برنامج  إلى 
للتوعية ومواجهة الأض��رار المختلفة 
لزراعة وتعاطي القات .. مؤكدا ترحيب 
الحكومة بمقترح فريق البنك الدولي 

الخاص بإنشاء مركز إقليمي بحثي حول 
القات والطرق الكفيلة بتحقيق الأهداف 

المنشودة في هذا الجانب.
التنمية  قطاع  رئيس  ن��وه  ب���دوره 
الريفية في البنك الدولي إلى العلاقات 
القائمة بين اليمن والبنك الدولي في 
مجال التنمية الزراعية وحرص الأخير 
على تطوير العمل المشترك في هذا 

الجانب.
استعداد  الدولي  المسؤول  وأب��دى 
البنك لتعزيز مساهمته في مساندة 
التوسع  م��ن  للحد  الحكومة  ج��ه��ود 
في انتشار زراع��ة القات على حساب 
وكذلك  الأخ��رى  الزراعية  المحاصيل 
وذلك  المختلفة  ب��أض��راره  التوعية 
عبر التعاون الثنائي ومن خلال مركز 
إقليمي لأبحاث القات يشمل إلى جانب 
في  مشيرا  وجيبوتي  أثيوبيا  اليمن 
الوقت ذاته إلى حرص البنك على دعم 
برنامج الحكومة في التوعية المختلفة 
بالتغيرات المناخية والحد من الانبعاث 
الوسائل والمواد  الحراري عبر إحلال 

صديقة البيئة.
ال��وزراء  رئيس  نائب  اللقاء  حضر 
التخطيط  وزير  الاقتصادية  للشئون 
والتعاون الدولي عبد الكريم الأرحبي، 
ومدير البنك الدولي في صنعاء بنسون 

أتونج.

اللجنة الاقتصادية في تقريرها:

التزايد المستمر في حجم الاستهلاك المحلي للغاز عمق الفجوة بين الطلب والإنتاج
أزمات الغاز المتكررة تعود إلى عدم كفاية الكميات المنتجة

من جلسة مجلس الشورى أمس
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ڑ  ماأرب/محمد �سالم الجدا�سي:
الفرعية  اللجنة  ع��ق��دت 
مأرب  بمحافظة  للاحتفالات 
اج��ت��م��اع��اً م��وس��ع��اً برئاسة 
المحافظة ناجي بن  محافظ 
علي الزايدي كرس لمناقشة 
الإع��داد والتحضير للاحتفال 
بالعيد الوطني ال� 20 للوحدة 
من   )22( المباركة  اليمنية 

مايو.
وفي الاجتماع الذي حضره 
وكيل المحافظة علي الفاطمي 
العسكرية  المنطقة  وقائد 
العميد محمد علي  الوسطى 
المحافظ  أك���د   المقدشي، 
أهمية الإعداد الجيد للاحتفال 
بهذه المناسبة الوطنية الغالية 
بما يتناسب مع عظمة المناسبة 
وانجازاتها الوطنية ومواكبة 
هذا الحدث العزيز على قلوبنا 
م��ن خ��لال إق��ام��ة الفعاليات 
الخطابية  وال��م��ه��رج��ان��ات 
مستوى  على  والجماهيرية 

المحافظة والمديريات.
وق��ال: يمثل العيد الوطني 

الجمهورية  لقيام  العشرين 
مناسبة  م��اي��و   22 اليمنية 
وطنية عظيمة تكتسب أهمية 

خاصة.
ال��زاي��دي جميع  كما وج��ه 
الجهات إلى الاهتمام بالإعداد 
بالعيد  للاحتفال  والتحضير 
المباركة  للوحدة  الوطني 
وإش����راك ال��م��رأة ف��ي جميع 
ولجان  الاحتفالية  الفعاليات 

الإع����داد ل��لاح��ت��ف��الات على 
مستوى المحافظة والمديريات، 
مشدداً على ضرورة الاهتمام 
النظافة  وأعمال  بالتشجير 
وتحسين  ال��ج��زر  وإن���ش���اء 
والثانوية  الرئيسية  المدن 
والمديريات  المحافظة  في 
وخلافها وكل ما يتعلق بمباهج 

الاحتفال بهذه المناسبة.
وق��د اق��ر الاجتماع الموسع 
إقامة عدد  الاحتفالات  للجنة 
بهذه  ابتهاجاً  الفعاليات  من 
المناسبة الثقافية والمهرجانات 

الخطابية والكرنفالات.
كما اقر الاجتماع رفع قائمة 
بالمشاريع الجديدة والإنجازات 
مستوى  على  تحققت  التي 
خلال  والمديريات  المحافظة 
سنوات الوحدة المباركة كما 
ت��م إق���رار ع��دد م��ن اللجان 
والتحضير  بالإعداد  الخاصة 
المحافظة  م��س��ت��وى  ع��ل��ى 
والمديريات لمواكبة احتفالات 
ذكراها  في  اليمنية  الوحدة 

العشرين.

وفي الحفل ألقى الأخ/ عبد الكريم شائف كلمة عبر فيها عن سعادته البالغة 
بالاحتفال بيوم اليتيم الذي يعد بمثابة تقليد سنوي مشيداً بدور الجمعية وجهودها 

في مساعدة ذوي الاحتياجات الخاصة والأيتام.
ودعا الأخ/ عبد الكريم شائف القطاع الخاص إلى تقديم العون للأيتام وذوي 
الاحتياجات الخاصة معبراً عن استعداد المجلس المحلي لتقديم الدعم العيني 
والمادي ودعمو رعاية ذوي الاحتياجات الخاصة والأيتام بكل الإمكانات المتاحة معبراً 
عن تمنيات المجلس المحلي بالمحافظة أن تستمر الجهود ليس من القطاع الخاص 
فقط بل من المثقفين وكافة شرائح المجتمع لفعل الخير، مؤكداً أن أية أعمال تصب 

في هذا الاتجاه ستلقى كل الدعم والمؤازرة.
ثم ألقى الأخ/ عدنان الأعجم أمين عام الجمعية كلمة رحب خلالها بالمشاركين 
والضيوف الكرام معبراً عن سعادته لمشاركة الأيتام احتفالاتهم بيوم اليتيم العربي 
للسنة الرابعة على التوالي، داعياً الجميع إلى العمل الجاد من أجل دعم الأيتام 
حتى يشعروا بعدم التخلي عنهم، مشيراً إلى أن الجمعية لا تألو جهداً في دعم 
الأيتام ورعايتهم وكفالتهم على مدار العام وليس مناسباتياً ، موضحاً أن الجمعية 
تقوم بكفالة “150” يتيماً شهرياً وهو رقم قابل للزيادة بتوجيهات من رئيس 

الجمعية مبيناً أن الجمعية تلقت تعهدات من عدد من رجال المال والأعمال بدعم 
مثل هذه الأعمال الخيرية مناشداً الميسورين بتقديم الدعم لهذه الشريحة من 
المجتمع مطالباً السلطة بتخصيص أراضٍ وتحديد نسبة من مشروع الصالح السكني 

للأيتام.
وأعرب عن سعادته لتكريم أسرة الفنان اليمني الكبير فيصل علوي لما قدمه لفن 
الغناء من إسهام كبير وخالد، داعياً الجهات المختصة إلى إعطاء هذه القامة اليمنية 

الشامخة حقها من التقدير.
كما ألقت الطفلة إجلال جلال مبارك كلمة اليتيم عبرت خلالها عن الشكر والتقدير 
باسم كل يتيم ويتيمة للجمعية ورئيسها الأخ/ أمين الناصري لما يقدمونه لهم 
من الرعاية  والاهتمام وفعل الخير سائلة المولى عز وجل أن يجزيهم خيراً عن 

أعمالهم الخيرية الجليلة.
وخلال الحفل جرى تقديم عرض لمنجزات جمعية الأمناء الخيرية كما تم تقديم 
فقرات غنائية وأناشيد من قبل فرقة الغناء التابعة للجمعية بقيادة المايسترو أنور 
مصلح تغنت  بعظمة وحدة الوطن وعزته وشموخه وأغانٍ عن الأسرة اليمنية والأم 
والأب وعن خليجي “20” وجمال محافظة عدن، بالإضافة إلى مسرحية توعوية جميلة  

بعنوان دمعة يتيم، كما قدم الفنان علوي فيصل علوي فقرة غنائية جميلة نالت 
استحسان المشاركين والضيوف.

ثم جرى بعد ذلك تكريم أسرة فنان الوطن اليمني الكبير الفنان الخالد فيصل 
علوي حيث استلمها نجله الفنان علوي فيصل علوي وتكريم السيد/ سام بين بينتو 

لجهوده في مجال العمل الخيري.
كما جرى تكريم عدد من الأيتام وبلغ عدد المكرمين أكثر من ستمائة مكرم 
تسلم عدد منهم جوائز التكريم في الحفل في جو من المسرة والبهجة التي زرعت 
البسمة في شفاه الأيتام وجعلتهم يشعرون بأنهم ليسوا وحدهم وأن المجتمع 
يرعاهم بالخيرين من رجال البر والإحسان الذين يؤدون واجبهم الديني والأخلاقي 

والإنساني.
حضر الاحتفال بيوم اليتيم الإخوة ياسر اليماني ومحمد قاسم لبوزة وكيلا محافظة 
لحج وأيوب أبو بكر مدير عام مكتب وزارة الشؤون الاجتماعية بعدن وأعضاء الهيئة 
الإدارية للمجلسين المحليين بمحافظتي عدن ولحج وقناصل عدد من الدول العربية 
بالعاصمة الاقتصادية والتجارية عدن وعدد من الشخصيات الاجتماعية وممثلي 

منظمات المجتمع المدني وعدد من التربويين.
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الراعي يؤكد ضرورة ترشيد الخطاب الديني والنأي به عن التحريض السياسي والإعلامي

محافظ الحديدة يدشن أعمال المسح الميداني لنظام معلومات الأمن الغذائي

كتب/ محمد عبد الله اأبو راأ�س
ت�سوير/ محمد عو�س

بمحافظة  التنموية  الخيرية  الأمناء  نظمت جمعية 
عدن حفلها السنوي الرابع ليوم اليتيم العربي أمس 
بحضور  خورمكسر  بمديرية  للمؤتمرات  سبأ  بقاعة 
الإخوة محسن النقيب محافظ لحج وعبد الكريم شائف 
الأمين العام للمجلس المحلي بعدن وأمين الناصري 
الغرفة  رئيس  الوردي  وحسين  الأمناء  جمعية  رئيس 

التجارية بلحج.

الزايدي يوجه بالتحضير الجيد للاحتفال بعيد 
الوحدة وإشراك المرأة في جميع الفعاليات

علي الزايدي

 دعا إلى  الابتعاد عن التعصب والتطرف والإثارة والتأجيج وتشويش وعي الناس

في احتفالية بيوم اليتيم العربي:

لدى تكريم اسرة الفنان  الكبير فيصل علوي جانب من حضور الفعالية

من فعاليات تكريم عدد من  الايتام

 ا لراعي لدى لقائه فضيلة العلماء

ڑ بلحاف / �سباأ:

استقبل رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي أمس فضيلة 
العلماء محمد بن اسماعيل العمراني وعبد المجيد عزيز الزنداني 
واحمد محمد الشامي والدكتور حسن مقبول الاهدل وعبده 
عبدالله الحميدي واحمد مقبل نصر واحمد محمد الصرمي و 
محمد الصادق مغلس وحمود هاشم الذارحي و عبد الملك التاج 

و اسماعيل عبدالباري وعدداً آخر من العلماء.
و عبر العلماء عن تقديرهم العالي للجهود التي يبذلها نواب 
الشعب في مجال التشريع والرقابة والمتابعة الجادة لتطبيق 
القوانين بما يضمن تنفيذ الواجبات والحصول على الحقوق 
ويسهم في تعزيز الانضباط للقوانين واحترام العمل بها وينمي 
الألفة والمحبة والتسامح بين الناس ونبذ لغة العنف والتطرف 
والكراهية ويحثهم على فعل الخير الدائم والمساهمة الجادة 
والمسئولة في بناء المجتمع اليمني الجديد وتشجيع المواطنين 
على حب العمل بإخلاص وتفان ونكران للذات، والتضحية من 
اجل صيانة الوطن والدفاع عن وحدته الوطنية وترسيخ أسس 

أمنه واستقراره وتنميته الشاملة.
التناولات  النواب على بعض  العلماء رئيس مجلس  وأطلع 
حددها  التي  النشر  محظورات  لقانون  المنتهكة  الصحفية 
قانون الصحافة والمطبوعات ..معربين عن انزعاجهم من تلك 

الموضوعات الإعلامية.
ولفت العلماء إلى المادة الخامسة عشرة من قانون الأحوال 
التعديلات  بشأن  الجارية  والفعاليات  والنقاشات  الشخصية 
المقترح إدخالها عليها لتحديد سن زواج الفتيات.. موضحين 

رأيهم في هذا الخصوص.
من جانبه عبر رئيس مجلس النواب عن ترحيبه بالعلماء 
الأفاضل مقدراً تقديراً عاليا جهودهم المبذولة في تقديم النصح 

والإرشاد بما يحقق مصلحة الأمة .
وأوضح أن مجلس النواب يسن ويشرع القوانين بالاستناد إلى 
نصوص وأحكام دستور الجمهورية اليمنية... مبيناً أن التعديلات 
الأح��وال  قانون  من  عشرة  الخامسة  المادة  على  المقترحة 
للنقاش وقال فيها رأيه  المجلس  الشخصية معروضة على 
ووفقاً للعرف البرلماني والإجراءات المنصوص عليها في اللائحة 
المنظمة لعمل المجلس ولجانه ، تم طلب إعادة المداولة فيها 
فقبل الطلب وأحيل إلى لجنة تقنين أحكام الشريعة الإسلامية 
التي تعكف حاليا على دراسته بعناية وإمعان وتحديد المخارج 

اللازمة لهذه المادة بما لا يخالف إجماع الأمة .
ودعا رئيس مجلس النواب بعض العلماء وخطباء المساجد 
والعاملين في حقل الإرشاد والتوجيه والوعظ والتوعية إلى ترشيد 
الخطاب الديني والنأي به عن التحريض السياسي والإعلامي 
والابتعاد عن التعصب والتطرف والإثارة والتأجيج وتشويش وعي 
الناس، والحرص دوما على جعله خطاباً موضوعياً و متوازناً يخدم 
المقاصد النبيلة للشريعة الإسلامية السمحاء ويزرع الطمأنينة 
بين الناس ويقرب بينهم ويشجعهم أكثر على التراحم والتكافل، 

ويرسخ السكينة العامة في المجتمع.
حضر اللقاء رئيس لجنة تقنين أحكام الشريعة الإسلامية 
مجلس  أعضاء  من  وع��دد  الوزير  أحمد  الملك  عبد  العلامة 

النواب. 

اللهم احفظ اليمن من كل شر

تدشين مهرجان اليتيم ومشروع 
الأثاث المدرسي في إب

 جمعية الأمناء الخيرية التنموية تكرم عدداً من الأيتام وأسرة الفنان الكبير فيصل علوي

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

يتوجب علينا أبناء اليمن جميعاً 
أن ندعو الله سبحانه وتعالى دائماً  
من  اليمن  احفظ  “اللهم  قائلين 
كل شر واخسف بمن يريد لليمن 
الدعاء يقصد به أي  أي شر”وهذا 
ناشط  وأي  السلطة  في  مسئول 
سياسي وحزبي في المعارضة وأي 
ارهابي ومخرب لا يريد الخير لليمن.. 

أو يحاول أن يضمر شراً لليمن.
إن اليمن هي أرض نفس الرحمن  
وموطن الحكمة والإيمان أنعم الله 
جل شأنه عليها بالخيرات العميمة 
ولطفه  رعايته  على  الله  ونحمد 
باليمن وبالتالي يتوجب علينا أن 
نرعى هذه النعم الربانية والحفاظ 

عليها وذلك بالمزيد من التقرب إلى الله من خلال التمسك بتعاليم 
ديننا الإسلامي الحنيف والعمل بها في حياتنا اليومية بدون غلو أو 
تطرف فاليمن وطن الجميع.. والمسئولية الوطنية تقع على الجميع 

ويجب تحملها والعمل بها بأمانة وإخلاص ومصداقية.
ولذا يتحتم علينا أن نعمل قلباً واحداً وصفاً واحداً على تعزيز روح 
الوحدة الوطنية لمواجهة وتجاوز التحديات الراهنة وذلك بالحرص 
على وضع الرجل المناسب في المكان المناسب وتطبيق مبدأ الثواب 
والعقاب.. والاستغلال الأمثل لثرواتنا الطبيعية.. والالتزام الكامل 
بتطبيق النظم والقوانين بدون تجاوزات أواستثناءات أو محسوبيات.. 
لأن الجميع أمام القانون سواسية.. وكذا العمل بجدية ومصداقية 
على تطوير اقتصادنا الوطني والارتقاء به، وضرورة مكافحة البطالة 
والاهتمام الكبير بتحسين الأوضاع المعيشية للمواطنين ووضع حد 

للمغالاة بالأسعار وخاصة المواد الغذائية.
ولاشك في أن  تحقيق هذه المهام الوطنية الجسيمة وغيرها من 
الآمال والطموحات تتطلب التحلي أولًا بالنيات الخيرة الصادقة التي 

فعلًا ستسهم بتنفيذها على أرض الواقع المعاش إن شاء الله.
هذه  تحقيق  أج��ل  من  سوياً  ونعمل  الله  على  فلنتوكل  إذن 
الطموحات التي ستعود على اليمن أرضاً وشعباً بالخير العميم والأمن 

والاستقرار والتقدم والازدهار.
وكفانا يا جماعة تطبيق تلك الأمثلة المشؤومة )من لقى العافية 
دق بها صدره( و) مغني جنب اصنج( و)كركر جمل � حاكي جدار( 
وغيرها من الأمثلة الملازمة لبعض المسئولين في الحكومة  الذين 
لايعيرون  أي اهتمام للنقد البناء في الصحافة وما تطرحه من 
البدائل الإيجابية المفروض أن تعمل بها الحكومة التي ترفض 

دائماً العمل بها لغرض في نفس يعقوب.

ڑ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
دشن محافظ الحديدة احمد سالم الجبلي 
أمس في مديرية الميناء أعمال المسح الميداني 
القاعدي لنظام معلومات الأمن الغذائي 2010م 
مع المفوضية الأوروبية في إطار مشروع نظام 

الأمن الغذائي في بلادنا.
 ويهدف المسح الذي تشارك فيه )78( باحثة 
المسح  أعمال  على  تدريبهن  تم  ميدانية 
أسبوع  مدى  على  أقيمت  تدريبية  دورة  في 
إلى توفير بيانات حديثة عن الأمن الغذائي 
له في  الرئيسية  المؤشرات  والحصول على 
مديريات المحافظة التي تتعلق بالخصائص 
الديموغرافية والنشاطات الزراعية والحيوانية 
وتوفير معلومات متعلقة بالإمكانيات المتاحة 
المحلي  المجتمع  ت��واج��ه  التي  والمعوقات 
وتأسيس وبناء قاعدة بيانات إحصائية حديثة 
لغرض مراقبة وضع الأمن الغذائي والعمل على 
تطوير السياسات والبرامج المتعلقة بنتائج 
المسح وتسليمها لمتخدي القرارات وواضعي 
الأمن  م��ؤش��رات  وتوسيع  وتطوير  الخطط 
الغذائي الذي يرتكز على ثلاث نقاط أساسية 
هي توفير الغذاء والحصول عليه والاستفادة 
منه بالإضافة إلى تقليص الفجوة الحاصلة في 

مجال الأمن الغذائي في بلادنا.
الجبلي  المحافظ  التدشين أكد  وفي موقع 
أهمية تنفيذ المشروع في المحافظة وتحقيق 
السياسات  المرجوة منه في رسم  الأه��داف 
المناسبة لوضع الأمن الغذائي الراهن، داعياً 

فيه  والمشاركين  المشروع  على  القائمين 
إلى الحرص على تنفيذ المهام المناطة بهم 
والقيام بها على أكمل وجه والإسهام بشكل 
فاعل واستيفاء البيانات بصورة صحيحة ومن 
معلومات  قاعدة  على  للحصول  تحليلها  ثم 
المعايير  حسب  الغذائي  الأم��ن  وم��ؤش��رات 

المناسبة.
الوطني  المنسق  أخ��رى أوض��ح  م��ن جهة 
للمشروع عبد الرحمن أحمد القشمي أن أعمال 

المسح الميداني لنظام معلومات الأمن الغذائي 
الذي ينفذ كمرحلة تجريبية في المحافظة يمكن 
الاعتماد عليها في حالة نجاحها لتكرارها في 
بقية محافظات الجمهورية ويستهدف المشروع 
أخذ عينة ل� )8860( أسرة من مختلف المديريات 
استخدام  عبر  عاملًا  فريقاً   )21( خ��لال  من 
الباحثة واستمارة  استمارة الأس��رة من قبل 
المجتمع المحلي من قبل رئيس الفريق مثمناً 

دور الجميع في إنجاح أعمال هذا المشروع.

الجبلي  خلال  تدشينه أعمال المسح الميداني

ڑ اإب / محمد الورافي :
دشنت أمس في محافظة إب فعاليات 
مهرجان اليتيم العربي السنوي الذي 
الاجتماعي  الإص��لاح  نظمته جمعية 
أحمد   / الأخ  إب برعاية  الخيرية في 
الحجري محافظ المحافظة تحت شعار 

“تكفل يتيماً ترافق عظيماً”.
المهرجان أوضح الأخ / نبيل  وفي 
الجمعية في  محمد لطف مدير فرع 
اليتيم  ي��وم  فعاليات  أن  المحافظة 
الرسالة  تفعيل  تشمل  ال��ع��رب��ي 
المدرسية  الإذاع���ة  عبر  الإعلامية 
وتنفيذ مشروع )جدد حياتك( وإقامة 
المسابقات الثقافية والعلمية ورحلات 

ترفيهية للأيتام.
من جهة أخرى دشنت أمس في إب 
فعاليات مشروع إصلاح الأثاث المدرسي 

في قاعة مدرسة أروى للبنات.
وفي حفل التدشين أشار الأخ / خالد 
بدر الدين وكيل المحافظة المساعد 
إطار  في  المشروع  هذا  أهمية  إلى 
الشابة  للقيادات  تعمير  م��ب��ادرات 
داخل المحافظة، مؤكداً حرص قيادة 
هذه  مثل  تفعيل  على  المحافظة 

الأنشطة المدرسية.
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ووجه شكره لكل من ساهم في إنجاز هذا العمل وخص بالذكر / د . 
عبدالسلام الجوفي وزير التعليم الذي أصدر اللائحة المنظمة للرعاية 
الصحية .. مشيداً بهذا الإنجاز الذي يدل على الاهتمام بالعامل بالتوازي 
مع تنفيذ البرنامج التطويري للمؤسسة الذي بدأ في 2009م وينتهي 
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المؤسسة العامة لمطابع الكتاب المدرسي في عدن تدشن برنامج الرعاية الصحية لموظفيها 

من فعاليات تدشين برنامج الرعاية الصحية لمنتسبي المؤسسة العامة لمطابع الكتاب المدرسي في عدن

❊ عدن / اأثمار الوالي  -  ت�سوير / عبدالواحد �سيف:

دشن صباح أمس بفرعي المؤسسة العامة لمطابع الكتاب المدرسي في عدن برنامج 
الرعاية الصحية لمنتسبي الفرع.

وفي حفل التدشين الذي أقيم برعاية الدكتور / عبدالله أبو حورية المدير التنفيذي 
للمؤسسة ألقى الدكتور / محمد عمر باسليم مدير عام المؤسسة العامة لمطابع الكتاب 
المدرسي في عدن كلمة أكد فيها أهمية برنامج الرعاية الصحية للعاملين بالمؤسسة 
.. موضحاً حصول الموظفين والعاملين في المؤسسة على الرعاية الطبية الشاملة 
لهم ولعائلاتهم في مستشفى البريهي وبالنسبة للحالات الصعبة والعمليات المتقدمة 
سترسل إلى المستشفى السعودي الألماني .. مشيراً إلى أن الدكتور / عبدالله أبو حورية 

المدير العام التنفيذي قدر عالياً جهود العاملين بالمؤسسة وتجاوب مع مطالبهم.

تنظمه وزارة الصحة على مدى أسبوعين

الجبلي يدشن أعمال المخيم الطبي في مستشفى زبيد العام بالحديدة

❊ �سنعاء / ب�سير الحزمي :
تقيم الجمعية الطبية اليمنية بالتعاون مع جامعة العلوم 
والتكنولوجيا اليوم الاثنين في العاصمة صنعاء مؤتمر طب 
الأسنان الدولي الثاني تحت شعار : “التطوير يصنع فرقاً في 
ممارستك المهنية” وبمشاركة ما يربو على )1500( طبيب 

وطبية من اليمن وعدد من الدول العربية.
وأشار رئيس المؤتمر / د . حميد عقلان إلى أن المؤتمر 
الذي سيستمر خلال الفترة من 5 – 10 أبريل الجاري يهدف 
إلى الارتقاء بمهارة أطباء الأسنان العلمية، وتعزيز التواصل 
وتبادل الخبرات المحلية والخارجية، وتشجيع البحث العلمي 
في مجالات طب الأسنان المختلفة، موضحاً أن أبرز ما يتميز 
به المؤتمر الثاني هو مناقشة البحوث العلمية المقدمة – لأول 
مرة في بلادنا – من قبل لجنة علمية محكمة، كما سيتخلل 
المؤتمر إقامة عدد من الدورات العلمية المتخصصة، والعديد 
من المحاضرات العلمية في مجال طب الأسنان يلقيها أساتذة 
الأردنية  والمملكة  ماليزيا  دول��ة  متخصصون من كل من 

الهاشمية وجمهورية مصر العربية.

اليوم .. الجمعية الطبية تقيم مؤتمر 
طب الأسنان الدولي الثاني في صنعاء

❊ الحديدة/ احمد كنفاني:
دشن محافظ الحديدة احمد سالم 
الجبلي ومعه مدير عام مكتب الصحة 
ال��دك��ت��ور عثمان  وال��س��ك��ان  العامة 
البيضاني أمس في مستشفى زبيد 
العام فعاليات وأنشطة المخيم الطبي 
الجراحي المجاني ال� 44 الذي ينظمه 
قطاع الطب العلاجي  إدارة المخيمات 
العامة  الصحة  وزارة  ف��ي  الطبية 
والسكان بالتعاون والتنسيق مع قيادة 

السلطة المحلية في المحافظة.
تقام  ال���ذي  المخيم  ويستهدف 
أنشطته على مدى أسبوعين  تقديم 
استشارات طبية لنحو أربعة آلاف حالة 
مرضية في مجال جراحة الأنف والأذن 
والحنجرة والعيون والتجميل والباطنية 
والأطفال والمسالك البولية والنفسية 
والجلدية، إضافة إلى إجراء ما يقارب 
غير  للمرضى  جراحية  عملية   600
القادرين على تكاليف العلاج وإجراء 

العمليات.
وفي موقع التدشين أشاد المحافظ 
وزارة  تبذلها  التي  بالجهود  الجبلي 
الصحة في اقامة مثل هذه المخيمات 
وتحقيق الأه��داف المرجوة منها في 
تقديم خدمات طبية وصحية متميزة 

وذات جودة عالية والتخفيف من معاناة 
المرضى خاصة القاطنين في المناطق 
المحدود  ال��دخ��ل  ذوي  م��ن  النائية 

والشرائح الفقيرة.
وأبدى استعداد المحافظة للتعاون 
لإنجاح  المتاحة  الإمكانيات  وتوفير 
وتحقيق الأه��داف الإنسانية النبيلة 
المرجوة من إقامة تلك المخيمات في 

المحافظة.
ال��دك��ت��ور عثمان  م��ن جهته أك��د 
الصحة  مكتب  عام  مدير  البيضاني 
العامة والسكان في المحافظة أهمية 
إقامة المخيم في مديرية زبيد ودوره  
في تقديم الخدمات الطبية المجانية 
لأهالي المديرية، ولفت البيضاني إلى 
أن المخيم يضم بين جنباته كوكبة 
من الأطباء المتخصصين من مختلف 
المستشفيات المركزية بأمانة العاصمة 
العاملين في مستشفى  الى  إضافة 
نتائج  يحقق  ان  ويتوقع  العام  زبيد 
طيبة في التخفيف ومعالجة الكثير من 

المرضى المحتاجين للمساعدة.
من  عدد  التدشين  فعاليات  حضر 
المحلية  السلطة  ف��ي  المسؤولين 
ومدير  العلاقة  ذات  والجهات  بزبيد 

عام المديرية.

في 2011م ويعد البرنامج الاستثماري الأكبر الذي تشهده المؤسسة 
في تاريخها والذي تم بدعم من فخامة الرئيس / علي عبدالله صالح 

– حفظه الله بمبلغ إجمالي يزيد على )35( مليون دولار.
التطور  إلى  باسليم  / محمد عمر  الدكتور  وخلال كلمته تطرق 

الذي شهدته المؤسسة خلال الفترة الماضية من خلال زيادة رواتب 
المتقاعدين التي وصلت إلى )36( ألف ريال وزيادة )10 %( من علاوة 
النوبة في ظل تراجع كثير من المؤسسات حيث فقد الكثير من العاملين 

فيها حقوقهم المكتسبة .. مشيداً بدور النقابة في ذلك.
من جانبه ألقى الأخ / أحمد العلفي مدير عام الشؤون الإدارية في 
الإدارة العامة لمطابع الكتاب المدرسي كلمة أشار فيها إلى أهمية هذا 
التدشين الذي يعتبر منجزاً مهماً في تاريخ المؤسسة .. مشيداً بالجهود 
الكبيرة التي بذلت على مدار العامين الماضيين لإعداد لائحة الرعاية 

الصحية من اللجان التي شكلت لهذا الغرض.
وقال خلال كلمته : كما تعلمون أن المؤسسة كانت قاب قوسين 
أو أدنى من الانهيار وكانت ستقع فريسة الخصخصة نتيجة لما آلت 
إليه أوضاعها المالية والإدارية والفنية .. مشيداً بدور القيادة الجديدة 
التي تم تعيينها ممثلة بالدكتور / عبدالله أبو حورية المدير التنفيذي 

للمؤسسة الذي استطاع منذ توليه مهامه أن يعيدها إلى بر الأمان.
كما ألقى الأخ / أكرم حمود الأمين العام لنقابات عمال وموظفي 
المؤسسة العامة لمطابع الكتاب المدرسي كلمة أوضح فيها أن هذا 
التدشين جاء نتيجة للاستجابة لمطالب العاملين وتوجيهات اللجنة 
الرئيسية بالنزول الميداني للفروع لغرض تدشين الرعاية الصحية 
للعاملين بالمؤسسة .. مشيراً إلى أن ما تحقق يعد مكسباً لكافة 
العاملين لتحقيق الاستقرار النفسي وتخفيفاً لمعاناة من يتعرضون 
لأمراض صحية ومهنية .. داعياً جميع العاملين إلى مضاعفة جهودهم 
في ميادين العمل والإنتاج نظراً لما تشهده المؤسسة من إنجازات من 

خلال إدخال خطط إنتاجية في كل فروع المؤسسة.
وفي تصريح للصحيفة أدلى به الأخ / عامر إبراهيم بامدهف رئيس 
اللجنة النقابية بالمؤسسة فرع المعلا قال فيه : نشكر قيادة المؤسسة 
ممثلة بالدكتور / عبدالله أبو حورية والدكتور / محمد عمر باسليم 
على الإنجازات والنجاحات المتسارعة للمؤسسة وهذا دليل كبير على 
وطنيتهم في تحقيق هذه الإنجازات وإعطاء المؤسسة الاهتمام الأكبر 
لتحسين وضعية العمال حتى تنجح الخطط المرسومة والدراسات 

❊ عدن/ �سباأ :

بدأت إدارة المرور بمحافظة عدن أمس بتركيب الإشارات 
المرورية والإرشادية للمداخل الرئيسية للمدينة و في تقاطعات 
الطرق والجولات الرئيسية الممتدة من منافذها وصولا الى قلب 

المدينة استعداد لخليجي 20. 
وأفاد نائب إدارة مرور عدن العقيد عبد الجبار شهمان أن 
الإشارات التي يجرى تركيبها خاصة بالفعاليات الرياضية لخليجي 
/ 20/ التي ستستضيفها مدينة عدن العام الجاري مبينا أنه 
يتزامن مع هذه الأعمال تدريب وتأهيل دفعة جديدة من أفراد 
ومنتسبي المرور من محافظات الجمهورية ممن سيشاركون في 
عملية تنظيم الحركة المرورية خلال فعاليات خليجي عشرين 

وتستمر ثلاثة أشهر.
ولفت إلى أن رجال المرور في المحافظة يواصلون مهامهم 
اليومية من خلال مراقبة السائقين وحثهم على  ربط حزام 
الأمان وعدم استخدام الهاتف النقال أثناء قيادة السيارات حفاظاً 

على أرواحهم وسلامة الركاب . 

بدء تركيب الإشارات المرورية في 
شوارع عدن استعدادا لخليجي 20

القائمة والمشاريع الجديدة.
ووجه  شكره للدكتور / عبدالسلام الجوفي وزير التربية والتعليم على 

دعمه الدائم والمستمر لتطوير وتحسين الكتاب المدرسي.
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المؤسسة  عن  نبذة  تعطينا  هلا  الكحلاني  محمد  علي  أستاذ  بداية     ❊
وتأثيرها في الاقتصاد الوطني ؟

ـ المؤسسة الاقتصادية اليمنية هي كأي شركة تعمل في إطار منظومة 
اقتصادية من المؤسسات والشركات الأخرى سواء كانت صغيرة أم كبيرة 
على  واسع  اقتصادي  قطاع  إطار  في  أيضاً  وتعمل  الأغــراض  متعددة 
اليمن بل وتواصل تقديم خدماتها لشريحة كبيرة من  مستوى مساحة 
المواطنين ، كما تتركز أنشطة المؤسسة الاقتصادية في كل ما يرتبط 
بمعيشة المواطن ويتأتى ذلك من خلال النشاط الاستهلاكي والتسويقي 
الإنتاجية  القطاعات  في  العاملين  المواطنين  بمعيشة  أساساً  المرتبط 
العالية انطلاقا من كونها  الأرباح  المؤسسة تجنب  والخدمية كما تحاول 

مرتبطة بمختلف فئات وشرائح المجتمع... والبيع لموظفي الدولة.

❊   كيف يتم ذلك ؟
تأسيسها  منذ  بقيادتها  ممثلة  المؤسسة  اهتمام  إطار  ذلك في  يتم  ـ  
فقد وضعوا أهدافاً أهمها تشجيع المنتجات المحلية سواء كانت صناعية 
أم زراعية أو غيرها فقد أنشأنا قاعدة صناعية حتى تستوعب ولو جزءاً 
من المنتجات الزراعية وأسهمنا كمؤسسة بمنح المزارعين قروضاً ميسرة 
تصنيعها  بهدف  سواء  الزراعية  منتجاتهم  باستيعاب  أيضاً  نقوم  كما   ،
القابلة للتصنيع وهذه العملية  وتعليبها أو نقوم بتصدير المنتجات غير 
للمزارعون  جهد  أقصى  ونبذل  للزراعة  تشجيعي  جانب  جانبين:  تتخذ 
للمزارعين  بالنفع  يعود  الذي  المادي  العائد  الآخر  والجانب  الإنتاج  لزيادة 

وأسرهم وكذا العاملين معهم في المجال الزراعي.
ممثلة  السياسية  القيادة  توجيهات  تنفيذ  المؤسسة على  كما عملت  ـ   
بفخامة رئيس الجمهورية بتشجيع المزارعين على زراعة الحبوب وخاصة 
السوق  المنتجات بأسعار أعلى من سعر  المؤسسة بشراء  القمح وقامت 
ولشحة  القمح  لزراعة  الباهظة  التكاليف  لاننا لاحظنا  المستورد  والقمح 

الإنتاج في هذا الجانب . 
القمح  من  كبيرة  بكمية  المحلية  السوق  برفد  المؤسسة  تدخلت  كما 
البالغة  السلعة ذات الأهمية  أثناء ألازمة ولارتفاع أسعار هذه  المستورد 

للحياة الاقتصادية للمواطن اليمني . 
من  عدد  إنشاء  على  المؤسسة  عملت  فقد  الحيواني  الجانب  في  أما 
الحظائر في كثير من محافظات الجمهورية تتركز فيها الثروة الحيوانية 
المحلية والمستوردة وتمتلك المؤسسة محجرين في حضرموت والمخاء 

.
بأحدث  يدكو  بشركة  ممثلة  الدوائية  الصناعات  بتطوير  قمنا  كما 

الأساليب الطبية .
وقمنا بتطوير شركة مأرب للدواجن بزيادة إنتاج البيض حيث تم رفد 

السوق المحلية بكميات إنتاج كبيرة خفضت سعر البيض.
شق  أعمال  وهي  محلية   كثيرة  عمالة  تستوعب  جديدة  أعمالا  ودخلنا 

ورصف الطرق .
      ويمكننا القول إن المؤسسة تتدخل في حالة وجود أزمات . 

كلفتم  بأنكم  المصادر  بعض  تناولت  ما  بحسب   ، الأزمات  ذكر  وعلى   ❊
كمؤسسة بتوزيع الغاز ما مدى صحة ذلك؟

ـ حقيقة ان المؤسسة تقوم بمهمة نقل الغاز عبر أسطولها من مأرب 
و البريقة إلى جميع محطات محافظات الجمهورية وفي هذا المنطلق ان 
ما تقوم به من خدمة لا يشعر به المواطن رغم اننا نشعر بمدى معاناته 
خاصة عندما وصل سعر أسطوانة الغاز إلى )2500( ريال بينما سعرها 
الزيادة  هذه  في  دخل  لنا  ليس  ونحن  ريال   )700( يتجاوز  لا  الرسمي 
المفتعلة ومؤخراً كلفنا بتوزيع الغاز وهذا الموضوع ما زال قيد الدراسة 
في المؤسسة لأننا نشعر بحجم المسؤولية خاصة  التوزيع وربما نوافق 
على هذا القرار او نعتذر لأن مسألة توزيع الغاز بحاجة إلى بنية متكاملة 
التأمين والخزن فيهما  من كادر ومحطات توزيع واسطوانات غاز كما أن 

مخاطرة كبيرة.

❊   ما مدى منافستكم كقطاع عام مع بقية القطاعات الخاصة؟
شركات  هناك  بينما  السوق  على  للاستحواذ  طموح  لدينا  يوجد  لا  ـ 
منافسة إلا أننا لا نحب ولا نرغب أن ندخل في أي نوع من المنافسة غير 
شريفة ولكن منافستنا شريفة لخدمة المستهلك وكل ما يهمنا في هذا 
كله أن نوجد السلعة للمواطن وبأسعار تتناسب ومتوسط دخله .. كما أن 
لدينا الاستعداد على تقديم خدمة للمواطن بالتقسيط وبربح بسيط جداً 
بزيادة  أننا لا نطمع  لكم  وأؤكد  المؤسسة وموظفيها  نفقات  بما يغطي 
الاقتصادية  المؤسسة  اليوم  تواجهه  ما  ودليلنا على ذلك  الأرباح مطلقاً 
من ارتفاع سعر الدولار بينما أبقينا أسعار السلع كما هي دون أي زيادة 

تذكر. 

والشركات  المؤسسات  بعض  تسلمتم  الكحـلاني  محمد  علي  الأستاذ    ❊
منها شركة التجارة والأقمشة والكهربائيات كيف تعاملتم مع موظفي هذه 

الشركات والمؤسسات الأخرى التي تسلمتموها ؟ 
والأقمشة  النجارة  شركة  تسلمنا  أننا  مفهوم  أصحح  أن  أحب  أولًا  ـ 
من  تبقى  ما  تسلمنا  ولكننا  شركات  نتسلم  لم  نحن   ، والكهربائيات 
ولحمايتها  تخريبها  حاولوا  للذين  والتصدي  عليها  للحفاظ  فيها  الأصول 
من السطو عليها وأحب التوضيح أننا قد عانينا من مشاكل ومازلنا نعاني 
من المشاكل حول هذه الأصول أما الموظفون فقد تم توزيعهم ومعالجة 

أوضاعهم قبل استلام المؤسسة لما تبقى من أصول .

ومؤسسة  البطاريات  ومصنع  الوطنية  المطاحن  أيضا  تسلمنا  كما 
الملح.. هذه تسلمناها كمؤسسات وهذه المؤسسات تسلمناها بكوادرها 
كوادرها.. أي  كادر من  ولم نسرح  عمالها  عامل من  أي  نفرط في  ولم 

ولكن المؤسسات التي تسلمناها وهي خارج الجاهزية بحاجة إلى عملية 
احلال ومعايير صناعية حديثة على سبيل المثال معمل البطاريات وجدنا 
خارجه  من  فساد  وقضايا  ملكية  وادعاءات  قضايا  عليه  المعمل  هذا  إن 
يتأثر  ولم  فارغة  مؤسسة  أنه  رغم  فيه  الموظفين  أعباء  تحملنا  وقد   ،
إلى موقع آخر  ، وما تبقى فيه من آلات مهترئة نقلناها  الموظفين فيه 
أننا  إلا  القضاء...  حكم  بعد  مباني  من  فيه  بما  لصاحبه  الموقع  وسلمنا 
عملنا دراسة لإنشاء مصنع البطاريات الجافة على أساس أن يكون مصنع 
صناعة  لأن  البطاريات  صناعة  لأحدث  ومواكب   .. المقاييس  بكل  حديثاً 
البطاريات تختلف عما كانت عليه في السابق ومعظم شركات البطاريات 

التي كانت تصنعاً البطاريات بالطرق القديمة أغلقت. 
أما مصنع الغاز فقد وجدنا أنه تكاليف الإنتاج كبيرة جداً ومعداته قديمة 
ولا تنفع لأي تصنيع كما أن الموقع غير صالح للعمل التجاري وقد ظهرت 

تكنولوجيا متقدمة في هذا المجال وغير مكلفة .
أما فيما يخص المطاحن الوطنية وصوامع الغلال فقد تم تجديد أجزاء 
لتشغيل  الكلفة  ارتفاع  من  بالرغم  استمرارها  بهدف  الإنتاج  خط  من 
الحالية وما زلنا نجري دراسات مع عدد الشركات الخارجية لزيادة كفاءتها 
وتخفيض الكلفة على المدى القصير ودراسة بدائل الإحلال على المدى 

الطويل .
مصنع  لاستكمال  وساق  قدم  على  فيها  العمل  يجري  الملح  مؤسسة 
حديث لصناعة تكرير الملح ووفقاً لمواصفات علمية عالية جداً وستغطي 

منتجاته السوق المحلية الإقليمية وكذا بعض الأسواق الخارجية.

المؤسسة  عمال  بتسريح  قيامكم  من  توجس  هناك  بان  يخفاكم  لا      ❊

العامة للأثاث  التي استلمتموها مؤخرا ؟
الأخ/رئيس  بفخامة  الممثلة  السياسية  القيادة  حرص  نعي  نحن  ـ 
الجمهورية )حفظه الله( على أهمية القطاعات ورفع الانتاجية واستيعاب 
العمالة وتخفيف البطالة وكما سبق ووضحنا لم نقم بتسريح أي موظف 
الإنتاج  عملية  نطور  كيف  هو  وهدفنا  استلمناها  التي  المؤسسات  من 
بدأنا  أكثر وهذا واجب وطني قبل كل شي وقد  وكيف نستوعب عمالة 
في ضخ الأموال اللازمة لاستمرار عملية التشغيل في المؤسسة وزيادة 

إنتاجها .
ونحن لن نمس أي موظف في المؤسسة ونعد الجميع بأننا سنحافظ 
للنظم  وفقا  واجبه  تأدية  في  أساء  من  إلا  والموظفين  العمالة  على 

والقوانين.

فائضة  عمالة  هناك  وهل  الآن  حتى  المستوعبة  القوى  حجم  بلغ  كم    ❊
منها؟

ـ بلغ حجم العمالة المستوعبة )2500( موظف من المؤسسات والقطاعات 
باستثناء  كادر  أو  موظف  أي  تسريح  يتم  ولم  المؤسسة  تسلمتها  التي 
)200( موظف تم تحويلهم إلى القوى الفائضة من شركة الأدوية. نظراً 
لطبيعة وحساسية التصنيع الدوائي الذي يتطلب مؤهلات وكفاءات فنية 

عالية تتعامل مع هذه الصناعة وكل الذين 
علاقة  أي  لديهم  توجد  لا  تحويلهم  تم 
مواصفات  عليهم  تنطبق  ولا  بالتصنيع 
الدواء وتم  الخبير بصناعة  الفني  أو  الكادر 
مجال  في  متخصصة  فنية  كوادر  استيعاب 

تصنيع الدواء.
ما  بكل  نعمل  ان  هدفنا  أن  لكم  وأؤكــد 
علينا  يخفف  وما  بالنفع  الوطن  على  يعود 
من نسبة البطالة وهدفنا اقتصادي ووطني 
لا يمكن ان نسرح كادراً أو موظفاً الا متى 
يثبت بالملموس بأنه فاسد. ورغم هذا نبدأ 
باصلاحه وان كان غير صالحاً نتخذ إجراءاتنا 

بحقه وبما يرضي الله أولا وضميرنا ثانياً.

❊  ما هي المشكلات التي تواجهها المؤسسة 
وأبرز الصعوبات ان وجدت؟

يواجه  وان  أي عمل لابد  أن  ـ لا شك في 
جماعياً  أو  فردياً  عملًا  كان  سواء  صعوبات 
وسواء كانت مؤسسة قطاع خاص أو قطاع 
بحسب  صعوبات  يواجه  أن  من  لابد  عام 
لسنا في  به ونحن  يقوم  الذي  اعمل  حجم 
وأهم   .. المشاكل  عن  العام  القطاع  منأى 
المؤسسة  نشاط  مستوى  على  نواجهه  ما 
التشريعات  بعض  في  العدالة  غياب  هو 
فمثلًا المزايا الممنوحة للقطاع الخاص وما 

مؤسسات  بينما  عديدة  مزايا  من  به  يتمتع 
كقطاع عام لا تتمتع بمثل هذه المزايا على سبيل المثال حصر اللوائح 
التي تخضع لها مؤسسات القطاع العام مرتبطة بساعات الدوام الرسمي 
وتخضع هذه المؤسسات أيضا لقانون الخدمة المدنية بكل جوانبها بينما 
القطاع الخاص يتمتع بانظمة مرتبطة ، بالسوق ذات الأهداف والأغراض 

الاقتصادية أضف إلى ذلك موظف القطاع الخاص لا يخضعون لقانون 
وبالتالي  المدنية  الخدمة  لقوانين  خاضعة  ومؤسستنا  المدنية  الخدمة 
نجد أن الكوادر المؤهلة لدينا ولدى مؤسسات القطاع العام لا توجد لهم 
امتيازات الأمر الذي أدى إلى هروب تلك الكوادر والخبرات إلى مؤسسات 
القطاع الخاص مثلا الكادر الذي يعمل في مؤسسة القطاع العام ولديه 
الأحوال وفق قوانين  والخبرة سيحصل على مرتب في أحسن  الكفاءة 
العمل يصل إلى )60 - 70( ألف ريال بينما ممكن أن يصل مرتبه في 
القطاع الخاص إلى )200( ألف ريال وهذا الفارق في الأجر يلعب دوراً 
مؤثراً في نفسيات الموظف في القطاع العام ويضطر ان يبحث عن عمل 

في المؤسسات الخاصة من أجل تحسين مستوى معيشته وأسرته .
ليس ذلك فحسب وإنما من الصعوبات التي نواجهها هي حرية القطاع 
أو  والأجنبية في فتح حسابات  المحلية  البنوك  مع  التعامل  الخاص في 
إنشاء بنوك.. بينما القطاع العام مقيد بالأنظمة التي لا تسمح له بفتح 
نواجهها  التي  المشكلة  من  اخرى  جوانب  وهناك  البنوك.  مع  حسابات 
بدوام العمل بينما القطاع الخاص بامكانه تكييف دوام العمل وفق ما 
يتناسب معه والمشكلة الأخيرة أن الموظف العام مهدد بالفساد ومسلط 
عليه سيف الفساد من كل جانب في الوقت الذي يأتي فيه الفساد من 

خارج القطاع العام ولكن الاتهام على موظف القطاع العام.

الوجه  هو  ما  و  الفساد  قضايا  عن  حدثنا    ❊
حتى  القضايا  بلغت  وكم  لمعاناتكم  الآخــر 

الآن؟
ـ الحقيقة الوجه الآخر لمعاناتنا هو قضايا 
الفساد التي تأتي من خارج المؤسسة والتي 
الرغم  على  الموظفين  نفسيات  على  تؤثر 
الذين  لمقارعة  الــدائــم  استعدادهم  من 
العامة  الممتلكات  على  السطو  يحاولون 
،كمثال استطيع القول ان هذه القضية هي 
القضية  ومفاد   .. حقاً  الفساد  قضايا  إحدى 
حاول  عدن  محافظة  في  المتنفذين  أحد  أن 
الاستيلاء على موجودات المؤسسة بما تقدر 
قيمته بـ 4 ملايين و400 ألف دولار متوهماً 
أنه بالامكان إقناع موظفي المؤسسة وبالذات 
ومنحهم  المنطقة  في  المسؤولين  بعض 
الا  السكوت  مقابل  المالية  المبالغ  بعض 
هؤلاء  ــام  أم صلبة  بصخرة  إصــطــدم  انــه 
أمانتهم  مدى  له  أثبتوا  الذين  الموظفين 
وإخلاصهم وحبهم لمؤسستهم ولا يمكن أن 
يسمحوا لأي كان نخرها أو المساس بها ولم 
سمعة  لتشويه  اتجه  أنه  الا  وسيلة  أي  يجد 
المؤسسة وموظفيها .. ولم يكن أمامنا خيار 
سوى اللجوء إلى القضاء... لان هناك ما يؤكد 
وبالفعل  العام  المال  على  السطو  جريمة 
اثبت القضاء في محافظة عدن نزاهته رغم 
أنهم  الا  القضاة  لها  تعرض  التي  التهديدات 
لم يحيدوا قيد أنملة عن العدالة وبالفعل تمكنا من استعادة الجزء الأكبر 
من حق المؤسسة والحقيقة أن القضاء في محافظة عدن قد أفشل أكبر 
وما  المؤسسة  حق  من  تبقى  وما  المؤسسة  لها  تعرضت  سطو  عملية 
زالت القضية منظورة اما القضاء وربما تأخر الفصل في القضية نظرا 
القضاة  القضائي ومن حل بديلا عن  السلك  التي حدثت في  للتنقلات 
السابقين الذين تعرضوا للتهديدات قد يتعرضون لنفس التهديد ربما 
نزاهة  من  يقين  على  نحن  ولكن  السابقة  للأسباب  القضية  تأجلت 

القضاء في محافظة عدن.
كقضية  لها  تعرضنا  التي  القضية  هذه  تكن  لم  القول  وأستطيع 
إذ وجدنا  العاصمة صنعاء  فساد ولكننا واجهنا مشكلة مشابهة في 
أنفسنا أمام أحد صناع الفساد أضفى على نفسه أنه من ذوي الخبرات 
التي أضفت  العملية والعلمية في محال الاستثمار وتمكن باساليبه 
عليه نوعاً من المصداقية وارتداء جلباب الاستثمار في الوقت الذي 
نحن نشجع عمليه الاستثمار لما لها من مردود ايجابي على المواطن 
والوطن وبالفعل استطاع أن يحتال على المؤسسة بما يتجاوز مقداره 
عشرة ملايين دولار.ولكننا في نهاية المطاف قدمناه أمام العدالة ... 

وقد حاول أن يشوه سمعة المؤسسة ويصفها بالفساد. 
وقد بلغت القضايا المنظورة أمام المحاكم والنيابات في محافظة 
الإيجارات  )25( قضية مرتبطة بمحاولة عدم دفع  عدن كمثال عدد 
للمحلات التابعة للمؤسسة و)21( قضية مرتبطة بمنازعات ادعاءات 
العام و سطو  المال  ملكية و)37( قضية مختلفة منها استيلاء على 

على أراضي المؤسسة وقضايا شيكات وعهد أخرى. 

❊  هل عملت المؤسسة على إحالة بعض قيادة المؤسسة إلى القضاء 
نظراً لعجز عليهم أو مديونيات أو قضايا أخرى ؟ 

أو  عاديين  موظفين  أكانوا  لموظفينا سواء  حبنا  بقدر  نحن  أولا  ـ 
كانت  سواء  المؤسسة  حقوق  عن  نتهاون  أن  يمكن  لا  فإننا  قيادة 
الادانة  الموظف  أو  القيادي  ثبت على هذا  ما  ومتى  عينية  أو  مادية 
بالفعل  قيادات  وهناك  القضاء  إلى  إحالته  نتوانى عن  لا  الواضحة  
مثلوا أمام القضاء .. والقضاء هو الفيصل إما يثبت إدانته أو براءته 
السيطرة عليه فلدينا  إن  وجد يمكن  المؤسسة  والفساد في داخل 
نظام رقابي صارم بشكل شهري وسنوي والخطر  لدينا هو الفساد 

الذي يأتي من خارج المؤسسة.

❊  ما هو تقييمكم لقرارات مجلس الدفاع الوطني في اجتماعه الأخير؟
لإدراك  ناتجاً  تأتي  الحكومة  اتخذتها  التي  القرارات   أن  حقيقة  ـ 
الوضع  بخطورة  الأخ/الرئيس  بفخامة  ممثلة  السياسية  القيادة 
الدفاع  مجلس  عن  صدرت  التي  القرارات  فإن  .وعليه  الاقتصادي 
الاجــراءات  اتخاد  تم  التي  القضايا  من  عــدداً  مست  لا  قد  الوطني 
حسب  كل  الجميع  وعلى  وغيرها  الموارد  تنمية  منها  لها  المناسبة 
موقعه تطبيق تلك القرارات على صعيد الواقع وبكل شفافية دون 

تلكؤ أو تخاذل . 

 ❊  هل انتم راضون عن أداء المؤسسة ؟
ـ لا يمكن لأي كان أن يصل الى مرحلة الكمال والكمال لله وحده 
، ورغم ما قدمناه من أنشطة في مجالات مختلفة يلمسها المواطن 
أينما كان فإننا غير راضين بما قدمناه لان طموحاتنا اكبر من ذلك 
الوطني كغاية وان  نلبي  ونسعى لمواصلة نشاط ودعم الاقتصاد 

احتياجات اكبر شريحة من الموطنين وأسرهم.

أنشأنا قاعدة صناعية تستوعب الحد الأدنى من المنتجات الزراعية تشجيعاً منا للتوسع في القطاع الزراعي 

ربمــا لا يدرك المواطــن أهمية ودور المؤسســة الاقتصادية اليمنية وأنشــطتها  المختلفة التي تقوم 
بها على مســتوى محافظات الجمهورية ككل بل وخدماتها على مســتوى المدينة والريف لكن الأهم أنه 
يلمس تلك الخدمات حيث إنها مؤسســة تعمل في إطار قطاع اقتصادي واسع يحتل اليمن بكل مساحته 

مؤدية خدماتها لشريحة كبيرة من المواطنين بطريقة مباشرة وغير مباشرة.
ووفقاً لهذا المنظور والمكانة الرفيعة لهذه المؤسسة التي تواصل خدماتها  لأوسع قطاع من المواطنين 
فإنه رغم الظروف والمصاعب التي مرت بها منذ التأسيس إلا أنها تجاوزتها وواصلت أنشطتها المتعددة 

بنجاح حتى هذه اللحظة.
ولمعرفة مزيد من التفاصيل وجوانب أخرى عن هذه المؤسسة الريادية كان لنا هذا الحوار الذي أجريناه 
مع العميد/علي محمـد الكحـلاني مـديـر عـام المؤسســة الاقتصاديــة اليمنية.أثناء وجوده في محافظة 

المؤسسة الاقتصادية عدن لمتابعة نشاط المؤسسة في المحافظة .

 العميد علي محمد الكحلاني

لقاءات

أؤكد لأبناء عدن أننا لن نسرح أو نمس أي موظف أو عامل من المؤسسات المتعثرة التي تسلمناها

العميد علي محمد الكحلاني في حديث خاص لـ                          :

المؤسسة جزء من قطاع اقتصادي واسع يعمل على مواكبة عدد من المؤسسات الخدمية

قضايا الفساد تأتي من خارج المؤسسة .. والقضاء في محافظة عدن 
أثبت نزاهته بالتصدي لأكبر عملية نصب تعرضت لها المؤسسة 

لقاء/ عبدالروؤوف هزاع

نهدف إلى تطوير أنشطتنا في الجوانب الإنتاجية حتى نتمكن من 
استيعاب أكبر قدر من العمالة ولا نهدف إلى تسريح العمالة

رغم حبنا لموظفينا إلا أننا لن نتهاون مع من يخل بعمله وقد 
أحلنا بعض القيادات إلى القضاء وهو الذي سيبرئهم أوسيدينهم

موظف القطاع العام مهدد بسيف الفساد 

ِّ     ُ
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❊  وا�شنطن / متابعات :
يشعر الأشخاص الذين يتناولون طعاماً يعتقدون 

من  أكثر  بالجوع  صحي  أن��ه 
ال��ذي��ن يتناولون  الأش��خ��اص 

طعاماً لذيذا.
ونقل موقع “هلث داي نيوز” 
ع��ن معد ال��دراس��ة ف��ي هذا 
ال��ش��أن، ال��ب��روف��س��ور أييليت 
فيشباش من جامعة شيكاغو 
أن  الناس  يشعر  “حين  قوله 
صحي،  طعام  ت��ن��اول  عليهم 
فإن تناوله يشعرهم بالجوع، 
لم  لو  أكبر  بجوع  ويشعرون 
يتناولوا أي شيء على الإطلاق 

أو لو تناولوا ذلك الطعام بدون 
التفكير بمدى فوائده الصحية”.

وخضع 51 طالباً جامعياً للدراسة وطلب منهم تناول 
لوح شوكولا غني بالبروتين، قيل لبعض منهم أنه 

يتمتع بفوائد صحية ويحتوي على الكثير من البروتين 
والفيتامين والالياف، فيما قيل للبعض الآخر إنه لوح 

شوكولا لذيذ.
وقال الأشخاص الذين تناولوا 
لوح الشوكولا الذي يعتقدون 
يشعرون  إن��ه��م  صحي  أن��ه 
ب��ال��ج��وع أك��ث��ر م��ن الآخ��ري��ن 
الشوكولا  لوح  تناولوا  الذين 

الذي يعتقدون أنه لذيذ.
وقد طلب من مجموعة تلاميذ 
أخرى وصف مدى جوعهم بعد 
النظر إلى ألواح الشوكولا بدون 
تذوقها، وظهر أن معدل الجوع 
لديهم هو نفسه معدل الجوع 
لدى الأشخاص الذين تناولوا لوح الشوكولا “اللذيذ”، 
ما يعني أن الشوكولا “الصحي” جعلهم يشعرون بجوع 
أكبر من أنهم لم يتناولوا أي طعام. وقد نشرت الدراسة 

في دورية “أبحاث المستهلك”.

الإثنين  5 أبريل 2010 م - العدد )14780 ( السنة الثانية و الأربعون

     -       

❊  برلين / متابعات :

 أزاحت شركة إيسر للإليكترونيات الستار عن شاشة 
كمبيوتر جديدة مزودة بخاصية الشبكات المحلية اللاسلكية 
»دبليو لان« فضلا عن وصلة إنترنت خاصة بها مما يغني 

متصفح الشبكة الدولية عن الحاجة لوجود كمبيوتر. 
وزودت شركة إيسر الشاشة الجديدة التي تحمل اسم 
»دي 241 إتش« بلوحة مفاتيح كمبيوتر تعمل عن بعد. 
وتستطيع الشاشة تشغيل بعض البرامج الأساسية بدون 

وجود كمبيوتر مثل تطبيقات تتيح 
أفراد  لباقي  ترك رسائل  إمكانية 

الأسرة. 
ومن المقرر أن تطرح هذا الشاشة 
التي تعمل بتقنية الصورة شديدة 
الوضوح في الأسواق نهاية الشهر 

 530« ي���ورو   399 بسعر  ال��ج��اري 
دولاراً«. 

العراقي �شبري ها�شم

حل العدد الما�ضي

الحماس��ة بركان لا تنبت 
على قمته أعشاب التردد.

عدوا ت�أتي

من اآخرِ لوح في ج�سد 

البرية

حتى �شهقة محبو�شة في 

�سدرِ البحر

على كاهلك تحمل اأعواما 

خ��سرة

لا ترى غير عط�شِ الطيِر 

في البيداء

عدوا ت�أتي

تجر عرب�ت

نحو وحلِ اللقاء الأخير

وتمر من بعدك الريح

تـعـب الـبـر

جبران خليل جبران

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

5-دلع – منزل .
6-انثى الأسد – وقور .

كوريا  عاصمة   – )مبعثرة(  الأنبياء  7-م��ن 
الجنوبية.

8-أحرف متشابهة – مرفأ في الجزائر .
9-متشابهان – راهب يسوعي ومستشار المجمع 

اللبناني 1736م – للتعريف .
10-هدم )مبعثرة( – صوت الجمل – أشتم .

11-منطقة يمنية – متشابهان – عكس الكر .
12-من الأنبياء – من سور القرآن الكريم .

أفقيا :
1-المع جرم سماوي -  بلد عربي  .

2-بطل الدوري الفرنسي – متشابهان – 
محبة.

الشعر  بحور  من   – للكتابة  3-تستخدم 
)مبعثرة( – مهرب .

4-قط )معكوسة( – مرفأ في اليمن على 
البحر الاحمر – نصف )معيد( .

5-معلم تاريخي في عدن .
6-صرخ – تجدها في لودر .

7-من وسائل المواصلات )مبعثرة( – من 
القياسات .

8-برنامج يعرض على قناة المستقبل .
9-أداة جزم – احد كتب التنجيم الصينية 

– للتعريف .
10-آل��ة موسيقية – جمع )تيس( – حرف 

ابجدي .
11-الإله – نهي )معكوسة( – عكس أعلى.

العربية – يصاحب  الصحاري  12-اح��دى 
الرعد.

عموديا :
1-ولد الأرنب – من سور القرآن الكريم .

دول��ة   – متشابهان   – لبنان  2-ع��م��ل��ة 
أفريقية.

3-حنين – مرفأ في تونس – يدق .
4-ح��رف جر – كتاب في الطب لأبي بكر 

الرازي – والد )معكوس( .

الطعام الصحي يزيد الجوع أكثر من الطعام الشهي

ان���ظ���روا إل���ى ه���ذه ال��ص��ور 
المؤثرة، والتي تظهر فيها دجاجة 
وهي ترقد فوق 4 جراء بعد أن 
الدجاجة  ه��ذه  حنان  تبنتهم، 
بحاجة  الكلاب  أن  تفكر  جعلها 
إلى الدفء تماما كالبيض ، لذلك 
رقدت فوقهم .. فكيف فقهت هذه 
الدجاجة أن هذه الجراء مخلوقات 
ككل المخلوقات بحاجة للعطف 
والحنان فأغدقت عليهم بحنانها 
وعطفها ، فقهت الدجاجة ذلك 
والمودة  الحب  الإنسان  ونسي 

تجاه أخيه .. سبحانك يارب !!

أصابت الخروف أزمة نفسية 
وكره حياته فخرج إلى الشارع 
غاضبا يائسا وأوقف سيارة 
تاكسي وقال للسائق : أقرب 

مذبح يا أسطى .

الخروف اليائس

تصفح الانترنت دون كمبيوتر

دجاجة تتبنى 4 جراء 

أج��واء رائعة، شواطئ ج��م��ي��ل��ة ، رم����ال 
ذه��ب�ي�ة وأشعة شمس داف��ئ��ة...ه���ذه ه��ي 
ك��وس��ت��ا دي��ل سول أو شاطئ الشمس، ه��ذه 
ه��ي ماربيا مدينة الأم��راء كما يحلو للبعض 
أن ي��س��م�ي��ه��ا، م��دي��ن��ة رائ���ع���ة ك��أن�ه��ا 
تفترش  الشاطئ،  على  تنام  فاتنة  س��ي��دة 
ال��رم��ال وتحيط ب��ه��ا ال���ج���ب���ال، ت��ت��ط��ل��ع 
بعينيها إل��ى المتوسط وفي عروقها تجري دماء 
إيبيرية تحتفظ بذكرى ك����ل ال���ح���ض���ارات 

ال��ت��ي مرت من هنا عبر التاريخ .
ماربيلا أو ماربيا  م��دي��ن��ة ت��ق��ع في مقاطعة 
ملقاة على بعد 40 كيلومتراً جنوب شرقي إسبانيا 
على شاطئ يسمّى »شاطئ الشمس«، يمتد 
من مدينة ملقاة إلى مدينة الجزيرة، الخضراء 
ورد اسمها في سجلات القرون الوسطى باللغتين 

اللاتينيّة والعربيّة.
أج��م��ل منتجعات  المدينة من  وتعتبر هذه 
البحر الأبيض المتوسط ، وماريبا تعني البحر 

الجميل.
كانت ماربيا بلدة صغيرة ذات أهميّة كبيرة 
في تاريخ الأن��دل��س إب��ان ال��وج��ود الإسلامي 
بسبب موقعها الجغرافي بالقرب من مضيق 
جبل ط��ارق مناخها معتدل في فصول السنة 
الأرب��ع��ة، خ��ال من الرطوبة، تهب عليها نسائم 

منعشة. 
منذ ال��س��ت��ي��ن��ات م��ن ال��ق��رن ال��م��اض��ي 

أصبحت قبلة للسياح يقصدونها من كلّ حدب 
وصوب بحثاً عن الشمس والراحة.

إن فصلي الربيع والخريف ه��م��ا م��ن أف��ض��ل 
الأوق�����ات ل��زي��ارة إسبانيا عموماً. 

في الثمانينات، ع��رف��ت ماربيا ازده����اراً مهماً 
ف��ان��ت��ش��رت  ال��س��ي��اح��ي،  ال��م��ج��ال  في 
الطراز  على  شيّدت  التي  الفخمة  الفنادق 
الأندلسي العربي والحدائق الجميلة المنتشرة 

في كلّ مكان.
كما أعدّ مرفأ خاص لاستقبال يخوت أثرياء 

العالم من عرب وأجانب الذين شيّدوا فيها قصوراً 
فخمة لإقامتهم.

تضاهي ماربيا في سحرها منتجع كوستا ديل 
سول في جنوب إسبانيا، حيث المطاعم والمحلات 
التجاريّة أكثر عصريّة وأناقة، فتتوارى البلدة 
سحر  من  شيئاً  مخبّئة  الأنظار  عن  القديمة 

العصور الوسطى. 
تشتهر ماريبا  ب��ن��ه��ره��ا ال��م��ت��دفّ��ق ف��ي 
مضائق صخرية والذي يقسم المنطقة إلى شق 
ينتمي للعصور الوسطى وآخر للقرن الثامن 
عشر، ويعرف المضيق بالتاجو، أقيم عليه جسر 
بونتي نوفو ال��ذي ك��ان يضم سجناً، يستفاد 
منه هذه الأيام كموقع استراتيجي لمشاهدة 
الأماكن السياحيّة. فيه ممرات ومسالك مثيرة 
على امتداد ال��ن��ه��ر ت��س��ه�ل ال��ن��ظ��ر إل���ى 

البحر المحيط ب��ه. 

معالم وآثار

�شحر من الع�شور الو�شطى
مـ�ربـيـ� 

�شبحان �لله هذ� �لطائر �لغريب يطير محلقا في �لف�شاء وطائر �آخر يطير مت�شبثاً به

❊ اأبين /  �شباأ :
دشنت امس بمحلج القطن بمدينة الكود بمحافظة 
ابين عملية حلج القطن طويل التيلة بدلتا أبين بكمية 

إجمالية بلغت سبعمائة الف رطل.
في التدشين حث وكيل محافظة أبين المساعد علي 
صالح جبران العاملين في المحلج على مضاعفة الجهود 

والعمل بروح الفريق الواحد .. مؤكدا خلال لقائه مزارعي 
الدلتا أهمية زيادة المساحات المزروعة من محصول 
القطن طويل التيلة باعتباره من المحاصيل النقدية 

المهمة التي ترفد خزينة البلاد بالعملة الصعبة .
وكان الوكيل المساعد جبران ناقش لدى اجتماعه مع 
قيادة المحلج والعاملين بحضور المدير التنفيذي للجنة 

أبين التعاونية الزراعية المهندس ناصر صالح جبران 
المحلج  نشاط  بتطوير  المتعلقة  القضايا  من  ع��دداً 
بصورة افضل وذلك في اطار تنفيذ الخطط والبرامج 
القطن  زراع��ة محصول  بتوسيع  للاهتمام  الزراعية 
وتحفيز المزارعين من خلال رفع التسعيرة وتقديم 

المزيد من التسهيلات والقروض البيضاء .

تدشين حلج القطن طويل التيلة في أبين لموسم 2009 / 2010 

❊  ت�شوير / علي الدرب :

مدينة بئر فضل من المدن المنشأة حديثاً و فيها كثافة سكانية ، والجميع يتمنى أن تأخذ دورها ونصيبها من مشاريع الطرقات والتجميل والانارة حيث ان أكثر 
شوارعها من دون سفلتة ولا إنارة وتنتشر فيها الحفريات وأكوام المخلفات ماجعل الجميع في معاناة دائمة لذا يتمنى السكان والزوار أن تدخل هذه المدينة 

ضمن اهتمام قيادة المحافظة والجهات المختصة .

حديث الكاميرا



إعلانات
Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com Website: www.14october.com

advertisements

�إعلان



إعلانات
Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com Website: www.14october.com

advertisements

�إعلان



14 Email: 14october@14october.com

رياضة دولية الإثنين  5  أبريل 2010 م - العدد )14780 ( السنة الثانية و الأربعون

القيادة الجديدة المنتخبة للاتحاد اليمني لكرة القدم

لدى إجراء الاقتراع

الشيخ احمد صالح العيسي رئيسا للاتحاد بالتزكية 

جمال احمد حمدي نائبا ثانياً  للرئيسفتحي عبدالوسع نائبا أول للرئيس  أثناء التصويت

❊ �صنعاء / فـرحـان المنت�صـر:
❊ ت�صوير/ عبدالعزيز عمر :

بدأ  الشيخ احمد صالح العيسي يوم أمس فترته الثانية 
   2010( للأعوام  القدم  لكرة  اليمني  الاتحاد  رأس  على 
الجمعية  تزكية  على  حصوله  بعد  وذل��ك  2014م(   �
صباح  اجتماعها  عقدت  التي  اليمني  للاتحاد  العمومية 
أمس بقاعة قصر الشباب في العاصمة صنعاء بمشاركة 
العمومية  الجمعية  اعضاء  هم  عضوا   80 اصل  من   79

للاتحاد اليمني لكرة القدم.
وفي الاجتماع الانتخابي الذي رعى افتتاحه دولة الدكتور 
علي محمد مجور رئيس مجلس الوزراء وحضر فعالياته 
معالي الوزير حمود عباد وزير الشباب والرياضة والسيد 
القدم  لكرة  الآسيوي  الاتحاد  رئيس  همام  بن  محمد 
ونضال حبيب مدير مكتب تطوير كرة القدم في غرب آسيا 
الامارتي  الاتحاد الآسيوي  الدولي وممثل  الاتحاد  ممثل 
عيسى يوسف تمت الانتخابات في جو من الديمقراطية 
بشكل  والانتخاب  الترشيح  وأعمال  المنافسات  وسارت 
سلسل عكس حالة من الممارسة الديمقراطية الواعية 

لأعضاء الجمعية العمومية للاتحاد.
انحصر  مغلقة  بجلسة  الانتخابي  الاجتماع  بدأ  وقد 
وممثلي  والمرشحين  المندوبين  على  فيها  الحضور 

للإعلاميين  سمح  ثم  وال��دول��ي  الآسيوي  الاتحادين 
بإعلان  بدأت  التي  الانتخابية  العملية  فعاليات  بحضور 
لكرة  اليمني  الاتحاد  برئاسة  العيسي  احمد  الشيخ  فوز 

القدم بتزكية 79 صوتا.
ثم فتح باب الانسحاب ومن خلاله أعلن مهدي الدحيمي 
مرشح أندية الدرجة الثالثة بمحافظة شبوة انسحابه من 
المنافسة على منصب النائب الأول لرئيس الاتحاد ليفوز 
بتزكية  بالمنصب  انعم  سعيد  هائل  عبدالواسع  فتحي 

الحاضرين من اعضاء الجمعية العمومية.
الثالثة  الدرجة  أندية  مرشح  باكر  علي  باكر  أعلن  ثم 
منصب  على  المنافسة  من  انسحابه  عمران  بمحافظة 
الدرجة  أندية  مرشح  بين  انحصر  الذي  الثاني  النائب 
الثالثة بذمار عبد المنعم شرهان وجمال حمدي مرشح 

22مايو بمحافظة صنعاء.
واستمر باب الانسحاب مفتوحا ليخرج من خلاله كل من 
بمحافظة  الثالثة  الدرجة  أندية  رازح مرشح  مثنى  علي 
صعدة وحسن سعيد صالح وجمال خوربي مرشح نادي 
سيئون  ن��ادي  مرشح  مطران  وسليمان  صنعاء  وح��دة 
حسين  الشيخ  يعلن  ان  حضرموت..قبل  بمحافظة 
الشريف انسحاب عبدالسلام السودي الامر الذي رفضته 
اللجنة المشرفة باعتبار ان السودي لم يحضر ولم يعلن 

انسحابه بموجب ورقة رسمية.
متناهية  بسلاسة  الانتخابية  العملية  سارت  ذلك  بعد 
امام  النتائج  فرز  عملية  بعده  تمت  وجيز  وقت  خلال 
النحو  على  النتائج  اتت  وقد  والإعلاميين  المرشحين 

التالي:
الشيخ احمد صالح العيسي رئيسا للاتحاد بالتزكية 

فتحي عبدالواسع هائل سعيد انعم نائبا أول للرئيس  
صوتا   49 ب�  للرئيس  ثانياً   نائبا  حمدي  احمد  جمال 

مقابل 27 صوتا لمنافسه عبدالمنعم شرهان.
مجلس  اعضاء  بانتخاب  الخاصة  الأص��وات  فرزت  كما 
بعضوية  أسماؤهم  التالية  فوز  النتيجة   وكانت  الإدارة 

مجلس الإدارة:
طلال بن حيدرة من حضرموت الوادي ب� 68 صوتا

احمد مهدي سالم من نادي حسان ب� 68 صوتا
معاذ الخميسي من اهلي صنعاء ب�63 صوتا
سالم عزان من شباب البيضاء ب� 59 صوتا 

لبيب المهدي من تعز ب� 54 صوتا
عبدالفتاح لطف من نادي شعب اب  ب� 52 صوتا
علي ابوزيد من نادي تضامن شبوة ب� 52 صوتاً

حسن عبدالحميد من محافظة الضالع ب� 43 صوتا
وخرج من المنافسة كل من:

سمير الخلقي من محافظة صنعاء
عبدالرحمن عقيل من نادي الشرطة

عادل الحبابي من شباب عمران
عادل وادي من عدن 

عبدالسلام  المرشح  حصول  التصويت  عجائب  ومن 
إعلانه  من  الرغم  على  أص��وات  سبعة  على  السودي 

الانسحاب.

شيباني أمينا عاما
ومن على منصة الاجتماع الانتخابي أعلن الشيخ احمد صالح 
العيسي عن تعيين الدكتور حميد شيباني أمينا عاما للاتحاد 

اليمني لكرة القدم للدورة الانتخابية )2010 � 2014م(.

العيسي: هدفنا إنجاح خليجي ) 20 ( 
وبكلمة مقتضبة ألقاها الشيخ احمد صالح العيسي بعد 
فرز الأصوات وإعلان نتائج الانتخابات طالب فيها الأعضاء 
استمرار مسيرة تطوير  بالعمل على  الجديد  الاتحاد  في 
النجاح يجب ان تكون من  اليمنية مؤكدا ان بداية  الكرة 

خليجي 20 اواخر عامنا الجاري بمحافظة عدن.

قائمة وطنية .. وغياب عدن
فإن  الانتخابات  اليها  آلت  التي  النتائج  واق��ع  ومن 
قائمة  شرعنت  قد  الديمقراطية  العملية  ان  الواضح 
حتى  جغرافي  أساس  على  عليها  التوافق  تم  وطنية 
اليمنية  القدم  كرة  دفة  قيادة  في  الجميع  يساهم 
واللافت ان عدن صاحبة التاريخ القديم والدور الحاضر 
القائمة لأسباب  اليمنية قد غابت عن  القدم  في كرة 
الأندية  ان  مؤكدين  عدن  ممثلي  بعض  عنها  كشف 
تتحمل مسئولية كبيرة في عدم ترشيحها لأي شخص 
حتى يحمل لواء الكرة العدنية، وضعف تنسيق ممثل 
الذي  وادي  عادل  المحافظة  في  الثالثة  الدرجة  أندية 
على  وحصل  المندوبين  مع  بالتواصل  حتى  يقم  لم 
لكرة  اليمني  الاتحاد  إطار  خارج  من  الترشيح  ورقة 

القدم فرع عدن.
ادار الانتخابات لجنة اشرافية تكونت من:

د. يحيى الشعيبي رئيس نادي شعب صنعاء
شوقي احمد هائل رئيس نادي الصقر تعز

حميد شيباني امين سر الاتحاد اليمني لكرة القدم 
عصام زهرة امين سر نادي وحدة صنعاء

وتغيب عن اللجنة عارف الزوكا رئيس نادي التلال .

برعاية د. مجور وحضور بن همام

الجمعية العمومية لاتحاد الكرة تزكي أحمد صالح العيسي لفترة رئاسية ثانية

فتحي عبدالواسع نائبا أول .. وجمال حمدي نائبا ثانياً .. وعدن تغيب عن مجلس الإدارة

❊ بر�صلونة / 14 �أكتوبر /   متابعات:

ي���غ���ي���ب ال����س����وي����دي زلات������ان 
برشلونة  مهاجم  ابراهيموفيتش 
أمام  فريقه  م��ب��اراة  عن  الإسباني 
اياب  في  الإنكليزي  ارسنال  ضيفه 
اوروبا لكرة  ابطال  ربع نهائي دوري 
تعرضه  بعد  الثلاثاء،  غد  يوم  القدم 
لتمزق في ربلة ساقه اليمنى السبت 
الماضي قبل مباراة فريقه مع اتلتيك 
بلباو في افتتاح المرحلة الثلاثين من 
ذكر  ما  بحسب  الإسباني،  ال��دوري 

الموقع الرسمي للنادي.
وانفرد برشلونة حامل اللقب موقتا 
بالصدارة بفوزه الكبير على بلباو 4 
- 1، لكن زلاتان لم يشارك في اللقاء 
التحمية  فترة  في  للاصابة  لتعرضه 
مكانه  وترك  المباراة،  انطلاق  قبل 
لبويان كركيتش الذي سجل هدفين 

في اللقاء.
غوسيب  ال��ف��ري��ق  م����درب  وق����ال 
ان  الصعب  من  »سيكون  غوادريولا: 
يشارك في المباراة. لقد عانى بعض 

المشاكل بعد مباراة لندن«. 
 29 العمر  من  البالغ  زلات��ان  وك��ان 
الصيف  إلى برشلونة  المنتقل  عاما، 
الايطالي  ميلان  انتر  من  الماضي 
زائد  يورو  مليون   40 بلغت  بصفقة 
سجل  ايتو،  صامويل  الكاميروني 
مباراة  في   )2-2( برشلونة  هدفي 
الذهاب التي أهدر فيها حامل اللقب 

تقدما مريحا 2 -صفر.
من  الكاتالوني  الفريق  ويعاني 
بيكيه  ج��ي��رار  المدافعين  اي��ق��اف 
وكارليس بويول في مباراة أرسنال، 
كما ان اصابة المهاجم الفارع الطول 
المواجهة  قبل  حرج  وقت  في  تأتي 
المرتقبة مع ريال مدريد في الدوري 

المحلي السبت المقبل.

الإصابة تحرم برشلونة من جهود إبراهيموفيتش في مواجهة آرسنال

❊باري�س / 14 �أكتوبر /  رويترز:
ريمون  القدم  لكرة  فرنسا  منتخب  مدرب  صب 
دومينيك غضبه على مواطنه أرسين فينغر مدرب 
آرسنال الإنكليزي، بعد قرار الأخير إشراك المدافع 
برشلونة  مباراة  في  غ��الاس  وليام  الفرنسي 
وتجدد  أوروبا  أبطال  دوري  الأخيرة في  الإسباني 

الإصابة في ساقه.
من  العائد  غالاس  استبدال  إلى  فينغر  واضطر 
الأول  الشوط  في  أسابيع،   6 غياب  بعد  الإصابة 
من المباراة المثيرة ضمن ذهاب ربع نهائي دوي 
على   2-2 بالتعادل  انتهت  والتي  أوروب��ا،  أبطال 
الملاعب  عن  وسيبتعد  لندن،  في  الإمارات  ملعب 
مجدداً نحو 5 أسابيع، ما يجعل مشاركته في كأس 

العالم المقبلة مع منتخب فرنسا في مهب الريح.
فينغر  مخاطرة  الغاضب  دومينيك  يصدق  ولم 
بإشراك غالاس قبل استعادته كامل لياقته البدنية 
إنه  وحانق.  غاضب  »أنا  الصحافيين:  أمام  وقال 
أمر شائن وغير مسؤول أن يتم إنزاله إلى الملعب 
مبكراً بعد هذه الإصابة. إنها فضيحة. يستحسن 

أن يكون جاهزاً لخوض كأس العالم«.
بغالاس،  الزج  قرار  عن  فينغر  دافع  جهته،  من 
ثمارها«،  تعط  لم  »المقامرة  أن  اعترف  لكنه 
العالم.  كأس  ستكلفه  أنها  أعتقد  »لا  وأض��اف: 
لقد أعلن أنه جاهز للعب، كما أملك تقارير مركز 
10 أيام ثم تدرب  إعادة التأهيل حيث عمل لمدة 
لمدة أربعة أيام مع الفريق. ربما كان من الأفضل 

أن ننتظر قليلًا، لكنه كان يقفز، يركض صعوداً 
لجلسات  وخضع  فرنسا،  في  الدرج  على  ون��زولًا 

تأهيل قاسية«.
بعد  دومينيك  مع  أتحدث  »لم  فينغر:  وأض��اف 
المباراة. لكن يجب أولًا أن نهتم بمصالح آرسنال. 
أيضاً مهم،  آرسنال  له، لكن  منتخب فرنسا مهم 
فالأخير يدفع له راتبه - وليس المنتخب الفرنسي. 
يجب استخدام اللاعبين لدى الإعلان عن تعافيهم 

من الإصابة«.
والثلاثين.  الثانية  بعمر  »غالاس  فينغر:  وختم 
عن  الخبرة  ه��ذه  يملك  شخصاً  تسأل  عندما 
لعملية  جيداً  خضع  إذا  وعما  للعب،  جهوزيته 

التأهيل ويقول لك نعم، عليك أن تصدقه«.

وصف الزج بنجم الديوك المصاب بـ»الفضيحة«

دومينيك يفتح النار على فينغز لإشراك غالاس في »معركة« برشلونة



❊ �صنعاء / علي الدبعي :
ت�صوير / علي �صاهر :

توج شباب المنصورة عدن عن جدارة واستحقاق 
)فردي(  عشرة  الحادية  الجمهورية  لبطولة  بطلًا 
لناشئي الجودو .. فيما حصد المركز الأول في بطولة 
الجمهورية العاشرة )فرقي( منتخب أمانة العاصمة.

جاء ذلك في ختام بطولة الجمهورية الحادية عشرة 
أوزان )فردي( والعاشرة )فرقي( لناشئي الجودو التي 
ينظمها الاتحاد العام للعبة على صالة الاتحاد العام 
لرياضة المرأة في صنعاء بمشاركة تسع محافظات 

تنافست في ستة أوزان.
حفل الختام الذي حضره الإخوة / عبدالله هادي 
بهيان وكيل وزارة الشباب والرياضة وعبدالحميد 
الرياضة  لقطاع  المساعد  ال��وك��ي��ل  السعيدي 
النشاط  الضالعي مدير عام  وخالد صالح حسين 
الرياضي ونعمان شاهر رئيس الاتحادين العربي 
واليمني للجودو وموفق منصر رئيس الاتحاد العام 
للتايكواندو وعبدالله المغربي رئيس الاتحاد العام 
للمصارعة وبناء الأجسام. بدأ الحفل الختامي بآي من 
الذكر الحكيم .. ثم عزف النشيد الوطني الذي صدح 
صوته في أرجاء الصالة وردده اللاعبون بحماس 
الثلاثة  بالمراكز  الفائزين  تكريم  أعقبه   .. كبير 
والمنتخبات  )أوزان(  الفردي  الأولى في منافسات 
الثلاثة  المتقدمة كذلك الأندية  بالمراكز  الفائزة 
الفائزة بالمراكز الأولى في الترتيب العام بالكؤوس 

والميداليات الملونة.

مراسم التكريم :
في  الأبطال  بتكريم  الضيوف  كبار  قام  ذلك  عقب 

الفرقي والفردي وعلى النحو التالي:

النتائج النهائية لمنافسات الأوزان فردي 
وزن 42 كجم

الأول : أياد عبدالله عبدالملك – الهلال – ذهبية
الثاني : هيثم عبدالله النزيلي – شباب المحويت – 

فضية
الثالث : حسن الحبسي – نجم سبأ ذمار – برونزية

 – تعز  الصقر   – محمد  علي  محمد   : مكرر  الثالث 
برونزية

وزن 46 كجم
 – المنصورة  شباب   – المعمري  علي  أحمد   : الأول 

ذهبية
الثاني :زكريا عبدالرقيب - الصقر – فضية

 – صنعاء  وح��دة   – ال��ف��ران  عبداللاه  علي   : الثالث 
برونزية

الثالث مكرر : محمد عبدالوهاب – نجم سبأ ذمار – 
برونزية

وزن 50 كجم
الأول :عوض عبدالله – شباب المنصورة – ذهبية

الثاني : بسيم قائد – سلام طور الباحة – فضية
الثالث : نشوان حميد عربي – الهلال – برونزية

 – صنعاء  وح��دة   – الهمداني  محمد   : مكرر  الثالث 
برونزية

وزن 55 كجم
الأول : علي أبو جعيل – شعب صنعاء – ذهبية

الثاني : مصطفى يعقوب - الهلال – فضية
الثالث : أكرم الموشكي – نجم سبأ ذمار – برونزية
الثالث مكرر : خليل أحمد عباد - الصقر – برونزية

وزن 60 كجم
الأول : حميد طلان – شباب المنصورة – ذهبية

الثاني : ماجد حسن بن حسن – الهلال – فضية
الثالث : محمد عبدالقوي – الصقر – برونزية

 – إب  شعب   – فيصل  عبدالرحمن   : مكرر  الثالث 
برونزية

وزن 66 كجم
الأول : رجيف قاسم حسن – شعب إب – ذهبية

الثاني : محمد عبدالعزيز – الجلاء عدن – فضية
 – – شعب صنعاء  المطري  : عبدالملك علي  الثالث 

برونزية
الثالث مكرر :عوض محمد عوض - الصقر – برونزية

النتيجة النهائية – للأندية أبطال 
الأوزان )فردي(:

المركز الأول – شباب المنصورة عدن - ثلاث ذهبيات 
+ كأس البطولة.

المركز الثاني – هلال الحديدة – ذهبية وفضيتان 
وبرونزية + كأس

الثالث – شعب صنعاء - ذهبية وبرونزية  المركز 

+كأس  كأس
المركز الثالث مكرر – شعب إب ذهبية وبرونزية + 

كأس
المركز الرابع – الصقر تعز – فضية وأربع برونزيات

المركز الخامس – سلام معبر – فضية واحدة
المركز الخامس مكرر – الجلاء عدن – فضية واحدة

المركز الخامس مكرر – شباب المحويت – فضية 
واحدة

المركز السادس – نجم سبأ ذمار – ثلاث برونزيات
المركز السابع – وحدة صنعاء – برونزيتان

الترتيب العام لمنافسات الفرقي :
المركز الأول – أمانة العاصمة – كأس البطولة

المركز الثاني – تعز – كأس المركز الثاني
المركز الثالث – عدن – كأس المركز الثالث.

لقطات سريعة :
 رئيس الاتحادين العربي واليمني للجودو المهندس / 
نعمان شاهر والمشاركون في البطولة أشادوا بالتغطية 
الإعلامية المتميزة للبطولة التي تنتهجها دائماً صحيفة 
)14 أكتوبر( وتفاعلها الدائم مع أنشطة الجودو .. مثمنين 
تعاون الأستاذ / أحمد محمد  الحبيشي رئيس مجلس 
الإدارة رئيس التحرير وتوجيهاته الصريحة والواضحة 
لادارة الرياضة بضرورة الاهتمام والعناية بالفعاليات 
الرياضية المختلفة وهذا مايظهر جلياً من خلال روعة 

الصفحتين الرياضيتين وتميزهما  .
 أبطال نادي شباب المنصورة عدن وجوه جديدة وتميز 
منفرد على بساط المنافسة، حيث أكدوا أنهم الأحق 
بالمركز الأول في منافسات الفردي .. وفاجؤوا الجميع 
بالمستوى الرائع الذي قدموه في البطولة .. وكانوا 
عند مستوى التحدي والاستحقاق لنيل شرف تمثيل 
محافظة عدن .. الروح والفن والعشق والجمال .. فهل 
تولي إدارة النادي مزيداً من الاهتمام بلاعبي الجودو 

حتى يتجاوزوالمنافسات المحلية.
# منصور عوضة – صلاح الحميدي – عمرو بن عزي 
– إبراهيم الحرازي – طاهر الصنوي – قريش الحيمي 
– مازن نعمان شاهر – انسجام وتناغم واضح في تأدية 
العمل وجهود مضنية في سبيل إنجاح البطولة .. فلهم 

منا كل الثناء والإشادة.
الأمين العام المساعد للاتحاد / عمرو بن غزي أشاد 
بالمستويات القوية التي قدمها اللاعبون في البطولة، 
مؤكداً أن رياضة الجودو تعيش أفضل حالاتها .. مثمناً 
الدور الكبير الذي يلعبه الأخوان رئيس الاتحاد المهندس / 

نعمان شاهر ونائبه منصور عوضة في تطوير اللعبة.

❊  متابعة / او�صان عبدالله :
تواصت مباريات البطولة  المدرسية 
لكرة القدم لمدارس التعليم الأهلي 
والخاص التي ينظمها مكتب التربية 
والتعليم م / عدن برعاية الدكتور 
عبدالله أحمد النهاري مدير المكتب 
وبدعم من مدرسة  يزيد الأهلية 
التي  يرأس مجلس إدارتها الأخ / 
خالد محمد الحمادي  وذلك بإقامة 

اللقاءات التالية:
 1. السعادة × النخبة  2 / 3

2. طيبة × يزيد  1 / 2 
3. النبراس  × غاندي  5 / 1 

4. النورس × كيدزستوب  5 / 3 
5. السعادة × سبأ  5 / 4

6 . النبراس  × أزال  3 / صفر
7 . طيبة × التركية  4 / صفر

8 . النخبة × سبأ  5 / 4 
9 . غاندي  × أزال  5 / صفر

10 . يزيد  × التركية 3 / صفر  
بعدم الحضور

11 . كيدز ستوب  × الفلاح  3/ 1
يلعب  في دور الثمانية :

1. النخبة × غاندي    يوم الثلاثاء
2. السعادة النبراس    يوم الثلاثاء
3. يزيد  × النورس  يوم الأربعاء

4. طيبة × الفلاح  يوم الأربعاء
وفي هذا الشأن أكد الأخ / خالد 
محمد الحمادي مدير مدرسة  يزيد 
الأهلية راعي البطولة : أن البطولة 
تلاميذ  بين   التعاون  إل��ى  تهدف 
م���دارس التعليم الأه��ل��ي وك��ذا 
صقل مواهبهم وقدراتهم وصولًا 
إلى تنمية الشخصيات الاجتماعية 

للتلاميذ  .
واضاف : يأتي إسهامنا في دعم 

م��دارس  بين  المقامة  البطولة 
انطلاقاً  والخاص  الأهلي  التعليم 
من المساهمة في تأدية رسالتنا 
النبيلة المتمثلة  بشغل  التربوية 
وقت فراغ التلاميذ بالمفيد والنافع 
من الأع��م��ال .. و  نشكر كل من 
ساهم في إنجاح البطولة من إدارات 
مدرسية وغيرها من  قيادات التربية 
والتعليم وعلى رأسهم د . عبدالله 
أحمد النهاري مدير مكتب التربية 

والتعليم .

فلاشات كروية
نعمان  ظريف  المباريات   أدار   *

وعبده فريد الفوكس  .
* جهود كبيرة يبذلها  الأخ / عوض 
باغريب المشرف الرياضي  لمدرسة 

يزيد لإنجاح البطولة .
* برزت في البطولة وجوه طلابية 
متميزة في ألعابها الفنية  الكروية  
وتحتاج إلى صقل مهاراتها لتبزغ 

في كرة القدم.

تنفيذا لبرنامج الرئيس علي عبد الله صالح الانتخابي
حفل ختام بطولة كمران الأولى بجامعة عمران كان متميزاً  بالحضور 
الطلابي والاكاديمي الكبير لكل منتسبي جامعة عمران ، حيث بدأ 
الحفل بآيات من كتاب الله الحكيم ثم ألقى الدكتور محمد مهدي الريمي 
كلمة الجامعة  أشار فيها إلى أن نادي كمران وقيادته حرصوا على 
تنظيم هذه البطولة التي تأتي تنفيذا لبرنامج فخامة الأخ /الرئيس 

علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية  راعي الشاب والرياضيين الذي اولى 
هذا القطاع اهتماماً  كبيراً  وعناية خاصة . 

 وقال : نشعر بسعادة غامرة بتنظيمنا  هذه البطولة التي تدعمها شركة 
كمران الشركة الوطنية الرائدة والتي تقدم الكثير من الدعم لمختلف 

المجالات . 
وثمن تثميناً عالياً ما يقدمه الاخ / توفيق صالح عبد الله صالح رئيس 

مجلس إدارة شركة كمران لمختلف المجالات بالجامعة .
وهنأ عميد كلية التربية والألسن بجامعة عمران  في ختام كلمته الفائزين 
والفائزات بالمراكز الأولى في البطولة، متمنياً لهم التوفيق في نهائي 

بطولة كمران لأبطال الجامعات .

خلق ثقافة الحب والولاء للوطن
  فيما أكدت  كلمة المشاركين التي ألقاها الطالب حسين مثنى الفائدة التي 
خرج بها الطلاب والطالبات من هذه البطولة في صقل مواهبهم وإبداعاتهم  
وخلق ثقافة الحب والولاء للوطن  وان مثل هذه المنافسات تثمر شباباً  
سوياً  يؤمن بالوسطية والاعتدال وينبذ التطرف والإرهاب محبا لوطنه 

ووحدته وقائده .. شاكرا رعاية شركة كمران ودعمها سنويا لهذا النشاط 
الشطرنجي الرياضي ..

وعقب ذلك  قام عميد كلية التربية والألسن بجامعة عمران بمعية الإخوة 
نائب العميد لشئون الطلاب الدكتور محمد حيدر وعبد الوهاب جحاف مدير 
عام رعاية الشباب بالجامعة والشطرنجية الدولية مدى الشريف مساعدة 
مسؤولة النشاط الرياضي بنادي كمران بتكريم الفائزين والفائزات بالمراكز 
الثلاثة الأولى على مستوى فردي الطلاب والطالبات وذلك على النحو التالي :

ترتيب فئة الطلاب
المركز الأول - بشير سعيد الجبري    - كلية التجارة    -    برصيد 7 نقاط 

- كاس البطولة وميدالية ذهبية.
المركز  الثاني - حسن مهدي الحاشدي   - كلية التربية والالسن  -  برصيد 

5 نقاط - ميدالية فضية ورقعة شطرنجية ..
المركز الثالث - فائز يحيى عبد الله  -  كلية التربية والالسن   -  برصيد  5

نقاط -  ميدالية برونزية ورقعة شطرنجية . 

ترتيب فئة الطالبات
المركز الأول -  منى صالح الطبيب  - كلية التربية والالسن  -  برصيد 6  

نقاط  - كاس البطولة وميدالية ذهبية.

المركز الثاني - مرام مهدي الحاشدي  -  كلية التربية والالسن  - برصيد 5             
نقاط ونصف النقطة - ميدالية فضية ورقعة شطرنجية .

المركز الثالث - عفاف سليمان الصلوي -  كلية التربية والالسن - برصيد  
4 نقاط ونصف النقطة -  ميدالية برونزية ورقعة شطرنجية ..

  جولة الصراع الختامية
قبل التتويج والحفل الختامي لمنافسات البطولة جرت جولة الحسم  
والصراع التي أكدت التفوق للمتقدمين ومحتلي  الصدارة منذ الأيام 
الأولى للمنافسات حيث بدأت الجولة مبكرا وسط تنافس شديد  اذ أكد 
النجم بشير الجبري استحقاقه  البطولة بجدارة وتحقيق البطولة دون 
أي خسارة بعد ان أضاف الفوز السابع له بعد  تجاوزه علي محمد السكني  

ليستقر به الحال متربعاً  على المقدمة  .
 وشهدت بقية الطاولات نزالات قوية وتنافساً محموماً  خاصة على 
المرتبتين  الثانية والثالثة  التي تفوق فيها حسن الحاشدي على محمد 
حزام وحسم الأمر بفوزه ليحتل ثاني الترتيب وحل  ثالثا فائز يحيى 

الذي كسب توفيق صالح  .

وفي فئة الطالبات استعادت المتألقة منى صالح عروضها القوية 
وأكدت أحقيتها بالبطولة متجاوزة الكبوة التي لحقت بها في الجولة 
السادسة بعد فوزها  على إيمان حسين وتعرقلت منافستها مرام 
الحاشدي بتعادل على طاولتها مع عفاف سليمان التي اوقعت بالبطلة 
خسارتها الوحيدة في الجولة السادسة واحتلت مرام المركز الثاني وحلت 

عفاف ثالثا..

اليوم .. بدء منافسات تجمع صنعاء النهائي
تنطلق اليوم المحطة الأخيرة في التصفيات التمهيدية بإقامة منافسات 
تجمع صنعاء الذي يضم جامعة صنعاء والجامعات الأهلية والمعهد الوطني 
للعلوم الادارية والذي يستمر حتى 8 من الشهر الجاري يعقبه نهائي ابطال 

الجامعات اليمنية في الفترة من10  حتى 17 ابريل الحالي .
ويتكون تجمع صنعاء من ثلاثه بطولات هي بطولة جامعة صنعاء وبطولة 
المعهد الوطني للعلوم الادارية وبطولة الجامعات الاهلية التي تضم 11 
جامعة هي جامعات سبأ والعلوم التطبيقية والعلوم والتكنولوجيا والمستقبل 
واللبنانية الدولية وتونتك الماليزية  والملكة اروى وآزال واليمنية والعلوم 

الحديثة والاندلس .

15 Email: 14october@14october.com
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اليوم .. بداية نهاية الرحلة التمهيدية بتجمع صنعاء

حضور مميز في ختام منافسات بطولة كمران الشطرنجية بجامعة عمران

بشير الجبري ومنى الطبيب يتوجان بالذهب

خالد محمد الحمادي 

فريق مدرسة النبراس 

منتخب الحديدة  منتخب الامانة  منتخب عدن  

فريق مدرسة طيبة الحديثة 

❊ عمران/ فهمي باحمدان  :
ت�صوير/ ايمن محمد تلها :

التربية  بكلية  الحميري  نشوان  قاعة  احتضنت 
والألسن بجامعة عمران صباح أمس الاحد فعاليات 
لفعاليات  والخطابي  التكريمي  الختامي  الحفل 
بطولة كمران الشطرنجية الثانية  بجامعة عمران 
التي اقامتها الجامعة في الفترة 1 - 4 إبريل الجاري 
بدعم ورعاية من نادي كمران الرياضي الثقافي 
الاجتماعي  وإش��راف الاتحاد الرياضي للجامعات 
اليمنية تحت شعار) اليمن اولا .. اليمن في قلوبنا(  
إلى نهائيات بطولة ابطال  التأهل  وعلى طريق 
الجامعات اليمنية التي ستنطلق الأسبوع القادم 
بين أبطال التصفيات التمهيدية للجامعات اليمنية 
التي بدأت من جامعة الحديدة وتواصلت بجامعات 
عدن وحضرموت وتعز واب وذمار وعمران وسيكون  
تجمع صنعاء الذي ينطلق اليوم آخر محطة في رحلة 

الملك ونائباهالملكة ووصيفتاهاالتصفيات التمهيدية .

ينظمها  مكتب التربية والتعليم في عدن 

تواصل منافسات البطولة المدرسية 
للتعليم الأهلي والخاص

فيما توج منتخب الأمانة بطلًا للفرقي .. تعز يحل  وصيفاً .. و عدن ثالثاً

شباب المنصورة عدن أبطال بطولة فردي الجمهورية لناشئي الجودو

تكريم الابطال 
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اأف���������ض����ل الأع�������م�������ال ه��ي 

ال�����ت�����ي ت���ن���ج���ز في ���ض��م��ت

ميزان الكلام

ڈ برنامج تطوير مدن الموانئ نفذ في 
عدن ولا يزال ينفذ مشاريع مفيدة وذات كلفة 
مرتفعة نسبياً وعندما يتحدث المسؤولون 
عن هذه المشاريع يقولون للصحف : تشرف 
عليها السلطة المحلية في قيادة محافظة 
السلطة  أن تشرف  الطبيعي  ع��دن. ومن 
المحلية على عملية التنفيذ ، لكن ما هو 
دورها بعد التنفيذ ، ومن هي الجهة التي 

أنيط بها استخدام المشروع وحمايته؟
مشروع إعادة تأهيل قلعة صيرة وطريقها 
مثلًا تعرض للتخريب .. برنامج تطوير مدن 
الموانئ نفذ المشروع بكلفة قيل إنها بلغت 
نحو ) 700( ألف دولار � وبعد التنفيذ هاهي 
سلمت  فلمن   . للتخريب  تتعرض  القلعة 
القلعة أم إلى الآن هي ليست بعهدة هيئة 
معينة تصونها وتستخدمها لأغراض ذات 

مردود مالي؟
ڈ من المواقع المهمة التي يعاد تأهيلها 
المجلس  مبنى  و    ، أيضاً صهاريج عدن 
في  برلمان  أق��دم  يعد  ال��ذي  التشريعي 
المنطقة وقيل إن مشروع إعادة تأهيله كلف 
) 580( ألف دولار ، فماذا بعد التنفيذ؟ هل 
لدى السلطة المحلية رؤية واضحة بشأن 
مصير مثل هذه المشاريع الحساسة.. من 
التي  ستديرها وتستخدمها  الجهة   هي 
وتحافظ عليها وتستثمرها .. إدارة الآثار  أم 
الثقافة أم المجلس المحلي .. وأيا كانت هذه 
الجهة فالأمر لا يهم .. ما يهم هو أن تكون 
هناك جهة محددة ومسؤولة ومن الأفضل 
أن تكون اهتماماتها قريبة الصلة بطبيعة 
هذه المواقع والمشاريع التي تختلف عن 
سائر المشاريع السياحية والخدمية التي 
تكون الرؤية بشأنها واضحة ، ويعهد أمرها 
.. وعلى ذكر  ع��ادة  الخاص  القطاع  إل��ى 
القطاع الخاص نشير إلى  أن هذا القطاع 
غير موثوق به عندما يتعلق الأمر بمشاريع 
أو مواقع مثل صيرة أو الصهاريج أو المجلس 
التشريعي وستقع السلطة المحلية أو أي 
مكتب أو هيئة معنية بتلك المواقع في خطأ 

كبير إذا أجرتها على القطاع الخاص.
ڈ قيل إن المجلس التشريعي ، بعد إتمام 
عملية تأهيله سيصبح مكاناً لعقد جلسات 
أو اجتماعات المجلس المحلي ، وهذا أمر 

غريب ، فهل عدمت عليهم الأماكن.
تستثمر  أن  يجب  ه��ذه  مثل  مواقع  إن 
استثماراً مناسباً .. وتحديداً من ذلك النوع 
الذي يتعلق بالتحف والآثار والثقافة والفن 
والسياحة وسائر الأشياء الجميلة التي تتميز 
بها عدن وأصبحنا نفتقر إليها ، فهذه المواقع 
فرصة لاستعادة ما غاب وإحياء ما تم إماتته 
وجمع المبعثر وحفظ ما هو عرضة للاندثار 

أو التلف.
قد  كنا  ما  بتكرار  الأسطر  ه��ذه  ننهي 
بدأنا به .. وهو أن هذه المشاريع لابد أن 
يوكل أمرها بعد التنفيذ إلى جهة  تصونها 
وتديرها  وتستثمرها  وتتحمل مسؤولية 
المشاريع  ه��ذه  كانت  وإذا  عنها  كاملة 
قد نفذت في سياق تهيئة عدن لخليجي 
اقترب   قد  الخليجي  هو  فها   ، عشرين 
موعده ، فمتى سيتم حسم قضية إدارتها 
واستخدامها واستثمارها  .. هل بعد خليجي 

عشرين؟.

الأرحبي: توجهات حكومية لتشجيع الأنشطة الهادفة إلى الحد من الطلب على القات 
ڈ �سنع�ء / �سب�أ:

أك���د ن��ائ��ب رئ��ي��س ال�����وزراء للشؤون 
والتعاون  التخطيط  وزي��ر  الاقتصادية 
الدولي عبد الكريم إسماعيل الأرحبي جدية 
الحكومة في دعم الأنشطة الهادفة إلى الحد 
من الطلب على القات في إطار منظومة 
جهود متكاملة تستهدف وقف الاستنزاف 

المطرد للثروة المائية في اليمن .
وأش��ار الارحبي خلال لقائه أمس بعثة 
الطلب  من  الحد  ببرنامج  الدولي  البنك 
على القات برئاسة جوليا فولوريا رئيسة 
فريق إعداد البرنامج الى ان زراعة القات 
تمثل احد ابرز المعضلات التي تواجه جهود 
الحكومة في معالجة مشكلة شحة المياه 

واستنزافها.
وشدد على أهمية تضافر جهود الحكومة 
مع المنظمات المجتمعية للتوعية بمخاطر 
على مستقبل  القات  زراع��ة  في  التوسع 
الثروة المائية في اليمن.. منوها بالتعاون 
القائم بين اليمن والبنك الدولي من خلال 
تنفيذ البرنامج المتكامل للحد من الطلب 
على القات كخيار تفرضه خطورة التداعيات 

الناجمة عن زراعة القات.
وتطرق اللقاء إلى بحث التفاصيل المتصلة 
الحكومة  المشترك بين  التعاون  ببرنامج 
والبنك الدولي لدعم أنشطة التخفيف من 

الطلب على القات في اليمن وتنسيق الجهود 
مع الجهات غير الحكومية كاتحاد نساء اليمن 
لتنفيذ برنامج مشترك للتخفيف من الطلب 

على القات . 

سفينة حربية أجنبية تعتدي على قارب صيد يمني

محافظ ريمة يكرم )42( معلماً ومعلمة بمديرية الجبين

مصدر مسؤول يحذر من مغبة قطع الطرقات والاعتداء 
على المواطنين في بعض المحافظات الجنوبية

 يتيمات دار قطر يزرن تعز

الرحالان القعيطي والبخاري يطوفان 
محافظات الجمهورية مشيا على الأقدام

وزير الإعلام : مشروع قانون الإعلام السمعي 
والبصري أعد بالاستفادة من تجارب عربية ودولية 

بمناسبة يوم اليتيم العربي

الأرحبي لدى لقائه بعثة البنك الدولي

يتيمات الدار في رحلتهن الترفيهية

في�صل ال�صوفي

كتب/ خالد عبدال�صلام من يتسلم ويحمي 
برنامج مدن الموانئ

ما زال السؤال قائماً عن 
عدن  مستشفى  إغ���لاق 
للترميم ولتوسيع خدمته 
قسم  بإضافة  الصحية  
لأمراض القلب وما زالت 

الإجابة معلقة .
على الرغم من محدودية 
إمكانيات هذا المستشفى 
إلا أنه كان يكفي مرضانا 

شر المستشفيات الخاصة 
والعيادات الخاصة.

ولأكثر من أربع سنوات 
وهو مغلق بدعوى إقامة قسم أو وحدة 
هذه  وخ��لال  القلب  بأمراض  العناية 
تمتلئ  المقابر  تكاد  الطويلة  الفترة 
بمرضى القلب والمتقاطرين وآمالهم 
الوسيلة  لم تكتمل بعد في مد هذه 
المعلقة » كما وعد عرقوب « وهناك 
من يعلقون أنظارهم صوبه من مرضى 
القلب بانتظار الفرج لعلهم يجدون فيه 
ما يخفف آلامهم وينقذ حياتهم المهددة 
المرشحين  عن  عوضاً  هذا   . بالموت 
للالتحاق بقائمة مرضى القلب في عدن 
بفعل الظروف المعيشية الضنك وضيق 
اليد فأقرب مكان لهم للعلاج هي  صنعاء 
و صنعاء بعيدة المنال عنهم  رغم قربها  
والعلاج في الخارج لا سبيل إليه إذا كانت 
الإمكانية غير متاحة حتى للتنقل في 

نطاق الوطن.
هذه الخطابات الرنانة للمسؤولين عن 
هذا القطاع والوعود الكاذبة للناس التي 

سئموها ..  ألم يئن الأوان 
للدولة ممثلة في وزارة 
الصحة والعافية أن تفعل 
ما تقول وتنفذ ما توعد. 
تجاه  بالتزاماتها  وتفي 
باعتبار  البسطاء  هؤلاء 
حق  المجاني  العلاج  أن 
دستوري واكبر من “ أن 

يكون قانونياً”
الناس  في  الله  اتقوا 
ال����ذي����ن ت��ت��ح��ك��م��ون 
وت����ت����ن����ف����ذون ف��ي 
مصائرهم. العلاج ترصد له الدولة دم 
قلبها .. بيد أنه لا يصل إلى الناس .. كم 
أتمنى أن يقرأ كليماتي هذه الأخ وزير 
الصحة لعل وعسى يصحو من سباته 
ويفيق من غفوته “! .. و كم أتمنى أن 
تصل كليماتي هذه للإخوة البرلمانيين 
مصالحهم  س��وى  لهم  هم  لا  الذين 
الشخصية ولا علاقة  لهم بهذا الشعب 
المنكوب .. عدن وأهلها تستغيث بيد 
أن صرختها لاتصل إلى مسامع أناس  
أصابهم الله بالصمم ، والعمى لأنهم 
لا يكلفون أنفسهم عناء قراءة  الصحف  
 .. واستغثنا  صرخنا  كما   !! كتبنا  كما 
أرحموا الناس المرضى واتقوا الله في 
أنفسكم  .. وافتحوا مستشفى عدن .. 
حتى بإمكانيته المحدودة  .. نحن قابلون 
.. مع تمنياتنا لوزير الصحة والمعنيين 
بالشفاء  اليمني  البرلمان  قبة  ف��ي 

والعافية مما هم فيه!!

مستشفى عدن  .. ووعد عرقوب

ال�ســـــــــاخن

الخط

�صلوى �صنعاني

في ضوء تعقيب إدارة أمن عدن على ما نشرته صحيفة              

كان رد إدارة أمن عدن الذي نشرته صحيفة 
»14 أكتوبر« في عددها الصادر أمس واضحاً 
بان الأجهزة الأمنية قامت بواجبها على أكمل 
وجه في القبض على اثنين من المتطرفين 
الذين قاموا ضمن جماعة متطرفة منظمة 
بالأيدي  العائلات  من  ع��دد  على  بالاعتداء 
كورنيش  في  والكراسي  الخشبية  والعصي 
الشهيد قحطان الشعبي – حسب توضيح إدارة 
أمن عدن – ، في الوقت الذي جاءت فيه هذه 
العائلات من رجال وأطفال ونساء من خارج 
محافظة عدن للتنزه والاستمتاع بجمال البحر، 
بينما تم الافراج عن المتطرفين المعتديين 
اللذين تم القاء القبض عليهما من قبل نيابة 
صيرة ونحن في كل الأحوال نحترم القضاء ولا 

نتدخل في شؤونه.
وفي الوقت الذي نثني فيه على دور الأجهزة 
الأمنية في القبض على الجناة، فاننا نتساءل 
عن ال��دور الذي ينبغي ان تقوم به الأجهزة 
الأخرى الذي من المفترض ان يكون مكملًا 
للإجراءات التي اتخذتها الأجهزة الأمنية وتتمثل 
تلك الجهات في مكتب الأوقاف والإرشاد في 
الاجتماعية  الشؤون  ومكتب  عدن  محافظة 
خطيب  هو  المعتدين  أحد  ان  حيث  والعمل 
مسجد في خور مكسر ويخضع لوزارة الاوقاف 
والارش��اد، كما أن مكتب الشؤون الاجتماعية 
والعمل ملزم بالتحرك في هذه القضية باعتبار 
الخيرية  الجمعيات  الجناة رئيساً لاحدى  احد 
في عدن.. فهل مهمة الجمعيات الخيرية هي 
الاعتداء على العائلات الآمنة  القادمة من خارج 

المحافظة.
مكتب  اتخذها  التي  الإج���راءات  هي  فما 
الأوقاف بعدن تجاه هذا الخطيب الذي تزعم 
حملة ترويع الآمنين والاعتداء على الرجال أمام 
زوجاتهم وأطفالهم ؟ وما هو دور مكتب الشؤون 
الاجتماعية والعمل الذي هو ملزم بالإشراف 
عدن  في  الخيرية  الجمعيات  نشاطات  على 

خاصة اذا انحرف أداء هذه الجمعيات من العمل 
الخيري الى التصرفات المتطرفة والإرهابية 
التي تسيء إلى مدينة عدن وتمنع أبناء وضيوف 
المحافظة من السياحة في المعالم الجمالية 

لمدينة عدن؟.
الشهيد قحطان  ما حدث في كورنيش  إن 
الشعبي كان جريمة إرهابية منظمة لا يمكن 
تصنيفها على أنها نزاع عادي أو أذى غير جسيم 
باعتبار أن القضية ليست نزاعاً شخصياً وإنما 
جريمة منظمة تهدد السلم الاجتماعي والسكينة 
العامة حيث أن المعتدين قاموا بممارسة الإرهاب 
المعنوي والمادي على عائلات قدمت للتنزه 
والاستمتاع بجمال البحر في عدن من خلال 
استخدام العصي الخشبية والكراسي– حسب 
توضيح إدارة أمن عدن –   وإراقة دماء الضحايا 
فهل ننتظر حتى تتحول مثل هذه التصرفات 
إلى إرهاب دموي لا يسلم منه احد تحت ذريعة 
حماية الفضيلة ومحاربة المنكرات؟ ثم نلجأ 
بعد ذلك إلى توصيفات تبسيطية كأن نقول 

أنه )نزاع شخصي ( أو )إيذاء غير جسيم(.
ومن حقنا أن نتساءل ان كانت جرائم الإرهاب 

تقتضي إطلاق سراح المتهمين على اعتبار 
أن الأذى غير جسيم خاصة وان أحد المعتدى 
عليهم  - حسب توضيح إدارة أمن عدن- أصيب 
بجروح وتم عمل أربع غرزات له مع وجود كدمة 

وهو أحد أفراد آسرة آل اليزيدي في أبين.
إدلاء  ع��دم  الاعتبار  بعين  أخذنا  ما  وإذا 
المعتديين الإثنين اللذين تم القبض عليهما 
باسماء بقية أعضاء أفراد العصابة المتطرفة 
الذين بلغ عددهم 15 شخصاً ألم يكن الأولى 
ان يتم الزامهم بذكر أسماء بقية أفراد العصابة 
ليتم القبض عليهم بدلًا من الإفراج عن الاثنين 
اللذين قبض عليهما بحجة أن هذا العدوان 

الظالم والإرهابي )أذى غير جسيم(.
إن هذه الجريمة كانت إرهابية ومنظمة لا 
يجب ان نتعامل معها بهذا التهاون، وقد اثلج 
صدورنا ما تردد أن عدداً من منظمات المجتمع 
ستسارع  الاجتماعية  والشخصيات  المدني 
قريباً لتشكيل لجنة شعبية لمتابعة الجرائم 
الإرهابية التي تتعرض لها شواطئ المدينة 
التي ستحظى  القضية  وحتى لا تضيع هذه 

بمتابعة هذه اللجنة.

ما حدث في كورنيش الشهيد قحطان الشعبي جريمة إرهابية بامتياز

ڈ عدن/ مت�بع�ت: 
السواحل  خفر  شرطة  قالت 
بخليج عدن إنها تلقت بلاغاً عن 
مع  يمني  صيد  ق��ارب  تعرض 
بحارته البالغ عددهم 11 بحارا 
سفينة  جنود  قبل  من  لاعتداء 
المياه  ف��ي  حربية  عسكرية 
الدولية على بعد 90 ميلا بحريا 

برأس فرتك.
وأوضحت شرطة خفر السواحل 
جمعية  ب��ه  تقدمت  ال��ب��لاغ  أن 
الصيادين بمحافظة حضرموت 
ذكرت فيه إن قارب صيد يدعى 
( تعرض لاعتداء مع  البركات   (
قبل سفينة  من  ال���11  بحارته 
حربية ترفع العلم الهندي، مشيرة 
إلى أن مروحية أقلعت من السفينة 

وقامت بالتحليق فوق القارب، على 
أثرها ثم تم إرس��ال قاربين من 
السفينة الحربية محملين بالجنود 
الصيادين  بضرب  ق��ام��وا  ال��ذي��ن 
اليمنيين بشكل مبرح وقذفهم إلى 
البحر دون أن يقوموا بانتشالهم من 

وسط المياه وإعادتهم للقارب.
إل���ى ذل���ك ق��ال��ت ش��رط��ة خفر 
السواحل لمركز » الإعلام الأمني 
بعض  باستيفاء  ت��ق��وم  أن��ه��ا   »
بالحادثة  المتعلقة  المعلومات 
لتحديد إحداثيات الموقع الذي تم 
فيه الاعتداء على الصيادين وكذا 
بمواصفات  الخاصة  المعلومات 
السفينة الحربية والزي العسكري 
التحري  إلى  بالإضافة  لجنودها، 
التي كانت تقوم بها  المهمة  عن 
السفينة في تلك المنطقة، مؤكدة 
أنها تواصل إجراءات التحقيق في 

القضية لكشف ملابساتها.

ڈ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
اع��ت��ب��ر الأس��ت��اذ ح��س��ن ال��ل��وزي 
وزير الإع��لام ما أثير حول مشروع 
والسمعي  البصري  الإع��لام  قانون 
إنما  البعض  قبل  من  والالكتروني 
ينطلق من جهل بمشروع القانون , 
وقال وزير الإعلام إن بعض الأصوات 
المرتجفة التي تتحدث عن مشروع 
والبصري  السمعي  الإع��لام  قانون 
والالكتروني إنما تتحدث عن جهل 

بهذه القضية بالغة الأهمية .
وأوضح اللوزي أن مشروع القانون 
لأنه  سيادي  متخصص  قانون  هو 
ينظم موجات الطيف الترددي التي 
هي ملك للدولة فيما يتعلق بالإذاعات 
وقنوات التلفزيون والاتصالات عموما 
وقد تم إع��داده بالاستفادة بصورة 
دقيقة من عدد من التجارب الدولية 
والعربية بما فيها القوانين الفرنسية 
والمصرية والأردنية والإماراتية , كما 
أن مشروع القانون سوف ينشئ هيئة 
عامة للإعلام السمعي والبصري أو 
قطاعا متخصصا في وزارة الإعلام, 
تلفزيونية  قنوات  بإقامة  ويسمح 
في  للمستثمرين  خاصة  وإذاع��ي��ة 
في  حاليا  وتنظر  الإع���لام,  مجال 
مشروع القانون لجنة وزارية برئاسة 

الدكتور رشاد العليمي نائب رئيس 
ال��وزراء لشئون الدفاع والأمن وزير 
من  كل  وعضوية  المحلية  الإدارة 
وزير الاتصالات وتقنية المعلومات 
ووزير الشئون القانونية ووزير العدل 
إلى  العاصمة  أمين  الدولة  ووزي��ر 
جانب وزير الإعلام , وهؤلاء جميعا 
وقانونية  مهنية  اختصاصات  ذوو 

وسياسية .
وأكد الأخ وزير الإع��لام في ختام 
أن  سبتمبر   26 لموقع  تصريحه 
م��ش��روع ق��ان��ون الإع���لام السمعي 
والبصري والالكتروني سيقدم قريبا 
إلى مجلس النواب بعد إق��راره من 

مجلس الوزراء.
يذكر أن مشروع القانون يقع في 
م��ادة موزعة على ثلاثة عشر   77
والتعاريف  التسمية  تشمل  فصلا 
والأهداف والمبادئ والقواعد العامة، 
بالإذاعة  الخاصة  المنشآت  لجنة 
اختصاصاتها  وتحديد  والتلفزيون، 
وم��ه��ام��ه��ا وش�����روط وإج������راءات 
الترخيص، تصنيف المنشآت الإذاعية 
والضوابط  والمعايير  والتلفزيونية 
والرسوم المالية والإعلانات، متابعة 
والإع��لام  الخاصة  المنشآت  أداء 
والمخالفات  والتلفوني  الإلكتروني 

والجزاءات والأحكام الختامية.
ويهدف المشروع إلى تعزيز آليات 
ووس��ائ��ل كفالة اح��ت��رام الحق في 
التعبير عن الرأي بطرق مشروعة، 
ال��ح��وار  وتفعيل  الثقافة  ون��ش��ر 
الأرض��ي  البث  م��ن خ��لال  الثقافي 
والفضائي التلفزيوني والإذاع��ي أو 
الإلكتروني والهاتفي بغرض تقديم 
رسالة إعلامية بمضامين ذات منفعة 
للمجتمع تعزز من الدور الإعلامي في 
كافة  في  والتطوير  التنوير  عملية 

المجالات .

يقدم قريبا إلى مجلس النواب بعد إقراره من مجلس الوزراء

حسن اللوزي

ڈ المحويت / �سب�أ:
وصل الرحالان عادل مصلح القعيطي ونبيل محمد البخاري 
أمس إلى محافظة المحويت، قادمين من محافظة صنعاء 

مروراً بمحافظتي عمران وحجة مشياً على الأقدام.
ويرفع الرحالان القعيطي والبخاري في رحلتهما، شعار)حب 

وحدتنا وعزتنا وقوتنا ( . 
محافظ  استقبلهما  المحويت  مدينة  وصولهما  ول��دى 
المحافظة / أحمد علي محسن الذي أش��اد، بالمضامين 
والدلالات الوطنية لهذه الرحلة، التي تؤكد دور الشباب في 

تعميق مفاهيم الولاء الوطني.
وفي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أوضح الرحالان 
أن رحلتهما تهدف إلى إيصال رسالة الحب والسلام والتسامح 
إلى كل أبناء اليمن مبينين ان رحلتهما ستتواصل الى بقية 
في  عدن  محافظة  في  وستنتهي  الجمهورية  محافظات 

العشرين من الشهر القادم.

ڈ عدن/ اأفراح �س�لح محمد:
نظمت قيادة دار قطر للأيتام بعدن رحلة 
ترفيهية لليتيمات الساكنات في الدار لزيارة 
محافظة تعز وذلك بمناسبة يوم اليتيم 
العربي الذي يصادف أول جمعة من شهر 

إبريل من كل عام.
وأوضحت الأخت/ نادية سعد الطيري “أم 
ذي يزن” مديرة الدار أن هذه الرحلة بقدر 
ما هي ترفيهية لليتيمات والعاملات في دار 
قطر للأيتام فهي تثقيفية لهن لمعرفة 
جزء من هذا الوطن الغالي وما يحيط به 
من مناطق وأراضٍ زراعية غنية بخيرات 

الأرض اليمنية الطيبة.
وأشارت أم ذي يزن إلى أن الرحلة التي 
شارك فيها حوالي “50” يتيمة وعاملات 
الدار بدأت من عدن إلى منطقة “ورزان” 

ودينية  ثقافية  مسابقة  نظمت  حيث 
ثم  الجوائز..  لهن  وزع��ت  ثم  لليتيمات 
الحيوانات  حديقة  إلى  الرحلة  تواصلت 
في منطقة الحوبان وتعرف فيها الفريق 
على أنواع الحيوانات التي تحتويها هذه 
الحديقة، ثم انتقلوا إلى منتزه دريم لاند 
لتناول الغداء والاستراحة ومن ثم توجهت 
الحافلات إلى أعلى جبل صبر حيث استمتع 
الفريق الزائر بمنظر المدرجات الزراعية 
وعادوا إلى عدن محملين بذكريات جميلة 

عن محافظة تعز.
وقالت الأخت/ أم ذي يزن أن مثل هذه 
الرحلات الداخلية للأطفال والأيتام على 
وجه الخصوص، تعرفهم بوطنهم وهذا 
واج��ب علينا نحن حتى ننمي فيهم حب 

الوطن ليكونوا أجيالًا صالحة لحمايته.

رجل واأمراة وث�لثهم� طفل !! 

.. اإنه� الرذيلة

خ�ف من الله .. الرذيلة 

هو الذي تعمله اأنت

ڈ �سنع�ء/ مت�بع�ت:

حذر مصدر مسؤول بوزارة 
الاعتداء  مغبة  من  الداخلية 
ع��ل��ى أص���ح���اب ال��ب��س��ط��ات 
والقيام  التجارية  والمحلات 

بقطع الطريق في بعض مناطق 
لإرغ��ام  الجنوبية  المحافظات 
الإستجابة  على  المواطنين 
التي  المدني  العصيان  لدعوات 
ق��وى مشبوهة  وراءه����ا  تقف 

وعداوتها  بعمالتها  معروفة 
لوحدة اليمن وشعبها.

تصريح  في  المصدر  وق��ال 
لمركز » الإعلام الأمني «: إن 
الأعمال الخارجة على القانون 
مؤكدا  وق��وه،  بحزم  ستجابه 
أن الأجهزة الأمنية لن تسمح 
للعناصر الإجرامية والتخريبية 
اليمنية  الوحدة  على  الحاقدة 
العبث  العظيمة  ومكتسباتها 
بالأمن والإستقرار تنفيذا لأجندة 
لمكاسب  وتحقيقا  خارجية، 

أنانية رخيصة.
المواطنين  المصدر  وطالب 
الجنوبية  ال��م��ح��اف��ظ��ات  ف��ي 
والشرقية بعدم الالتفات  لهذه 
الدعوات المشبوهة التي تهدف 
الطبيعية  الحياة  تعطيل  إلى 

والإضرار بمصالح المواطنين.
وجدد المصدر الأمني تحذيره 
لكل من تسول له نفسه العبث 
ب��الأم��ن والإس��ت��ق��رار . وق��ال: 
العابثين  مع  أب��دا  تهاون  لا   «
والمخربين ومرتكبي الجرائم 

في حق الوطن والمواطن«.

ڈ ريمة / خ�لد �س�لح الجم�عي :
كرم محافظ ريمة / علي سالم الخضمي أمس ومعه مدير 
عام مكتب التربية في المحافظة / د . عبدالله القليصي )42( 

معلماً ومعلمة بمديرية الجبين.
وفي الحفل الذي أقيم بمدرسة الفتح النموذجية أكد محافظ 
المحافظة اهتمام قيادة السلطة المحلية في المحافظة بالمعلم 
وبالعملية التربوية، مشيراً إلى أن هذا التكريم ما هو إلا تجسيد 
لاهتمام القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ الرئيس / علي 
عبدالله صالح – رئيس الجمهورية بالمعلم لما له من دور في 

تربية الأجيال وتنشئتهم على السلوك الحسن.
وقال : إن احتفالنا اليوم بعيد المعلم إنما هو تجسيد لهذه 
المهنة التربوية المقدسة لأن المعلم يحمل رسالة سامية. 
وحث المحافظ المعلمين الذين يعول عليهم تعليم الشباب 
وجعلهم محصنين بالأفكار النيرة والسليمة وتأمينهم فكرياً 
وعلمياً من خلال الأساليب الحديثة التي دخلت على المناهج 

التعليمية ووسائل التعليم المختلفة.
المحافظة   التربية في  ألقى مدير عام مكتب  من جانبه 

د.عبدالله القليصي كلمة أستعرض فيها الإنجازات التربوية 
التي تشهدها المحافظة وخاصة عاصمة المحافظة الجبين 
والتوسع في المنشآت التعليمية لاستيعاب الأعداد المتزايدة 
من الملتحقين بالتعليم وخاصة في المرحلة الأساسية والتي 
يصل عدد التلاميذ فيها إلى أكثر من )5( آلاف كملتحقين جدد 
في التعليم سنوياً .. مشيراً إلى أهمية الاهتمام بالمعلم الذي 
يعد الركيزة الأساسية في التنمية البشرية وبناء عقول وقدرات 

وكفاءة الأجيال المتلاحقة جيلًا بعد جيل.
تخلل الحفل عدد من الفقرات الفنية والثقافية نالت استحسان 

وإعجاب الحاضرين.
وقد شارك في الاحتفال عدد من مدارس المديرية.

إلى ذلك تم افتتاح المعرض العلمي والفني الذي شمل 
العديد من اللوحات الفنية المعبرة والأعمال اليدوية والوسائل 
بتقديم  المعرض  في  المشاركون  ق��ام  كما   .. التعليمية 

الشروحات والتوضيحات عن الأعمال التي شاركوا بها.
حضر الحفل الوكيل المساعد علي محمد بعاس وعدد من 

قيادات المجالس المحلية بالمديرية.


